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ГЛАВНАЯ НОВОСТЬ

Владимир Путин поставил ключевые задачи на 2023 год
Президент  России  Владимир  Путин,  выступая  на  заседании  Совета  по  стратегическому

развитию и национальным проектам, обозначил ключевые задачи на следующий 2023 год:
 вывод взаимодействия с ключевыми партнерами на новый уровень в сферах энергетики,

поставок продовольствия, финансов, логистики и других высокотехнологичных отраслях.
 укрепление  технологического  суверенитета  и  опережающий  рост  обрабатывающей

промышленности. По словам российского лидера, речь идет не просто о замещении каких-
то  товарных  позиций,  но  и  достижении  лидерства  по  ключевым  жизненно  важным
направлениям.

 обеспечение финансового суверенитета страны. Что касается реализации этой задачи, глава
государства  призвал  повысить  доступность  финансовых  ресурсов  для  «проектов  новой
экономики» и создания высокотехнологичных предприятий.

 опережающее  развитие  инфраструктуры.  По  его  словам,  развитие  в  этом  направлении
должно  создавать  мощные  социальные  стимулы,  способствовать  сокращению  разрыва
в потенциале регионов. Из этой задачи проистекает следующая.

 снижение бедности и увеличение доходов населения. Для ее решения президент призвал
и  дальше  увеличивать  минимальный  размер  оплаты  труда,  причем  темпами,
превышающими инфляцию, и средние темпы роста зарплат.

 защита материнства, детства, поддержка семей на всех уровнях.
 обеспечение  безопасности,  восстановление  мирной  жизни  в  ЛНР,  ДНР,  Запорожской

и Херсонской областях.  Касаясь решения этой задачи,  Путин отметил,  что  к  2030 году
качество жизни в новых регионах должно выйти на общероссийский уровень.

Как отметил глава государства, решение озвученных задач позволит «успешно продвигаться
к достижению национальных целей, установленных до 2030 года».

15.12.2022, «Парламентская газета», 
https://www.pnp.ru/economics/putin-postavil-klyuchevye-zadachi-na-2023-god.html

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ НОВОСТИ

В ходе «парламентской разминки» сенаторы обсудили вопросы сопровождения 
социально-экономического развития регионов

В  ходе  535-го  заседания  СФ  сенаторы  высказались  по  актуальным  социально-
экономическим, политическим и иным вопросам.

Заместитель  Председателя  СФ  Галина  Карелова проинформировала  о  ходе  реализации
Постановления  Совета  Федерации  «О  социально-экономическом  развитии  города  Норильска
Красноярского края». Вице-спикер СФ рассказала о посещении Норильска в ноябре текущего года
совместно с заместителем Председателя СФ Николаем Журавлевым, сенаторами РФ Владимиром
Городецким  и  Валерием  Семеновым.  Поездка  состоялась  в  рамках  проведения  регулярного
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мониторинга Совета Федерации по реализации плана социально-экономического развития города.
«Профильным  Комитетом  СФ  будет  продолжена  работа  по  мониторингу  реализации
Постановления», — сказала Галина Карелова.

По словам Председателя СФ Валентины Матвиенко, это конкретный пример того, как Совет
Федерации в результате системно принятых решений инициировал комплексную модернизацию
города.  «Проект  нужно  довести  до  логического  завершения.  Труженики  Норильска  должны
жить в достойных условиях», — подчеркнула Валентина Матвиенко.

Член  Комитета  СФ  по  конституционному  законодательству  и  государственному
строительству Артем Шейкин сообщил о программе просвещения граждан в области финансовой
грамотности.  «Заместителем  Председателя  Совета  Федерации  Николаем  Журавлевым
совместно  с  Министерством  финансов  РФ  и  Банком  России  инициирован  проект  «Уроки
финансовой  грамотности»,  в  рамках  которого  планируется  проводить  открытые  уроки
для  старшеклассников,  раскрывая  вопросы  формирования  бюджетов  регионов,  роли
законодательных  органов  в  этом  процессе.  Подготовлены  наглядные  пособия  для  граждан
по  часто  возникающим  вопросам  –  оформление  кредита,  получение  налогового  вычета», —
сообщил сенатор. Законодателям дано получение включиться в проект в регионах.

Член  Комитета  СФ  по  социальной  политике  Андрей  Чернышев  проинформировал
о  деятельности  в  2022  году  Комитета  СФ  по  развитию  систем  учета  электрической  энергии.
«Проделанная  работа  позволяет сделать  вывод,  что  установка,  ремонт  и  поверка  приборов
учета не повлияла на увеличение тарифа на электроэнергию, а график производства приборов
учета  полностью  выдерживается», —  сказал  сенатор.  Мониторинг  правоприменительной
практики ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации
в связи с развитием систем учета электрической энергии (мощности) в Российской Федерации»
будет продолжен.

Председатель  Комитета  СФ  по  социальной  политике  Инна  Святенко заострила  тему
дооснащения  и  комплектации  необходимым оборудованием  фельдшерско-акушерских  пунктов
(ФАПов). Сенаторам РФ предложено держать тему состояния ФАПов на постоянном контроле.

Член  Комитета  СФ  по  экономической  политике  Владимир  Кравченко поднял  вопрос
о  несоответствии  существующим  реалиям  требований  новых  нормативно  правовых  актов
о транспортировке экспортоориентированных лесоматериалов.

Член  Комитета  СФ по  международным делам  Анна  Отке рассказала  о  запланированном
в июне 2023 года в Санкт-Петербурге проведении I Форума женщин Севера, Сибири и Дальнего
Востока. Сенатор пригласила коллег поддержать это мероприятие и принять в нем участие.

Член  Комитета  СФ  по  федеративному  устройству,  региональной  политике,  местному
самоуправлению  и  делам  Севера  Елена  Шумилова подняла  тему  поддержки  семей
военнослужащих, принимающих участие в специальной военной операции.

Член  Комитета  СФ  по  обороне  и  безопасности,  представитель  от  законодательного
(представительного) органа государственной власти города Севастополя Сергей Колбин рассказал
о  проводимых  в  городе  мероприятиях,  посвященных  столетию  со  дня  рождения  участника
Великой Отечественной войны Степана Неустроева.

Член Комитета СФ по экономической политике  Эдуард Исаков поднял вопрос о практике
оказания  высокотехнологической  медицинской  помощи  военнослужащим-участникам
специальной военной операции в военно-медицинских учреждениях. Эта тема обсуждалась в ходе
совещания  в  Комитете  СФ  по  обороне  и  безопасности.  Профильным  комитетам  СФ  дано
поручение  рассмотреть  вопрос  о  создании  рабочей  группы  по  комплексному  контролю
и  сопровождению  социально-экономических,  медико-социальных,  психологических
и физкультурно-оздоровительных аспектов реабилитации военнослужащих, получивших ранения
в зоне СВО.

Член  Комитета  СФ  по  обороне  и  безопасности  Маргарита  Павлова рассказала
о  состоявшейся  в  Совете  Федерации  выставке  картин  «Россия  –  мир  неограниченных
возможностей».

14.12.2022, Совет Федерации Федерального Собрания РФ,
http://www.council.gov.ru/events/committees/141063/

Путин поручил продлить льготную ипотеку до 2024 года с повышением ставки

http://www.council.gov.ru/events/committees/141063/
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Президент Владимир Путин, выступая на заседании Совета по стратегическому развитию

и национальным проектам, поручил продлить программу льготной ипотеки до 1 июля 2024 года,
увеличив ставку по ней до 8%. Об этом сообщается на сайте Кремля.

В  настоящее  время  льготная  ипотека  оформляется  по  ставке  в  7%  годовых.  Действие
программы завершается 31 декабря 2022 года. Учитывая особую роль ипотечного рынка, в том
числе программ с государственным участием, Путин выступил за продление льготной ипотеки. 

«После скачков ипотечной ставки в марте-апреле до 12% ставка льготной ипотеки была
снижена до 7%. 31 декабря действие льготной ипотеки заканчивается. В этой связи считаю
необходимым принять следующее решение: мы будем сворачивать механизм льготной ипотеки
<…>,  но  будем  делать  это  плавно.  Мы  продлим  льготную  ипотеку  по  территории  России
до 1 июля 2024 года, при этом ставка будет чуть повыше — увеличится до 8%», — отметил
Президент.

Кроме  того,  планируется  расширить  доступ  к  семейной  ипотеке,  которая  оформляется
по ставке  в  6% годовых.  В настоящее время кредит по ней могут оформить  семьи с  детьми,
родившимися с 2018 года.  Президент предложил обеспечить доступ к этой программе семьям,
у которых как минимум двое детей не  достигли возраста 18 лет.  Он попросил отработать это
поручение как можно скорее, чтобы можно было начать его реализацию.

Комментируя RT решение о продлении льготной ипотеки, член комитета Госдумы по труду,
социальной политике и делам ветеранов Светлана Бессараб назвала программу востребованной
и значимой, особенно в условиях тех трудностей, которые создает давление на Россию со стороны
западных стран. По ее словам, российские семьи нуждаются в ней, в обществе есть на это запрос,
поэтому ее надо продлевать.

«Сегодня поддержка молодых российских семей, желающих иметь собственное жилье, —
это тот задел на будущее, который завтра позволит улучшить качество жизни россиян», —
сказала депутат. 

           15.12.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/putin-poruchil-prodlit-
deystvie-lgotnoy-ipoteki-do-1-iyulya-2024-goda-so-stavkoy-8.html

Путин пообещал обеспечить яслями всех детей до 3 лет до конца 2023 года
К концу 2023 года все дети до трех лет будут обеспечены местами в яслях, заявил Президент

России  Владимир  Путин  на  заседании  Совета  по  стратегическому  развитию  и  национальным
проектам, которое проходит в режиме видеоконференции.

В начале  сентября  глава  государства  сообщал,  что  до  конца  следующего  года  в  России
появится 256 тысяч новых мест в яслях. «На эти цели за последние четыре года из бюджета было
выделено более 150 млрд рублей», — рассказал Президент.

Ранее сообщалось, что в 2021 году в российских детских садах появились 210 тысяч новых
мест.

Среди  мероприятий,  обозначенных  в  национальных  проектах  «Образование»
и «Демография», — создание новых мест в общеобразовательных организациях до конца 2024
года и в дошкольных образовательных организациях для детей в возрасте до трех лет до конца
2023 года.

     15.12.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/putin-poobeshhal-
obespechit-yaslyami-vsekh-detey-do-3-let-do-konca-2023-goda.html

Люди с иностранным гражданством смогут работать на муниципальной службе
Запрет для иностранных граждан находиться на муниципальной службе предлагают снять.

Соответствующий законопроект (№ 164411-8) Госдума приняла в третьем чтении.
Речь  в  документе  идет  о  людях,  которые  имеют  гражданство  РФ  и  одновременно

гражданство  иностранного  государства,  которое  не  прекращено  по  не  зависящим  от  них
причинам.

Новые  нормы  убирают  из  федерального  законодательства  два  пункта,  один  из  которых
запрещает иностранцам находиться на муниципальной службе, а второй — исключает россиян
с еще не устраненным иностранным гражданством из круга тех, кого не берут на такие должности.

При этом важно выполнить  следующие условия:  человек  должен добровольно  оформить
письменный  отказ  от  имеющегося  у  него  гражданства  иностранного  государства  и  передать
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имеющиеся у него основные документы иностранного государства, удостоверяющие его личность,
в МВД России.

Документ  разрешает  работникам  государственных  органов  или  органов  местного
самоуправления,  которые  являются  гражданами  России  и  имеют  гражданство  (подданство)
иностранного государства, продолжить работу на замещаемых ими должностях до 30 июня 2024
года.

15.12.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/lyudi-s-inostrannym-
grazhdanstvom-smogut-rabotat-na-municipalnoy-sluzhbe.html

К. Косачев: Деятельность музеев может стать частью системы военно-исторического
туризма и важной составляющей патриотического воспитания молодежи

Комитет  Совета  Федерации  по  науке,  образованию  и  культуре  провел  в  Музее  Победы
в  Москве  совещание  с  руководителями  военно-исторических  музеев  на  тему  «Актуальные
вопросы поддержки и развития военно-исторических музеев в субъектах Российской Федерации».

На  мероприятии  с  приветственным  словом  выступил  заместитель  Председателя  Совета
Федерации  Константин  Косачев.  Сенатор  акцентировал  внимание  на  том,  что
специализирующиеся на военной истории музеи выполняют важную миссию сохранения военно-
исторического  наследия,  занимаются  патриотическим  воспитанием  молодёжи,  координацией
деятельности поисковых отрядов.

Вице-спикер  СФ  подчеркнул  особую  роль  музеев  в  сбережении  исторической  памяти,
противодействии фальсификациям истории.  «При этом важнейшую воспитательную функцию
выполняют школьные музеи», — сказал он.

Константин Косачев отметил, что одна из форм поддержки государством на федеральном
уровне — оснащение муниципальных музеев новым техническим оборудованием.  «С 2022 года
регионы России получают федеральные средства на развитие муниципальных музеев в рамках
национального  проекта  «Культура».  Принято  Постановление  Правительства  РФ
о  финансировании  реконструкции  и  капитального  ремонта  музеев,  внесены  изменения
в государственную программу «Развитие культуры», — напомнил сенатор.

По  мнению  вице-спикера  СФ,  деятельность  военно-исторических  музеев  должна  быть
включена в систему военно-исторического туризма.  «Президентом страны даны рекомендации
по  формированию  в  каждом  субъекте  Российской  Федерации  туристических  маршрутов
для ознакомления детей с  историей и традициями Родины. Посещение мемориалов,  музеев —
важная часть патриотического воспитания молодёжи». Также сенатор обратил внимание, что
вопросы  патриотизма  приобретают  особую  актуальность  в  контексте  специальной  военной
операции,  а  подвиги  российских  воинов  становятся  в  ряд  с  подвигами защитников  Отечества
прошлого.  «В  каждом  регионе  есть  свои  Герои  России,  к  сожалению,  есть  и  те,  кому  это
высокое  звание  присвоено  посмертно.  Их  подвиги  должны  быть  отражены  в  местных
региональных музеях, школьных музеях, а память о них — увековечена в названиях улиц, скверов
и площадей».

Как  отметила  в  ходе  мероприятия  заместитель  председатель  Комитета  СФ  по  науке,
образованию  и  культуре  Наталия  Косихина,  обсуждаемая  тема  является  одной  из  наиболее
актуальных  в  современных  условиях,  она  напрямую  связана  с  воспитанием  подрастающего
поколения, а значит – с будущим страны, ее суверенитетом.

«Наша  основная  задача  заключается  в  том,  чтобы  мы,  используя  конкретные  факты,
подлинные  архивные  документы,  достоверные  исторические  источники  сумели  передать
подрастающему поколению историческую правду о ключевых событиях нашей истории, прежде
всего,  о  Великой  Отечественной  войне,  героическом  подвиге  советского  народа,  сломившего
фашизм», — сказала сенатор.

Говоря  о  механизмах  поддержки  военно-исторических  музеев  в  субъектах  РФ,  Наталия
Косихина напомнила слова Президента РФ, сказанные на встрече с историками и представителями
традиционных религий, о том, чтобы все экспозиции, выставки проводились с использованием
современных технологий.

В дискуссии приняли участие первый заместитель председателя Комитета СФ по обороне
и  безопасности  Владимир  Чижов,  заместитель  председателя  Комитета  СФ  Юрий  Валяев,
заместители председателя Комитета СФ по науке, образованию и культуре Екатерина Алтабаева,

https://www.pnp.ru/social/lyudi-s-inostrannym-grazhdanstvom-smogut-rabotat-na-municipalnoy-sluzhbe.html
https://www.pnp.ru/social/lyudi-s-inostrannym-grazhdanstvom-smogut-rabotat-na-municipalnoy-sluzhbe.html
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Людмила  Скаковская,  сенаторы  РФ,  директор  Департамента  музеев  и  внешних  связей
Министерства культуры РФ Елена Харламова, директор Департамента государственной политики
в сфере воспитания, дополнительного образования и детского отдыха Министерства просвещения
РФ  Наталия  Наумова,  директор  Департамента  культуры  Министерства  обороны  РФ  Артем
Горный, директор Музея Победы Александр Школьник, 30 руководителей музеев ряда субъектов
РФ.

Участники  обсудили  вопросы,  касающиеся  разработки  маршрутов  для  организации
экскурсий  школьников  по  памятным  историческим  местам  РФ  в  течение  учебного  года,
модернизации  исторических  и  военно-исторических  музеев  в  ДНР,  ЛНР,  Запорожской
и  Херсонской  областях,  создания  единого  музейного  пространства  по  военной  истории,
разработки методических рекомендаций по внедрению новых форматов экскурсионной работы
музеев  с  учетом  возрастных  особенностей  посетителей,  создания  Ассоциации  исторических
и военно-исторических музеев.

По  итогам  обсуждения  будет  подготовлен  проект  решения,  нацеленный  на  дальнейшую
поддержку  военно-исторических  музеев  в  современных  условиях,  повышение  эффективности
работы по патриотическому воспитанию подрастающего поколения и сохранение исторической
правды.

15.12.2022, Совет Федерации Федерального Собрания РФ,
http://www.council.gov.ru/events/committees/141147/

На модернизацию сельских почтовых отделений направят 5 млрд рублей
В  2023  году  на  модернизацию  отделений  почтовой  связи,  расположенных  в  селах

и  труднодоступных  местностях,  направят  пять  миллиардов  рублей.  Распоряжение  об  этом
опубликовано на сайте Правительства.

На эти деньги до конца следующего года должны будут привести в нормативное состояние
961  почтовое  отделение,  в  том  числе  закупить  туда  новую мебель  и  оборудование.  В  случае
необходимости могут быть построены быстровозводимые здания.

В  кабмине  подчеркнули,  что  главное  —  сделать  почтовые  отделения
многофункциональными, современными и удобными.

В  августе  прошлого  года  российский  президент  Владимир  Путин  поручил  провести
модернизацию объектов почтовой связи, расположенных в селах и труднодоступных территориях.
В конце 2021 года на модернизацию около 1,2 тысячи отделений направили пять миллиардов
рублей. Аналогичный объем средств предусмотрен в федеральном бюджете на 2023 и 2024 годы.

Как  ранее  сообщала  «Парламентская  газета»,  в  Комитете  Госдумы по  информационной
политике,  информационным  технологиям  и  связи  предложили  повысить  расходы
на модернизацию почтовых отделений. По словам главы комитета Александра Хинштейна, всего
на 2023 год объем ассигнований на госпрограмму «Информационное общество» составит почти
278,5 миллиарда рублей — это меньше на 40 миллиардов рублей по сравнению с предыдущими
параметрами.

        16.12.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/na-modernizaciyu-
selskikh-pochtovykh-otdeleniy-napravyat-5-mlrd-rubley.html

С. Митин: Народные промыслы и ремесла будут способствовать развитию 
сельских территорий субъектов РФ

Первый  заместитель  председателя  Комитета  Совета  Федерации  по  аграрно-
продовольственной  политике  и  природопользованию  Сергей  Митин  принял  участие  в  Пятом
юбилейном Ремесленном Конгрессе.

В своем выступлении сенатор отметил, что за годы проведения, Ремесленный конгресс стал
значимой  площадкой  для  обсуждения  задач  отрасли  народных  художественных  промыслов,
обмена  опытом  по  созданию  уникальных  производств  на  основе  богатейшего  культурного
наследия.  «На  территории  России  проживают  представители  более  190  национальностей
и  этнических  групп.  Каждая  из  них  обладает  самобытностью  и  уникальными  традициями.
Важно  в  современных  условиях  общемирового  экономического  и  технического  прогресса
обеспечить сохранение и приумножение народных промыслов – нашего уникального достояния»,
— подчеркнул сенатор.

https://www.pnp.ru/social/na-modernizaciyu-selskikh-pochtovykh-otdeleniy-napravyat-5-mlrd-rubley.html
https://www.pnp.ru/social/na-modernizaciyu-selskikh-pochtovykh-otdeleniy-napravyat-5-mlrd-rubley.html
http://www.council.gov.ru/events/committees/141147/
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Парламентарий  отметил  большое  внимание,  которое  уделяется  в  Совете  Федерации

развитию народных промыслов. В частности, по инициативе сенаторов был принят закон о защите
и  продвижению  региональных  брендов,  создана  Временная  комиссия  СФ  по  сохранению
и развитию народных художественных промыслов в России. Завершена работа над Концепцией
развития творческих (креативных) индустрий и механизмов осуществления их государственной
поддержки  до  2030  года.  В  ней,  по  словам  Сергея  Митина,  учтено  предложение  сенаторов
о  признании  народных  художественных  промыслов  и  ремесел  креативными  индустриями.
Парламентарий  отметил  реализацию  федерального  проекта  «Придумано  в  России»,
предусматривающего  создание  цифровой  платформы  «Культурная  карта  360»  и  мобильного
приложения  «Культурный год».  «Новые  интернет-решения  позволят масштабировать  самые
успешные креативные проекты», — полагает Сергей Митин.

По  его  мнению,  художественные  промыслы  и  ремесла  могут  стать  перспективными
возможностями для устойчивого развития сельских территорий субъектов РФ.  «Показательно,
что  зарождение,  становление  и  развитие  самобытных  народных  промыслов  исторически
происходило в деревнях и селах в периоды межсезонья. Сейчас, в целях решения государственных
задач  по  развитию  сельских  территорий,  недопущению  угасания  российского  села,  народные
художественные  промыслы  могут  стать  одной  из  отраслей  перспективной  экономической
специализации», — подчеркнул Сергей Митин.

16.12.2022, Совет Федерации Федерального Собрания РФ,
http://www.council.gov.ru/events/news/141230/

Путин подписал закон о предоставлении мер соцподдержки в электронном виде с 2024 года
Президент  РФ  Владимир  Путин  подписал  закон,  обязывающий  органы  государственной

власти,  местного  самоуправления  и  внебюджетные  фонды  осуществлять  меры  социальной
поддержки  и  обеспечивать  выплаты  в  электронной  форме  с  2024  года.  Документ  об  этом
опубликован на официальном интернет-портале правовой информации.

Согласно  закону,  получить  соцподдержку  и  выплаты  в  электронном  виде  можно  будет
при подаче заявления, подписанного электронной подписью. Результат рассмотрения заявления
будет доступен на портале госуслуг.

Документ  устанавливает,  что  органы  власти  смогут  получить  документы  и  сведения
для  предоставления  мер  соцподдержки,  в  том  числе  через  систему  межведомственного
электронного взаимодействия.

Закон вступит в силу с 1 января 2024 года. До 1 января 2025 года органы власти должны
привести процессы назначения и предоставления гражданам мер соцподдержки в соответствие
с требованиями закона.

19.12.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/putin-podpisal-zakon-o-
predostavlenii-mer-socpodderzhki-v-elektronnom-vide-s-2024-goda.html

Декларирование доходов депутатов в регионах предлагают упростить
Порядок декларирования доходов и имущества региональных и муниципальных депутатов,

осуществляющих  свою  деятельность  без  отрыва  от  основного  места  работы,  предлагают
упростить. Соответствующий законопроект Государственная Дума приняла в первом чтении.

«Предлагается  следующая  процедура.  Депутаты,  когда  избираются,  декларации
предоставляют.  Позже,  если  они  осуществляют  свои  полномочия  без  отрыва  от  основного
места работы, то есть на непостоянной основе, они декларации во время своей деятельности
не предоставляют», — пояснил на пленарном заседании председатель Комитета Государственной
Думы по государственному строительству и законодательству Павел Крашенинников.

При этом если законодатели приобретают какое-либо имущество,  осуществляют крупные
сделки, покупают земельные участки, транспортные средства на общую сумму, превышающую их
общий доход за  три последних года,  соответствующую отчетность им предоставить  придется,
уточнил Крашенинников.

«Такое  упрощение  позволит  привлечь  более  широкий  круг  лиц  к  представительской
функции», — сказал депутат.

             20.12.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/deklarirovanie-
dokhodov-deputatov-v-regionakh-predlagayut-uprostit.html

https://www.pnp.ru/social/deklarirovanie-dokhodov-deputatov-v-regionakh-predlagayut-uprostit.html
https://www.pnp.ru/social/deklarirovanie-dokhodov-deputatov-v-regionakh-predlagayut-uprostit.html
https://www.pnp.ru/social/putin-podpisal-zakon-o-predostavlenii-mer-socpodderzhki-v-elektronnom-vide-s-2024-goda.html
https://www.pnp.ru/social/putin-podpisal-zakon-o-predostavlenii-mer-socpodderzhki-v-elektronnom-vide-s-2024-goda.html
http://www.council.gov.ru/events/news/141230/
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Госдума приняла закон о жилищных сертификатах инвалидам на Крайнем Севере
Инвалиды,  родившиеся  на  Крайнем  Севере  начиная  с  1992  года,  получат  жилищные

сертификаты. Такой закон Госдума приняла на пленарном заседании 20 декабря.
По словам главы Комитета  Госдумы по развитию Дальнего Востока и  Арктики Николая

Харитонова, закон подготовлен во исполнение постановления Конституционного суда.
Ранее уроженцу Воркуты Александру Окулову с третьей группой инвалидности отказали  

в  жилищном сертификате.  Гражданин  родился  в  1993  году,  а  право  на  сертификат,  согласно
действующему законодательству, имеют те, кто родился до 1 января 1992 года. В марте 2022 года
Конституционный суд признал неконституционной норму, допускающую отказ в предоставлении
сертификата на жилье инвалидам, родившимся на Крайнем Севере после 1 января 1992 года.

Закон  исправляет  указанный  законодательный  пробел.  Право  на  сертификат  после
вступления новых норм в силу получат инвалиды, родившиеся как до, так и после 1992 года.

          20.12.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/gosduma-prinyala-
zakon-o-zhilishhnykh-sertifikatakh-invalidam-na-kraynem-severe.html

Вячеслав Володин: «Перевод школ с муниципального на региональный уровень позволит
повысить качество образования, более эффективно решать кадровые и материально-

технические проблемы»
Государственная  Дума  приняла  во  втором  и  третьем  чтении  поправки  в  закон

об образовании, которые позволят переводить школы с муниципального уровня на региональный.
«Сегодня  школы  относятся  к  муниципальному  уровню  власти.  И  основные  проблемы

учебных заведений — нехватка учителей и состояние самих школ — связаны с тем, что многие
муниципалитеты  не  в  состоянии  решить  эти  вопросы, —  говорил  ранее  Председатель
Государственной  Думы  Вячеслав  Володин.  —  У  них  нет  средств  ни  на  ремонт  и  закупку
оборудования, ни на создание системы стимулов, которые могли бы привлечь учителей и их семьи
приезжать работать в села, малые города. А между тем у нас из почти 40 тыс. школ 56 %
находятся в сельских районах».

Авторами  инициативы  выступили  более  340  депутатов  Государственной  Думы,  добавил
Вячеслав Володин.

«Перевод школ  с  муниципального на  региональный уровень  позволит повысить качество
образования,  решать  кадровые  и  материально-технические  проблемы», —  сказал  Вячеслав
Володин.

              21.12.2022, Государственная Дума Федерального Собрания РФ,
http://duma.gov.ru/news/56088/

Кабмин выделил 1,5 трлн рублей на пенсии и соцвыплаты в декабре-январе
Распоряжением  правительства  выделено  почти  полтора  триллиона  рублей  на  пенсии

и социальные выплаты россиянам, которые они получат в конце уходящего 2022 года и начале
нового 2023-го. Документ опубликован на сайте кабмина.

Выделенные  средства  пойдут  на  предоставление  пенсий,  специальных  федеральных
надбавок неработающим пенсионерам, чей доход ниже регионального прожиточного минимума,
а также ежемесячных выплат инвалидам и ветеранам.

С 1 января 2023 года в России заработает Социальный фонд, новая структура, в которую
вошли Пенсионный фонд и Фонд социального страхования. В компетенцию Социального фонда
войдут  вопросы  пенсионного  и  социального  обеспечения,  оплаты  больничных,  выплат
по  беременности  и  родам  и  по  уходу  за  ребенком,  страхования  от  несчастных  случаев
на  производстве  и  профессиональных  заболеваний,  оказания  социальной  поддержки,
предоставления россиянам и иностранцам госуслуг в электронной форме.

Сроки перечисления пенсий и иных выплат после начала работы Социального фонда России
не  поменяются,  заверил  его  председатель  Сергей  Чирков.  По  его  словам,  клиентские  службы
новой структуры заработают  с  9  января.  Их  адреса  можно посмотреть  на  сайте  Пенсионного
фонда, а электронные сервисы будут доступны в любое время.

http://duma.gov.ru/news/56088/
https://www.pnp.ru/economics/gosduma-prinyala-zakon-o-zhilishhnykh-sertifikatakh-invalidam-na-kraynem-severe.html
https://www.pnp.ru/economics/gosduma-prinyala-zakon-o-zhilishhnykh-sertifikatakh-invalidam-na-kraynem-severe.html
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Как  отметила  в  ходе пленарного  заседания  Совета  Федерации  вице-премьер  Татьяна

Голикова,  для  граждан,  получающих  пенсии  и  социальные  выплаты,  принципиально  ничего
не изменится — процесс назначения и выдачи таких средств для них останется прежним.

«Парламентская  газета»  ранее  подробно  писала  о  том,  какие  изменения  ждут  россиян
с началом работы Социального фонда.

       24.12.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/kabmin-vydelil-15-
trln-rubley-na-pensii-i-socvyplaty-v-dekabre-yanvare.html

Госпрограмму «Развитие туризма» передали в ведение Минэкономразвития
Реализацию  государственной  программы  «Развитие  туризма»,  за  которую  ранее  отвечал

Минстрой, закрепили за Министерством экономического развития РФ, сообщает РИА «Новости»
со ссылкой на пресс-службу Правительства.

Такое  решение  позволит  сосредоточить  административные  и  финансовые  ресурсы
для эффективного развития сферы туризма в России, считают в кабмине.

Минстрой курировал программу «Развитие  туризма»,  рассчитанную на период 2022-2030
годов, с сентября 2021 года. До этого в графе «курирующее ведомство» стоял прочерк. 

Президент России Владимир Путин 20 октября подписал указ об упразднении Ростуризма,
впоследствии кабмин передал функции агентства Минэкономразвития РФ.

      26.12.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/gosprogrammu-
razvitie-turizma-peredali-v-vedenie-minekonomrazvitiya.html

НОВОСТИ КРАЯ

             «Красноярский триллион» и увеличение федерального финансирования: Александр  
Усс обсудил с сенаторами Совета Федерации и депутатами Госдумы задачи на предстоящий

год
Губернатор Александр Усс обсудил с депутатами Госдумы и членами Совета Федерации  

от Красноярского края актуальные для региона вопросы, требующие поддержки на федеральном
уровне. Во встрече участвовали представители краевого Правительства края,  Законодательного
Cобрания края, руководства крупных компаний, работающих на территории региона – РУСАЛ,
Норникель, СУЭК, Полюс.

Александр Усс обозначил успешные показатели, с которыми Красноярский край завершает
2022 год. Инвестпортфель региона достиг 2,3 трлн рублей, в том числе за счет КИП «Енисейская
Сибирь». Промышленное производство выросло на 4,8 %, объемы строительных работ – почти на
30%.

«По всем отраслям экономики зафиксирован устойчивый рост, а по ряду позиций мы имеем
выдающиеся  результаты  –  например,  в  строительстве.  Это  касается  не  только  жилья,  
но  и  социально значимых объектов.  Если несколько лет назад  мы рассчитывали за  три года
построить  100  таких  объектов  по  краю,  то  теперь  планируем  порядка  190»,  –  пояснил
Губернатор.

К  концу  года  ВРП  оценивается  в  размере  свыше  3,5  трлн  рублей,  что  на  2,6  %  выше
ожидаемого.

В  числе  достижений  2022  года  –  итоги  сельскохозяйственного  сезона.  Аграрии  собрали
максимальный в истории края урожай – более 3,2 млн тонн зерна. Также установлен очередной
рекорд по урожайности – 34 центнера с  гектара,  по этому показателю наш регион третий год
лидирует от Урала до Дальнего Востока. Также третий год Красноярский край абсолютный лидер
в России по объему собранного рапса – так, один только Балахтинский район собрал культуры
больше, чем вся Тюменская область.

Комплексным показателем состояния общества и экономики является уровень безработицы –
он в крае самый низкий за последние 30 лет и составляет менее 0,7 %.

Край выполнил все свои социальные обязательства – и запланированные, и новые, такие как
решение проблем с жильем для погорельцев, помощь участникам СВО и их семьям.

Глава  региона  напомнил,  что  в  декабре  принят  краевой  бюджет  с  рекордным  уровнем
доходов свыше 340 млрд рублей на 2023 год. Опираясь на текущий прогноз, край также заявил 

https://www.pnp.ru/economics/gosprogrammu-razvitie-turizma-peredali-v-vedenie-minekonomrazvitiya.html
https://www.pnp.ru/economics/gosprogrammu-razvitie-turizma-peredali-v-vedenie-minekonomrazvitiya.html
https://www.pnp.ru/economics/kabmin-vydelil-15-trln-rubley-na-pensii-i-socvyplaty-v-dekabre-yanvare.html
https://www.pnp.ru/economics/kabmin-vydelil-15-trln-rubley-na-pensii-i-socvyplaty-v-dekabre-yanvare.html
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на  ближайшие  три  года  доходы  в  объеме  в  1  трлн  рублей  –  так  называемый  «красноярский
триллион».

«Достигнутые  результаты  предопределили  не  только  стабильное  состояние,  
но и существенный рост нашей экономики. Есть все основания полагать, что в следующем году
край будет развиваться достаточно уверенно. В то же время у нас есть вопросы, для решения
которых  необходима  поддержка  на  федеральном  уровне.  И  здесь  востребованы  ваш
профессионализм, настойчивость и дипломатия. От нашей совместной согласованной работы
зависит результат движения вперед одного из опорных регионов России», – обратился Александр
Усс к собравшимся.

С  участием  депутатов  и  сенаторов  от  края  уже  удалось  решить  ряд  важных  для  края
вопросов. В их числе – строительство двух речных судов и Высокогорского автодорожного моста
через  Енисей,  реконструкция  рулежной  дорожки  в  международном  аэропорту  Красноярск,
выделение  средств  на  строительство  зданий  для  Красноярского  театра  имени  Пушкина  
и поликлиники в микрорайоне Покровский Красноярска, передача в федеральную собственность
аэропортов северных территорий края и другие мероприятия. Кроме того,  выделены средства  
на  начало  строительства  многопрофильной  детской  больницы  в  городе  Красноярске,  школы  
на 1280 мест в микрорайоне Метростроитель Советского района Красноярска.

Вместе  с  тем,  предстоит  продолжить  совместную  работу  для  получения  федерального
финансирования на реализацию важных задач - на следующий этап реконструкции Красноярского
онкологического  диспансера,  выполнение  комплексного  плана  социально-экономического
развития  Норильска,  увеличение  финансирования  на  жилье  для  детей-сирот,  подготовка  
к  празднованию  400-летия  Красноярска  –  этому  событию  присвоен  статус  мероприятия
федерального значения.

В зоне особого внимания по-прежнему находится строительство двух автомобильных дорог
Канск – Абан – Богучаны и Богучаны – Кодинск, завершение строительства железнодорожной
линии Карабула – Ярки.

Кроме  того,  в  крае  появился  ряд  новых  проектов,  которым  требуется  федеральная
финансовая поддержка. В их числе предстоящая реконструкция Красноярского государственного
театра  оперы  и  балета  имени  Д.А.  Хворостовского  и  строительство  нового  здания
хореографического колледжа.

14.12.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106942

             «Особое внимание уделяем озеленению»: в крае при благоустройстве территорий  
стали высаживать больше деревьев

В этом году при благоустройстве территорий в крае увеличено количество высаженных
кустарников  и  деревьев.  Для  озеленения  в  городах  и  районах  высадили  более  4  тысячи
крупномеров  и  6  тысяч  кустарников.  В  прошлом  году  это  были  2  тысячи  деревьев  и  600
кустарников.

Благоустройство в крае проходит с 2017 года в рамках краевых программ и нацпроекта
«Жильё  и  городская  среда».  За  это  время  преобразились  больше  240  территорий.  В  каждом
проекте  по  благоустройству  предусмотрено  озеленение  территории.  В  2022  году  на  эти  цели
из краевого и федерального бюджетов выделено около 150 млн рублей.

Елена  Цитович,  заместитель  министра  строительства:  «Особое  внимание  
при  благоустройстве  территорий  в  этом  году  уделяли  озеленению.  Например,  только  
в  Шушенском,  Минусинске,  Ачинске,  Канске,  Шарыпове  на  уникальных  зелёных  островках
высадили более 2000 саженцев. Благоустроенные, озеленённые  территории являются важным
фактором  благополучия  горожан.  Однако  затем  постоянный  уход  за  растениями  должен
обеспечить  муниципалитет:  регулярно  поливать,  удобрять,  формировать  кроны  деревьев,
заменять посадочный материал в случае его гибели».

Впервые в  этом году озеленение провели  с  применением специального крупномерного,
подходящего для сибирского климата, посадочного материала. Местные питомники предложили
саженцы липы,  рябины,  дуба,  сосны,  березы,  кедра,  яблони  Недвецкого,  груши Уссурийской,
тополя  серебристого  и  пирамидального,  двух  сортов  лиственницы,  трёх  сортов  ели  и  другие.
Специалисты  комбинируют  разные  типы  насаждений  и  виды  растений,  чтобы  получить

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106942
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пространство,  в  котором  все  элементы  связаны  не  только  между  собой,  но  и  с  окружающей
застройкой.

Специалисты высаживают газоны методом гидропосева. Это уникальная технология посева
смеси  из  семян,  гидрогеля  и  удобрений,  которые  используются  с  помощью  специального
оборудования  –  гидросеялки.  Преимущество  этого  метода  в  лёгком  и  быстром  нанесении,
хорошей всхожести семян.

В  следующем  году  планируется  благоустроить  136  дворов,  а  также  60  общественных
пространств, из которых 24 объекта преобразятся за счёт краевого бюджета.

15.12.2022, министерство строительства Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106957

             Работодатели, профсоюзы и власти Красноярского края подписали соглашение   
по регулированию социально-трудовых отношений

Правительство Красноярского края, Федерация профсоюзов Красноярского края и краевые
объединения  работодателей  договорились  взять  на  себя  солидарные  и  индивидуальные
обязательства  на  2023-2024  годы.  Это  касается  оплаты труда,  гарантий,  компенсаций  и  льгот
работникам,  охраны  труда,  занятости  и  высвобождения  работников,  профессиональной
подготовки  и  дополнительного  профессионального  образования  работников  и  развития
социального партнерства. Правовой акт был подписан в рамках расширенного заседания краевой
трехсторонней комиссии по социально-трудовым отношениям.

Сергей Верещагин, заместитель председателя Правительства края:  «Больше месяца длились
коллективные переговоры, прежде чем все пришли к настоящему соглашению. На ближайшие два
года оно станет базой для социально-трудовых отношений в Красноярском крае, и теперь нам
предстоит большая работа по реализации каждого пункта».

Всего в соглашении 65 пунктов в 6 разделах, сформированных по различным социально-
трудовым темам. В приоритете - обеспечение населения Красноярского края рабочими местами.
Профсоюзы готовы оказывать бесплатную юридическую помощь для своих членов и представлять
интересы работников в суде.

Работодатели обязуются улучшать условия труда и принимать меры, чтобы не допустить
повышения  цен  и  тарифов  на  уголь,  нефтепродукты,  другие  энергоносители,  тепловую
и электрическую энергию.

Правительство  края  взяло  на  себя  обязательства  по  увеличению  объема  закупок
для государственных нужд у субъектов малого и среднего предпринимательства в объеме не менее
чем 25 % совокупного годового объема закупок. Причем, в сфере закупок агропромышленного
комплекса  приоритет  будет  отдаваться  краевым  товаропроизводителям.  Также  Правительство
края обязуется разрабатывать меры для привлечения инвестиций в реальный сектор экономики.

Ринат  Галеев,  президент  Союза  товаропроизводителей,  предпринимателей  Красноярского
края:  «Сотрудничество  позволяет  многим  предприятиям  оперативно  закрывать  кадровый
дефицит.  В  этом  году  объемы  производства  у  многих  выросли,  и  потребности
в квалифицированных работниках тоже. Спасибо министерству образования, которому удалось
связать профессиональные учебные заведения и краевую промышленность».

Юрий Васильев, председатель Союза промышленников и предпринимателей края: «Я хочу
выразить  признательность  краевому  правительству,  которое  в  этом  году  реализует
широкомасштабную программу по поддержке бизнеса и предпринимательства. На мой взгляд,
такого количества предложений не было за всю новейшую историю страны, и это наглядно
демонстрирует наша экономика, которая продолжает оставаться стабильной».

Олег  Исянов,  председатель  Федерации  профсоюзов  Красноярского  края,  поздравил  всех
участников  процесса  с  подписанием  соглашения  и  выразил  надежду,  что  никакие  внешние
обстоятельства не помешают исполнить взятые на себя обязательства.

Отметим, что во многом благодаря ранее действующим аналогичным соглашениям в крае
удалось  в  тарифах ЖКХ заложить  оплату труда  работников этой  сферы,  с  2005 года  ни разу
не допустить задолженности по заработной плате перед работниками бюджетной сферы и многое
другое.

16.12.2022, министерство экономики и регионального развития Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106979

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106979
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106957
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             Члены общественного совета при краевом министерстве промышленности,  
энергетики 

и ЖКХ определи план работы на предстоящий год
В министерстве промышленности, энергетики и ЖКХ края прошло заседание обновленного

общественного  совета.  В  ходе  заседания  члены  совета  рассмотрели  подготовленный
министерством  проект  постановления  Правительства  края  «Об  утверждении  региональных
стандартов  стоимости  жилищно-коммунальных  услуг  для  Таймырского  Долгано-Ненецкого
муниципального района на 2023 год», подвели итоги работы совета в текущем году.

Ключевым вопросом обсуждения стал план совместной работы совета и ведомства на 2023
год. Работа над его формированием шла в течение двух месяцев. В результате 40 вопросов вошли
в план рассмотрения на предстоящий год. Вопросы касаются разработки ведомством отраслевых
и государственных программы, реализации федерального проекта «Чистая вода» национального
проекта «Жилье и городская среда», перевода частного сектора Красноярска на экологичные виды
топлива,  реализации  мероприятий  комплексного  плана  Норильска,  поддержки  промышленных
предприятий через Фонд развития промышленности, развития промышленных парков, а также ряд
других актуальных вопросов.

Роман  Казаков,  председатель  общественного  совета  при  министерстве:  «План  работы  
на следующий год довольно масштабный и охватывает серьезный блок вопросов как по линии
ЖКХ, так и по отраслям энергетики и промышленности. Каждое заседание совета будет емким
и продуктивным. В плане предстоящих мероприятий хотел бы выделить совместное заседание
нашего  совета  с  советом  Службы  строительного  надзора  и  жилищного  контроля  края.
Обсуждение  будет  посвящено  актуальной  для  всех  регионов  страны  проблеме  «подделки»
протоколов общего собрания собственников МКД. Вопрос остается болезненным и нерешенным.

Уверен, что рассмотрение этой проблемы расширенным составом позволит выработать
предложения для изменения ситуации и внести их не только на региональном, но и федеральном
уровне. Помимо этого, большое внимание в нашей повестке мы уделим обсуждению мероприятий
по экологическому оздоровлению Красноярска и городов края».

Добавим, всего в состав совета при министерстве входят 17 человек -  эксперты отрасли,
руководители профессиональных союзов и общественных организаций, представители научного
сообщества, ключевых предприятий и организаций.

16.12.2022, министерство промышленности, энергетики и жилищно-коммунального
хозяйства Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106983

Более 100 населенных пунктов будут обеспечены сотовой связью и мобильным 
интернетом в 2023 году

О  планах  по  развитию  инфраструктуры  связи  в  регионе  рассказал  министр  цифрового
развития края Николай Распопин в ходе рабочей поездки в посёлок Колбинский Манского района.
В этом году в населённом пункте в рамках краевой госпрограммы «Развитие информационного
общества» построили базовую станцию, благодаря которой в посёлке теперь есть сотовая связь  
и мобильный интернет.

На встрече с представителями муниципальной власти и местными жителями глава ведомства
обсудил организацию услуг связи в поселке, а также обеспечение аналогичными услугами поселка
Анастасино.  Там инфраструктуру  связи планируется  создать  уже  в  следующем году в  рамках
федеральной программы.

За  пять  лет  действия  краевой  госпрограммы  «Развитие  информационного  общества»,
которую министерство реализует по поручению Губернатора, уже более 100 населенных пунктов
обеспечены  качественными  услугами  сотовой  связи,  свыше  70  поселков  подключились  
к  интернету. Почти 70 тысяч жителей за пять лет получили современные услуги связи благодаря
краевому бюджету. В программе также участвовали поселки Манского района: Степной Баджей,
Большой Унгут и Жержул.

В этом году за краевые деньги услугами связи обеспечивается 25 сел и деревень – это вдвое
больше по сравнению с прошлым годом. Решение о дополнительном финансировании программы

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106983
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принято  Губернатором  края  в  2021  году.  Также  глава  региона  поддержал  инициативу
министерства о продлении сроков реализации программы, чтобы как можно быстрее устранить
цифровое неравенство на территории края. В 2022 году работы практически во всех поселках уже
завершены.

С прошлого года аналогичную работу проводит и федеральный центр. В рамках федеральной
программы «УНЦ 2.0», рассчитанной на 10 лет, в этом году подключены 17 населенных пунктов.
Жители  страны  сами  предлагают  те  территории  с  численностью  от  100  до  500  человек,  где
необходимо  подключить  сотовую  связь  и  мобильный  интернет.  За  счет  вложений  краевого
бюджета эту работу планируется  завершить раньше на пять  лет.  В следующем году с  учетом
региональной  и  федеральной  программ  планируется  обеспечить  услугами  связи  более  100
населенных пунктов.

Строительство  инфраструктуры  связи  является  одним  из  ключевых  мероприятий
регионального  проекта  «Информационная  инфраструктура»  нацпроекта «Цифровая  экономика
РФ».

16.12.2022, министерство цифрового развития Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106970

           
             116  школьных  автобусов  и  автомобилей  для  медучреждений  отправились  в  
территории края

Губернатор  Александр  Усс  вручил  крупную  партию  школьных  автобусов  главам
территорий  и  автомобилей  медикам.  Всего  в  города  и  районы  края  отправились  116  единиц
спецтехники.

Главы 37  муниципалитетов  получили ключи от  72  школьных автобусов  «ПАЗ»,  «ГАЗ»
и «УАЗ». Технику приобрели за счет средств федерального и краевого бюджетов. В этом году
больше  всех  новых  автобусов  –  5  единиц  –  получит  Емельяновский  район,  по  4  автобуса  –
Балахтинский  и  Козульский,  по  3  автобуса  –  Абанский,  Большемуртинский,  Назаровский,
Партизанский.

Александр Усс, Губернатор Красноярского края:  «Больше 20 тысяч наших ребят каждое
утро добираются  на  учёбу  на  школьных автобусах.  Мы стараемся  сделать  перевозку  детей
более безопасной и комфортной. Машины оснащены всем необходимым, имеют навигационное
оборудование и средства связи. Это автобусы отечественного производства, некоторые из них –
повышенной  проходимости.  Надеюсь,  что  теперь  для  каждого  ученика  края  дорога  в  школу
всегда будет в радость».

Главным врачам медучреждений края Губернатор вручил ключи от 44 авто. В их числе –
«Лада Гранта», «УАЗ», автомобили скорой помощи. Большую часть спецтранспорта приобрели
благодаря нацпроекту «Здравоохранение». Техника отправится в 35 территорий.

Светлана  Тиронова,  главный  врач  Нижнеингашской  районной  больницы:  «Мы  сегодня
получаем три машины – скорую помощь на базе «УАЗ Патриот», таких машин у нас еще не было,
и  две  «Лады  Гранты»,  которые  будут  работать  во  взрослой  и  детской  поликлиниках.
Санитарный транспорт нам был очень необходим.  Район большой,  много сельских поселений,
на машины очень большая нагрузка, новая техника станет для нас хорошим подспорьем»

Всего  в  2022  году  для  медицинских  учреждений  края  приобретено  183  единицы
транспорта, в том числе 78 – по губернаторской программе «Защита и забота».

Обновлению  автопарка  школ,  больниц  и  поликлиник  краевые  власти  уделяют  особое
внимание. Ежегодно в учреждения здравоохранения и образования поступают по несколько сотен
машин. Это позволяет повышать уровень комфорта и обеспечивать безопасность при перевозке
школьников и обслуживании пациентов.

19.12.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106991

             Заседание краевого Правительства: ситуация с гриппом, выплаты ветеранам  
и военнослужащим, плата за техосмотр и новая величина прожиточного минимума
Юрий Лапшин провёл заседание краевого Правительства, на котором рассмотрены вопросы

социальной поддержки, развития здравоохранения, детского отдыха и тарифной политики.

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106991
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106970
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106970
http://project.krskstate.ru/nacprojects/digital
http://project.krskstate.ru/nacprojects/digital
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Министр здравоохранения края Борис Немик рассказал об эпидемиологической ситуации.

В регионе уже третью неделю отмечается умеренный подъём заболеваемости гриппом. В этом
году пик заболеваемости ОРВИ и гриппом пришёлся на два месяца раньше, чем обычно.

В целом ситуация оценивается как некритичная, большинство случаев заболевания требуют
амбулаторного  лечения  и  лишь  3,3% заболеваний  сопровождаются  осложнениями.  В  краевых
инфекционных отделениях развёрнуто 300 коек для лечения больных с гриппом. Добавим, ещё
515 коек сохраняются для лечения больных с коронавирусной инфекцией, здесь заполняемость
коечного фонда держится на уровне 70%.

Умеренному прохождению волны гриппа способствует высокий уровень вакцинации. Борис
Немик отметил, что в этом году в крае привито рекордное число граждан – почти 1,5 млн человек,
охват населения вакцинацией составил 55%. При этом, по прогнозам специалистов, если крупные
города  уже  проходят  пик  заболеваемости  гриппом,  то  в  ближайшее  время  ожидается  подъём
заболеваемости в малых городах и районах края. С учётом прогнозов Минздрав уже принимает
соответствующие меры.

На  заседании  Правительства  обсудили  изменения  в  краевую  госпрограмму  «Развитие
здравоохранения», объём финансирования которой увеличен на 14,7 млрд рублей. В том числе
средства выделены на начало строительства в Красноярске детской многопрофильной больницы
и  ввод  поликлиники  в  микрорайоне  Покровском,  а  также  приобретение  дополнительных
автомобилей  и  оборудования  по  программе  модернизации  первичного  звена  здравоохранения
(в рамках нацпроекта). 

Расходы на реализацию госпрограммы «Развитие системы социальной поддержки граждан»
в текущем году увеличены на 703,2 млн рублей.  Эти средства в  том числе будут направлены
на ежемесячные выплаты при рождении третьего ребенка,  выплаты на ребенка от 3 до 7 лет,
а также на заключение социальных контрактов. 

Предусмотрены  дополнительные  выплаты  ветеранам  Великой  Отечественной  войны.
В  следующем  году  будут  отмечаться  юбилеи  разгрома  немецко-фашистских  войск
в Сталинградской битве (февраль 1943 года) и в Курской битве (август 1943). Участникам этих
сражений,  проживающим  в  Красноярском  крае,  будет  оказана  адресная  социальная  помощь
в размере 10 тысяч рублей. Также увеличены ежегодные выплаты ко Дню Победы.

Внесены поправки в  постановление о  дополнительных социальных гарантиях гражданам,
заключившим контракт  на  прохождение  военной службы в  зоне  проведения  СВО.  Напомним,
добровольцам  из  Красноярского  края,  заключившим  такой  контракт  с  июля  2022  года,  была
предусмотрена  выплата  в  размере  300  тысяч  рублей.  В  новой  редакции  документа  эта  мера
расширяется также на граждан, заключивших контракт ранее – с 24 февраля 2022 года.

Утверждена  средняя  стоимость  путевки  в  краевые  оздоровительные  лагеря  на  2023  год.
Так, стоимость путевки с продолжительностью пребывания детей не менее 21 дня составит 30 079
рублей. А в лагерях с длительностью пребывания не менее 42 дней – 60 158 рублей – для детей
из  северных  территорий.  Цена  путевок  увеличилась  примерно  на  8%  с  учётом  удорожания
стоимости  питания  и  прочих  расходов.  Напомним,  родительская  плата  составляет  30%
от стоимости путёвки.

Установлена величина прожиточного минимума (ВПМ) на  2023 год.  В среднем по краю
ВПМ  на  душу  населения  составит  15  956  рублей  (увеличение  на  505  рублей)  с  разбивкой
на  социальные  и  территориальные  группы.  Утверждённая  величина  прожиточного  минимума
используется, в том числе, при назначении мер социальной поддержки.

Определён размер платы за технический осмотр транспортных средств на территории края.
Ранее Федеральной антимонопольной службой была утверждена новая методика расчёта платы
за техосмотр, в соответствии с которой регионы должны утвердить предельные тарифы на 2023
год. В Красноярском крае решено установить тариф на уровне минимально разрешённой ФАС
величины – 913 рублей (для легкового автомобиля). Напомним, действующий тариф составлял 735
рублей.  Добавим  также,  что  с  этого  года  отменён  обязательный  техосмотр  для  автомобилей,
принадлежащих  физическим  лицам.  Процедура  необходима  лишь  при  смене  собственника
для автомобилей старше 4 лет, либо при изменении конструкции транспортного средства.

20.12.2022, Правительство Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107012

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107012
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             В Красноярском крае увеличится размер выплат ко Дню Победы  

На  заседании  Правительства  Красноярского  края  принято  решение  увеличить  размер
ежегодных единовременных выплат ко Дню Победы.

С  1700  рублей  до  5000  рублей  увеличатся  ежегодные  выплаты  жителям  блокадного
Ленинграда  и  осажденного  Севастополя,  труженикам  тыла  и  вдовам  инвалидов  и  участников
Великой Отечественной войны; с 1000 рублей до 1500 рублей – гражданам, переживших войну
в детском возрасте.

В  2021  году  были  увеличены  выплаты  к  9  Мая  с  6  000  рублей  до  50  000  рублей
для инвалидов и участников Великой Отечественной войны и с 6000 рублей до 10 000 рублей
бывшим несовершеннолетним узникам концлагерей.

Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края:  «В 2023 году наша
страна будет отмечать 80-летие Сталинградской и Курской битв. К этим датам участникам
этих  сражений  также  предусмотрены  выплаты  по  10  000  рублей.  Причем  в  нашем  крае
проживают два ветерана, принимавших участие в обеих битвах».

20.12.2022, министерство социальной политики Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107014

             Александр Усс: «Мы воплотили в жизнь тысячи идей талантливой молодежи»  
Губернатор  Красноярского  края  Александр  Усс  принял  участие  в  заседании

Государственного Совета Российской Федерации по вопросу реализации молодежной политики
в  современных  условиях.  Под  председательством  Президента  РФ  Владимира  Путина  члены
Правительства  России,  губернаторы, общественники,  волонтёры обсуждали различные аспекты
работы с молодежью с учетом беспрецедентных вызовов, с которыми столкнулась страна.

В  ходе  заседания  Госсовета  Владимир  Путин  обозначил  ключевую  задачу  –  обеспечить
глубокую,  содержательную  преемственность  поколений.  «В  этом  случае  смелость,  энергия,
стремление  к  преобразованиям,  которыми  обладает  молодёжь,  будут  вносить  вклад  
в укрепление родной страны», – сказал глава государства.

По  данным Всероссийской переписи населения,  в  настоящее  время в  России проживают
порядка  40  миллионов  молодых  людей  в  возрасте  от  14  до  35  лет.  В  настоящее  время  
в  40  субъектах  Федерации  работают  самостоятельные  подразделения,  координирующие
молодёжную политику. Планируется, что к 2024 году эта сеть должна охватить все 89 регионов.

Отметим,  Красноярский  край  входит  в  число  российских  регионов-лидеров
по эффективности реализации молодежной политики.

Александр  Усс,  Губернатор  Красноярского  края:  «Важно  слышать  запросы  нового
поколения,  вовлекать  его  в  ту  работу,  которой  живет  страна.  Глава  государства  особо
подчеркнул необходимость развивать систему поддержки молодых людей. У них должна быть
возможность  получить  качественное  образование,  приобрести  жилье,  реализовать  себя
в профессии и общественной работе. В Красноярском крае инициативам молодежи уделяется
серьезное  внимание.  В  этом  году  мы  помогли  воплотить  в  жизнь  более  чем  тысячу  идей
талантливых  юношей  и  девушек.  В  проведении  крупных  и  ответственных  мероприятий,
организации  волонтерских  проектов  всегда  активно  участвует  молодежь.  Будем  и  дальше
поддерживать начинания наших ребят».

23.12.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107054

             Александр Усс: Главам муниципалитетов нужно принять все необходимые меры,  
чтобы минимизировать риски происшествий в новогодние и рождественские праздники

Готовность к новогодним и рождественским праздникам органов власти, оперативных служб
и  правоохранительных  органов  обсудили  на  совместном  заседании  оперативного  штаба
и президиума Правительства края под председательством Александра Усса.  В онлайн-формате
в мероприятии приняли участие главы муниципальных образований региона.

Главы ГУ МЧС России по краю Игорь Лисин и ГУ МВД по краю Александр Речицкий
доложили о работе подразделений спасателей и полиции к работе в условиях усиленного режима
несения  службы.  Пристальное  внимание  уделят  охране  общественного  порядка,  в  том  числе

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107054
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107014
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у  елочных  комплексов  и  ледовых  городков,  объектам  жизнеобеспечения  и  транспортной
инфраструктуры.

Глава  региона  подчеркнул,  что  необходимо  усилить  профилактику  и  контроль  в  части
противопожарной  пропаганды,  организовать  патрулирование  частного  сектора,  провести
дополнительную  разъяснительную  работу  с  жителями.  Не  оставлять  без  внимания  пожилых
людей, малообеспеченных граждан и семьи с маленькими детьми.

Александр Усс, Губернатор Красноярского края:  «Край у нас большой, попрошу всех глав
муниципалитетов  принять  все  необходимые  меры,  чтобы  минимизировать  риски  и  точки
напряжения,  чтобы  люди  могли  встретить  новогодние  праздники  с  хорошим  настроением.
Отдельное пожелание к главам - хочу попросить вас уделить особо внимание семьям тех, кто
сегодня защищает наши интересы в зоне специальной военной операции, проявление внимания
в новогодние праздники должно быть у вас на особом контроле»

Александр  Усс  также  поручил  обеспечить  круглосуточный  контроль  за  происходящим
в  территориях,  своевременный  обмен  информацией  между  ведомствами  для  оперативного
реагирования на возникающие ситуации.

26.12.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107081

             Красноярский край получил сразу две награды в сфере труда и занятости населения  
В  Москве  состоялось  награждение  победителей  первого  Всероссийского  конкурса

профессионального  мастерства  в  сфере  содействия  занятости  населения.  Краевая  служба
занятости победила в двух номинациях: «Лучший специалист ЦЗН» и «Лучший проект ЦЗН».

Конкурс  проводил  Минтруд  России.  Всего  на  него  поступили  заявки  из  53  субъектов
страны.

Кадровый  центр  «Работа  России»  Ачинска  вышел  на  конкурс  с  проектом «Мобильный
центр занятости населения».

«Проект зарождался в Ачинском районе. Сегодня он масштабирован на территорию всего
края.  Мобильный  центр  занятости  –  это  больше,  чем  "кабинет  на  колесах",  это  принцип
работы.  Если  в  территории  у  службы  занятости  нет  оснащенного  автомобиля,  бригады
выезжают совместно с партнерами и ведут прием», – рассказал руководитель агентства труда 
и занятости населения Красноярского края Виктор Новиков.

Лучшим  в  стране  специалистом  центра  занятости  названа  карьерный  консультант  
из Красноярска Надежда Яковлева. «Для меня большая честь и огромная ответственность быть
победителем  первого  конкурса  профессионального  мастерства.  Соперники  показали  высокий
уровень, поэтому с самого начала я понимала, что одержать победу – значит стать первой
среди равных», – поделилась Надежда Яковлева.

Кадровый центр «Работа России» Ачинска стал также финалистом конкурса в номинации
«Лучший Центр занятости населения России».

26.12.2022, агентство труда и занятости населения Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107086

             Александр Усс поручил развивать в регионе цифровые сервисы и проекты  
Перспективы цифровой трансформации ключевых отраслей экономики и социальной сфере

обсудили на заседании президиума Правительства края под председательством Александра Усса.
Об основных результатах работы в этой сфере и реализации национального проекта «Цифровая
экономика» главе региона доложил министр цифрового развития края Николай Распопин.

В  этом  году  реализованы  несколько  приоритетных  проектов  стратегии.  На  финишной
прямой работы по созданию государственной информационной системы по учету и обеспечению
питанием  обучающихся  общеобразовательных  организаций.  Разработаны  все  ее  модули  –
отдельные веб-приложения для всех участников процесса организации школьного питания, в том
числе  родителей,  сотрудников  школ,  операторов  питания  и  др.  Разработано  мобильное
приложение для родителей школьников. Уже в следующем году систему планируется запустить
во всех школах города Красноярска. Она позволит оценивать качество школьного питания, вести
учет и контроль за тем, что едят дети в школе.

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107086
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В 2023 году лесничества края получат 5 беспилотных летательных аппаратов самолетного

типа,  которые  создала  красноярская  компания,  их  будут  применять  для  мониторинга
лесопожарной обстановки, контроля за лесосеками и выявления незаконных рубок в отдаленных
районах. Также в планах Минцифры – развитие «Единой карты жителя «Енисейская Сибирь»,
реализация  трех  сервисов  для  граждан  в  области  здравоохранения.  Продолжится  реализация
проекта «Мобильный социальный работник», для которого в 2022 году приобрели 800 смартфонов
в 22 комплексных центра социального обслуживания населения края.

«Каждый из проектов, включенных в стратегию, позволит качественно изменить жизнь
граждан,  работу  целых  отраслей  и  учреждений.  Среди  преимуществ:  экономия  времени,
ресурсов, упрощение документооборота, получение различных услуг и сервисов через цифровые
платформы  в  один  клик,  открытость  органов  власти,  упрощение  коммуникации  между
гражданином  и  властью.  Цифра  позволит  преобразовать  многие  процессы  и  улучшить
показатели социально-экономического развития региона», – отметил Николай Распопин.

Также руководитель ведомства рассказал о планах по реализации различных мероприятий
и проектов, направленных на поддержку отрасли информационных технологий. В частности, речь
идет  об  идее  расширения  грантовой  программы.  В  2022  году  министерство  впервые  провело
грантовый  конкурс  для  поддержки  проектов  ИТ-компаний.  В  следующем  году  планируется
поддержать не только опытных ИТ-разработчиков, но и тех, кто только начинает свой трудовой
путь  –  стартапы.  Также  министерство  предлагает  реализовать  проект  по  созданию  ИТ-парка
на  базе  Сибирского  федерального  университета,  где  объединят  технологии  и  идеи  научного
сообщества и ИТ-бизнеса.

Александр  Усс,  Губернатор  Красноярского  края:  «Это  взаимовыгодное  сотрудничество,
прежде всего. Наука и высшая школа не просто изолированно должны работать, они должны
работать  на  интересы  Красноярского  края,  IT  сфера  –  это  как  раз  именно  тот  сегмент,
где  наши  интересы  совпадают  -  и  федеральных  структур,  которые  занимаются  высшим
образованием, и реальные потребности края».

В  регионе  продолжится  развитие  инфраструктуры  связи.  В  2023  году  за  счет  краевого
и  федерального  бюджетов  планируется  обеспечить  качественными  услугами  связи  109
населенных пунктов с численность населения свыше 100 человек.

Также  глава  региона  поддержал  реализацию  пилотного  проекта  по  расширению
спутникового канала в Хатанге,  на реализацию которого заложены средства краевого бюджета
в 2023 году.

26.12.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107084

             Регионы Сибири обсудили актуальные бюджетные вопросы  
Исполнение  региональных  бюджетов  в  новых  условиях,  особенности  их  формирования

на предстоящие три года, а также лучшие финансовые практики обсудили под председательством
вице-премьера  края  Владимира  Бахаря  на  заседании  координационного  совета  по  финансам,
налогам и бюджету Межрегиональной ассоциации «Сибирское соглашение» (МАСС).

Мероприятие  состоялось  в  Новосибирске  с  участием  представителей  Минфина  России
и  финансовых  органов  Сибирского  федерального  округа.  Открывая  совещание,  глава
Исполнительного  комитета  МАСС  Геннадий  Гусельников  отметил,  что  основная  задача
финансовых  органов  –  обеспечить  запас  прочности  для  регионов,  чтобы  все  принятые
обязательства, в первую очередь, социального характера, были обеспечены ресурсами.

Владимир  Бахарь  подчеркнул  важность  обсуждаемых  вопросов:  «Меры,  которые
реализуют регионы,  направлены на поддержку населения и  бизнеса,  тех  отраслей экономики,
которые в ней нуждаются. В сегодняшних условиях это особенно актуально».

Среди  приоритетных  задач  регионов  на  будущий  год  замдиректора  Департамента
межбюджетных  отношений  Минфина  РФ  Дарья  Хворостухина  назвала  равномерное
использование средств федерального бюджета в течение года, контроль достижения показателей
федеральных  программ.  Она  особо  отметила,  что  поддержка  регионов  являлась  приоритетом
для федерального уровня в 2022 году. Дополнительные дотации были направлены, прежде всего,
на реализацию национальных проектов и выполнение указов Президента.

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107084


17
Первый  заместитель  министра  финансов  края  Ольга  Собещанская  представила  анализ

исполнения  бюджетов  сибирских  регионов  и  отметила  положительную  динамику  налоговых
и неналоговых доходов по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Вместе с тем ряд
изменений бюджетного и налогового законодательства может повлиять на исполнение бюджетов
субъектов.  Это  отмена  института  консолидированных  групп  налогоплательщиков,  изменение
налогового  учета  курсовых  разниц,  установление  права  налоговых  вычетов  при  заключении
соглашений о защите и поощрении капиталовложений,  а  также переход на  единый налоговый
платеж с 2023 года.

Красноярский край совместно с регионами Сибирского федерального округа подготовил
предложения по совершенствованию федерального законодательства, которые помогут сохранить
финансовую устойчивость и сбалансированность региональных бюджетов.

Завершающий блок вопросов на встрече МАСС был посвящен повышению финансовой
грамотности и внедрению нового механизма оказания социальных услуг. Финансисты поделились
лучшими практиками.

Предложения регионов Сибири будут направлены для рассмотрения в федеральные органы
власти.

27.12.2022, министерство финансов Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107091

             З  аседание краевого Правительства: земельные сертификаты, выпуск облигаций,   
новый заказник и общие итоги года

Юрий  Лапшин  провёл  заседание  Правительства,  на  котором  подвёл  основные  итоги
уходящего года.

По словам премьера, несмотря на различные вызовы в течение всего года, Правительству
удалось  справиться  со  всеми поставленными  задачами:  «Мы  продолжили  модернизацию
существующих и строительство новых объектов во всех отраслях социальной сферы, развитие
коммунальной  и  дорожной  инфраструктуры,  увеличили  объемы ввода  жилья,  получили  новые
рекорды в сельском хозяйстве, а также своевременно и полностью выполнили все обязательства
государства и края перед жителями региона».

К числу достижений года Юрий Лапшин назвал новый закон о поддержке АПК, новые
меры  поддержки  крупных  инвесторов  и  малого  бизнеса,  начало  работы  Фонда  развития
промышленности,  строительство  жилья  для  бюджетников  и  сирот,  продолжение  масштабного
обновления  общественного  и  специального  транспорта,  благоустройство  муниципальных
образований, заключение контракта на строительство метро, реконструкцию перрона аэропорта
Красноярск, первые договоры по новому механизму комплексного развития территорий, рекордно
низкий уровень безработицы.

«Практически  круглосуточно  работала  система  соцзащиты  населения,  ее  этот  год
действительно  испытывал  на  прочность:  помимо  того,  что  каждый  второй  житель  края
получает различные меры соцпомощи, важно было оперативно доводить средства до майских
погорельцев,  а  также  оказывать  финансовую  поддержку  мобилизованным  и  их  семьям»,  –
отметил глава краевого Правительства.

Кроме  того,  на  заседании  Правительства  утверждена  территориальная  программа
государственных  гарантий  бесплатного  оказания  медицинской  помощи  на  2023-2025  годы.
В частности, в реестр организаций, оказывающих медпомощь в сфере ОМС на следующий год,
включены 239 (включая 107 частных) медицинских учреждений. Программой предусмотрено, что
стационарная помощь в 2023 году будет оказана 490 тысячам пациентов, число амбулаторных
посещений и  посещений  на  дому превысит  24  млн,  число  обслуженных скорой медицинской
помощью  составит  824  тысячи  человек.  Общая  стоимость  территориальной  программы
на следующий год определена в размере 99,4 млрд рублей (на 5,2% больше, чем в текущем году).

Утверждены правила подачи и рассмотрения заявлений о выдаче земельного сертификата.
Напомним,  по  поручению  Губернатора  принят  краевой  закон  о  выдаче  многодетным  семьям
выплаты вместо земельного участка. Закон вступает в силу с 1 января 2023 года.  Предполагается,
что такой возможностью воспользуются более 15 тысяч семей. Принятые Правительством правила
определяют  перечень  необходимых  документов,  процедуру  рассмотрения  заявления,  а  также
форму самого земельного сертификата. Стоимость сертификата составляет 185 тысяч рублей.
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В соответствии с  Бюджетным кодексом РФ региональным Правительством утверждены

предельные объёмы размещения государственных облигаций Красноярского края на 2023-2025 гг.
В следующем году заимствования с помощью эмиссии облигаций не планируются. В 2024 и 2025
годах  для  рефинансирования  долговых  обязательств  предусмотрены  предельные  объёмы
размещения в размерах 12,5 млрд рублей и 2,4 млрд рублей соответственно.

Постановлением  Правительства  в  крае  создана  ещё  одна  особо  охраняемая  природная
территория – государственный природный заказник «Река Бахта» в Туруханском районе. Площадь
заказника составляет 27  тысяч гектаров  и  включает водный комплекс реки Бахта,  её  крупных
притоков, а также их водоохранных зон.

Внесены изменения в краткосрочный план капитального ремонта в многоквартирных домах
на 2023-2025 годы.  После корректировки планов из  списка исключены 86 домов (признанных
аварийными либо отсрочивших проведение ремонта). При этом включены в краткосрочный план
211  новых  домов.  Таким  образом,  итоговый  перечень  включает  2  981  дом,  где  планируется
провести капремонт в предстоящие три года.

По  поручению  Губернатора  утверждён  план  мероприятий  в  режиме  повышенной
готовности  для  предупреждения  чрезвычайных  ситуаций  в  выходные  и  праздничные  дни.
Постановлением  Правительства  с  31  декабря  по  8  января  вводятся  дополнительные  меры,
направленные  на  повышение  готовности  органов  управления  и  сил  территориальной  системы
обеспечения пожарной безопасности  в  местах массового пребывания людей и в  быту.  Особое
внимание  будет  уделено  обеспечению  надёжности  работы  систем  жизнеобеспечения  в
праздничные дни.

27.12.2022, Правительство Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107096

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ

           
             Пятое заседание IV сессии   Законодательного Собрания Красноярского края  

22 декабря состоялось пятое заседание IV сессии краевого парламента
Очередная сессия станет завершающей в уходящем году. С начала созыва парламентарии

провели восемнадцать заседаний, на которых было рассмотрено около 600 вопросов, принято 247
законов.  Как  отметил  спикер  краевого  парламента  Алексей  Додатко,  приоритетным  остается
качество  принятых  документов.  Законы  отвечают  на  вызовы  времени:  принятие  краевого
бюджета,  поддержка людей, пострадавших от пожаров, помощь участникам СВО и членам их
семей и другие актуальные для края вопросы.

Также Алексей Додатко поделился впечатлениями от поездки делегации Красноярского края
во  главе  с  Губернатором  в  Свердловск  Луганской  Народной  Республики:  «Вы  знаете,  что
практически все субъекты РФ взяли шефство над городами, населенными пунктами в четырех
новых регионах. Красноярский заключил соглашение о сотрудничестве с городом Свердловском 
и  Свердловским  районом  Луганской  Народной  Республики.  Сегодня  главной  задачей  является
восстановление  жизни  и  быта,  социальной  инфраструктуры  города  и  района,  ремонт
социальных и инфраструктурных объектов. В их список вошли два больницы, детский сад, восемь
школ, в том числе спортивная, 40 многоквартирных домов».

Слова  благодарности  прозвучали  в  адрес  депутата  Законодательного  Собрания  Захара
Енджиевского, руководителя предприятия «Стройтехмонтаж»: «Результаты труда красноярских
строителей получили высокую оценку от жителей, а отремонтированные дома дают людям веру
в то, что мирная жизнь налаживается».

Спикер  также  пригласил  коллег  оценить  открывшуюся  накануне  Нового  года  в  стенах
Законодательного  Собрания  выставку,  которая  является  частью  культурно-просветительского
проекта «Наш край — наша Родина». Она посвящена симбиозу музыки и природы. В 2023 году
исполняется 150 лет со дня рождения Сергея Рахманинова, а наш земляк Дмитрий Хворостовский
эталонно исполнял его романсы: «Мы специально остановились на этих двух великих музыкантах,
чтобы показать, что невозможно вычеркнуть русское искусство, как воплощение духовности
нашего народа, из общемировой истории».

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107096
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Повестка текущего заседания включает 35 вопросов, среди которых информация начальника

Красноярской  железной  дороги  Алексея  Туманина  о  результатах  деятельности  за  2022  год  
и перспективах развития железнодорожной отрасли на территории края.

В крае будет введен институт общественных наставников несовершеннолетних
Депутаты  приняли  в  первом  чтении  законопроект  «Об  общественных  наставниках

несовершеннолетних в Красноярском крае». Он разработан для профилактики безнадзорности  
и правонарушений несовершеннолетних.

Индивидуальной  профилактической  работой  в  крае  охвачены  почти  13  тысяч
несовершеннолетних, из которых 8 383 проживают в семьях, находящихся в социально опасном
положении, 1 934 состоят на учете в ПДН территориальных органов внутренних дел в  связи  
с совершением правонарушений и антиобщественных действий,  более половины из них (64%)
проживают в неполных семьях, с опекунами, попечителями, в приемных и патронатных семьях, 
в детских домах и интернатах.

Работа  с  такими детьми требует комплексного подхода и внимания как со  стороны всех
органов  системы  профилактики,  так  и  со  стороны  семьи.  Но  и  этого  бывает  недостаточно.  
В стране есть положительный опыт ряда субъектов Российской Федерации, учредивших институт
общественных наставников несовершеннолетних.

При  разработке  законопроекта,  учитывалась  статистика  о  фактах  жестокого  обращения  
с несовершеннолетними в семье. Так, за шесть месяцев 2022 года в комиссии муниципальных
районов края поступило 74 сообщения о фактах жестокого обращения с несовершеннолетними  
в семье.  Постоянный контроль со  стороны общественных наставников за  жизнью подростков,
систематическое их взаимодействие  с  образовательными учреждениями,  контакт  с  родителями
положительно повлияет на ситуацию, поможет несовершеннолетним адаптироваться в обществе.

Депутаты устранили несправедливость в отношении детей Эвенкии
Более 6,6 млн рублей выделят из краевого бюджета, чтобы распространить на юг Эвенкии

меры поддержки, аналогичные федеральной программе «Дети Арктики».
Сессия  Законодательного  Собрания  приняла  в  первом  чтении  проект  закона  края  

«О  внесении  изменений  в  Закон  края  «О  гарантиях  и  компенсациях  для  лиц,  работающих  
и проживающих в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях, а также в иных
местностях края с особыми климатическими условиями».

Дело в том, что с 2022 года на отдых и оздоровление детей, проживающих в Арктической
зоне  РФ,  предоставляются  средства  федерального  бюджета.  Но  федеральным  законом  
к Арктической зоне отнесены лишь северные районы Эвенкии. В связи с этим дети, проживающие
на  юге  муниципального  района,  не  вошли  в  программу  «Дети  Арктики»  и  не  получили
возможность отдохнуть на южных морях и курортах Кавказских Минеральных Вод.

Для восстановления справедливости Губернатором подготовлен проект закона края, который
предлагает закрепить меры социальной поддержки по организации отдыха детей, проживающих
на  юге  Эвенкии,  аналогичные  мерам,  предусмотренным  для  детей  на  севере  района.  Таким
образом, законопроектом закреплено право детей 5-8 классов, проживающих на юге Эвенкии, на
бесплатные путевки в регионы с благоприятными климатическими условиями.  За счет средств
краевого  бюджета  также  оплачиваться  будет  проезд  от  места  проживания  до  места  отдыха  
и обратно и питание в пути. Кроме того, проектом закона предусмотрено временное проживание 
в месте сбора организованных групп детей и предоставление им бесплатного питания. Лицам,
сопровождающим  детей,  будут  возмещаться  расходы  на  проезд,  питание  и  найм  жилого
помещения в месте отдыха. Например,  требуется обязательное сопровождение организованных
групп детей медицинским работником при нахождении в пути более 12 часов.

За  счет  средств  краевого  бюджета  планируется  обеспечить  отдых  и  оздоровление  33
школьников  юга  Эвенкии.  Все  расходы,  включая  доставку  детей  из  отдаленных  поселков  
до пункта сбора, а потом до пункта формирования организованных групп, берет на себя краевой
бюджет.

Председатель комитета Людмила Магомедова: «Проект «Дети Арктики», который успешно
реализован в этом году, предоставил возможность отдохнуть за пределами края 560 ребятам 
из отделенных поселений Арктической зоны края. В бюджете 2023 года предусмотрены деньги
для участия в программе «Дети Арктики» и для юга Эвенкии. Мы благодарны губернатору края
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за  поддержку  и  понимание.  Теперь  можно  быть уверенными,  что  ребята  из  Эвенкии  будут
участвовать в программе на равных условиях».

Учреждены новые государственные награды Красноярского края
В первом чтении принят закон «О внесении изменений в  Закон края «О системе наград

Красноярского  края»  и  признании  утратившими  силу  некоторых  законов  края,  отдельных
положений законов края, регулирующих вопросы присвоения почетных званий края».

Новый закон, внесенный Губернатором края и одобренный краевой комиссией по наградам,
унифицирует систему государственных наград, а также утверждает новые награды:

 знак отличия «За активную гражданскую позицию»;
 знак отличия «За заслуги в охране окружающей среды Красноярского края»;
 знак отличия «За вклад в развитие Арктики»;
 медаль  «За  вклад  в  развитие  государственного  и  муниципального  управления

Красноярского края имени Губернатора А.П. Степанова»;
 почетное звание «Заслуженный артист Красноярского края;
 почетное звание «Заслуженный педагог Красноярского края;
 почетное  звание  «Заслуженный работник агропромышленного комплекса  Красноярского

края»;
 почетное  звание  «Заслуженный  работник  жилищно-коммунального  хозяйства

Красноярского края»;
 почетное звание «Заслуженный работник здравоохранения Красноярского края»;
 почетное звание «Заслуженный работник культуры Красноярского края»;
 почетное звание «Заслуженный работник лесной отрасли Красноярского края»;
 почетное звание «Заслуженный работник образования Красноярского края»;
 почетное звание «Заслуженный работник промышленности Красноярского края»;
 почетное  звание  «Заслуженный  работник  связи  и  сферы  информационных  технологий

Красноярского края»;
 почетное  звание  «Заслуженный  работник  социальной  защиты  населения  Красноярского

края»;
 почетное  звание  «Заслуженный  работник  средств  массовой  информации  Красноярского

края»;
 почетное звание «Заслуженный работник торговли и сферы услуг Красноярского края»;
 почетное звание «Заслуженный работник транспорта Красноярского края»;
 почетное звание «Заслуженный работник физической культуры и спорта Красноярского

края»;
 почетное звание «Заслуженный строитель Красноярского края»;
 почетное звание «Заслуженный финансист Красноярского края»;
 почетное звание «Заслуженный художник Красноярского края»;
 почетное звание «Заслуженный экономист Красноярского края»;
 почетное звание «Заслуженный энергетик Красноярского края»;
 почетное звание «Заслуженный юрист Красноярского края».
По  словам  заместителя  начальника  управления  —  начальника  отдела  кадров  

и  государственной  службы  управления  кадров  и  государственной  службы  Губернатора
Красноярского  края  Марины  Барбашовой,  представлявшей  закон  на  сессии,  работа  над
совершенствованием системы наград шла в течение нескольких лет. С ходатайством расширить
список наград и  почетных званий неоднократно обращались представители профессиональных
союзов  и  общественности.  Учитывая  многообразие  отраслей,  работники  которых  вносят
значительный вклад  в  развитие  как  своих  организаций,  так  и  экономики  края  в  целом,  было
принято решение о расширении перечня почетных званий. Вместе с присвоением звания законом
назначается  единовременное  материальное  вознаграждение  в  размере  трех  прожиточных
минимумов.

Полномочия муниципалитетов для поддержки погорельцев продлили на полгода
Депутаты  в  двух  чтениях  поддержали  законопроект,  вносящий  изменения  в  отдельные

законы края в сфере социальной поддержки граждан.
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Как  отметила  Ирина  Пастухова,  министр  социальной  политики  края,  данный  документ

вносит изменения в четыре краевых закона, регулирующих меры социальной поддержки на оплату
жилищно-коммунальных услуг.

Изменения  коснутся  наименований,  связанных  с  объединением  с  1  января  Пенсионного
Фонда  и  Фонда  социального  страхования.  Будет  поддержан  беззаявительный  характер  мер
поддержки, теперь к нему добавятся взносы на оплату капитального ремонта для неработающих
собственников 70 и более лет, будет учтен ряд технических поправок.

Одно  из  ключевых  составляющих  законопроекта  —  продление  полномочий  органов
местного самоуправления в районах, где есть пострадавшие от майских пожаров.

Комментируя  закон  от  профильного  комитета,  Илья  Зайцев  подчеркнул,  что  оперативно
принятый  на  сессии  закон  о  помощи  пострадавшим  при  пожарах  определил  полномочия
муниципалитетов до конца 2022 года. Однако 43 семьи находятся в процессе оформления мер
социальной  поддержки,  часть  из  них  обратилась  в  суд,  другие  еще  оформляют  выплаты.
Принятый  закон  продлит  полномочия  муниципалитетов  на  полгода,  до  июня  2023  года,  что
позволит людям получить необходимые меры социальной поддержки.

Закон о статусе депутата синхронизирован с федеральными нормами
Законодательное Собрание завершает работу по приведению целого пакета краевых законов

в соответствие с федеральным законом от 21 декабря 2021 года № 414-ФЗ «Об общих принципах
организации публичной власти в субъектах Российской Федерации».

В рамках этой работы сразу в двух чтениях приняты изменения в Закон края «О статусе
депутата Законодательного Собрания Красноярского края».

Председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной
среды  Александр  Новиков,  представлявший  законопроект  коллегам,  рассказал  о  наиболее
значимых  изменениях.  В  частности,  уточнен  перечень  ограничений,  связанных  с  депутатской
деятельностью, установлены дни начала и окончания срока полномочий регионального депутата,
прописана обязанность уведомлять комиссию и органы прокуратуры обо всех случаях обращения
к депутату лиц в целях склонения к совершению коррупционных правонарушений, установлен
исчерпывающий перечень случаев досрочного прекращения депутатских полномочий и т.д.

Недра — только для российских компаний
Во втором чтении приняты поправки в закон «О недропользовании в Красноярском крае».

Поправки подготовлены депутатами Законодательного Собрания.
Как сообщил председатель комитета по природным ресурсам и экологии Виталий Дроздов,

разработкой недр в Красноярском крае смогут заниматься только российские предприниматели.
Ранее пользователями недр могли быть иностранные граждане и юридические лица.

Органы  государственной  власти  Красноярского  края  также  смогут  без  аукциона
предоставлять права пользования участком недр местного значения для работ по строительству,
реконструкции и капитальному ремонту объектов инфраструктуры железнодорожного транспорта.

План по ликвидации вреда окружающей среде будут согласовывать с депутатами
Во втором чтении приняты поправки  в  закон  «Об экологической безопасности  и  охране

окружающей среды в Красноярском крае».
С 2022 года в регионы начала возвращаться плата предприятий за негативное воздействие на

окружающую среду. Тратить эти средства можно только на экологию, на меры, которые включены
в план мероприятий, направленных на выявление, оценку и ликвидацию объектов накопленного
вреда. Если таких нет, то средства направят на снижение негативного воздействия хозяйственной
деятельности  на  окружающую среду,  сохранение  и  восстановление  природы,  воспроизводство
природных ресурсов, обеспечение экологической безопасности.

План  разрабатывает  профильное  министерство,  далее  его  направляют  на  согласование  
в федеральное ведомство. Согласно принятым поправкам, не позднее, чем за 14 дней до отправки
его в Федерацию, перечень мер должен быть представлен в Законодательное Собрание.

Как отметил председатель профильного комитета Виталий Дроздов, это позволит депутатам
участвовать  в  выработке  конкретных  предложений,  которые  помогут  территориям  решать  их
экологические проблемы.

Льготные тарифы на подвоз воды
Депутаты приняли во втором чтении законопроект «О льготах в виде льготных тарифов  

на подвоз питьевой воды». Он устанавливает категории лиц, имеющих право на такие льготы,
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основания для предоставления льгот и порядок компенсации выпадающих доходов организаций,
осуществляющих подвоз воды, на территории края. Между первым и вторым чтениями документ
был существенно доработан, в том числе изменилось и название законопроекта.  (В начальном
варианте — «О льготных тарифах в сфере холодного водоснабжения на территории края»).

Закон  начнет  действовать  с  1  января  2023  года.  В  настоящее  время  услуга  по  подвозу
питьевой  воды  оказывается  на  территориях  44  сельских  поселений  Красноярского  края.  
В  основном,  это  территории,  отнесенные  к  районам Крайнего  Севера  и  приравненных к  ним
местностей.  В  них  отсутствует  централизованное  и  нецентрализованное  водоснабжение.
Стоимость добычи и доставки воды людям в них бывает очень высокой.  Если в  Красноярске
кубометр воды стоит около 30 рублей, то есть территории, где кубометр такой же воды, только
привозной, стоит и 500 рублей, и 2 000 рублей и даже до 16 000 рублей.

Расходы  на  компенсацию  выпадающих  доходов  ресурсоснабжающих  организаций,
возникающих в результате применения льготных тарифов, возьмет на себя краевой бюджет.

Садоводы смогут получить гранты до трёх миллионов рублей
Депутаты поддержали во втором чтении изменения в закон «О государственной поддержке

садоводства и огородничества в Красноярском крае».
Поправки предусматривают увеличение размера грантов в форме субсидии некоммерческим

товариществам на развитие инфраструктуры территорий с 2 млн до 3 млн рублей,  а  также на
приобретение оборудования, строительных материалов для проведения работ по ремонту дорог,
объектов водоснабжения, электросетевого хозяйства — со 100 тыс. до 200 тыс. рублей.

Трансферты сельским территориям будут увеличены
На сессии депутаты приняли во втором чтении изменения в закон края «О государственной

поддержке муниципальных районов, муниципальных округов Красноярского края, реализующих
муниципальные программы, направленные на развитие сельских территорий».

Поправки вносятся в целях увеличения предельного размера межбюджетных трансфертов
местным бюджетам. С момента принятия закона края в 2016 году произошел значительный рост
цен на строительные материалы, сельскохозяйственную технику и оборудование. Так, согласно
статистическим данным по Красноярскому краю рост цен на строительные материалы составил 
от 36,7 % до 136,7 %.

Размер межбюджетных трансфертов из краевой казны территориям будет увеличен с 150,0
млн рублей до 200,0 млн рублей.

Центр энергосбережения поможет муниципалитетам сэкономить
Во  втором  чтении  приняты  поправки  в  закон  «Об  энергосбережении  и  о  повышении

энергетической эффективности в Красноярском крае».
Законопроект прошел обсуждение на комитете по экономике и налоговой политике.
На  базе  «Краевого  центра  подготовки  кадров  строительства,  ЖКХ  и  энергетики»  будет

создан  центр  энергосбережения.  Работники  центра  будут  консультировать  органы
государственной  власти  и  местного  самоуправления,  государственные  и  муниципальные
учреждения о том, что можно сделать для повышения энергетической эффективности. Также они
будут  вести  информационную  работу  по  этой  тематике  в  средствах  массовой  информации  
и анализировать состоянии энергосбережения в крае.

В крае с апреля 2023 года начнут работу вытрезвители
Депутаты  поддержали  во  втором  чтении  законопроект,  устанавливающий  расходные

обязательства региона по созданию четырех вытрезвителей.
В соответствии с данным документом край принимает расходные обязательства с 1 января

2023 года, планируется открыть два вытрезвителя в Красноярске на 20 мест каждый, по одному 
в  Норильске  также  на  20  мест  и  в  Ачинске  — на  10 мест.  Передача  полномочий указанным
муниципалитетам в рассматриваемом проекте закона не предусмотрена.

Предполагается,  что  людей  в  состоянии  алкогольного  опьянения,  находящихся  
в  общественных  местах  и  утративших  способность  самостоятельно  передвигаться  или
ориентироваться в окружающей обстановке, полиция или скорая помощь сначала будут отвозить 
в приемные покои городских больниц для осмотра и определения степени опьянения. Граждан  
в  состоянии  алкогольной  комы  и  нуждающихся  в  специализированной  медицинской  помощи
будут  доставлять  в  медицинские  организации,  тех,  кто  находится  в  более  легкой  степени
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опьянения  при  получении  согласия  —  в  вытрезвитель  для  естественного  протрезвления,  где
человек может содержаться до 24 часов.

Из  краевого  бюджета  на  организацию  работы  вытрезвителей  потребуется  свыше  112
миллионов рублей, выделение средств планируется в  рамках государственной программы края
«Развитие здравоохранения». Предполагается, что суточная стоимость пребывания в учреждении
составит более 2600 рублей и будет полностью оплачена из краевого бюджета. Для самих граждан
услуга  будет  являться  бесплатной.  Однако,  при  определенных  условиях,  им  может  грозить
административный штраф, предусмотренный действующим законодательством.

Накануне  на  заседании  профильного  комитета  с  привлечением  представителей  НКО  
и сотрудников полиции депутаты обсудили варианты правоприменения и возможные сложности
реализации  закона.  Актуальность  данного  законопроекта  подчеркивает  и  информация  
от министерства здравоохранения: за ноябрь 2022 года в две больницы Красноярска поступило 27
человек — потенциальных клиентов вытрезвителей, 21 пациенту проведена ампутация.

Как отметил председатель комитета Илья Зайцев, вопросов к будущей работе вытрезвителей
все еще немало. Но принимать закон, безусловно, необходимо. Субъект обязан взять на себя эти
функции. Все дальнейшие вопросы можно урегулировать подзаконными актами.

В ходе обсуждения депутаты высказали различные мнения. Елена Пензина отметила, что
вытрезвители необходимы, но тщательной проработки требуют вопросы безопасности, в первую
очередь для медицинских работников, оказывающих первую помощь.

Александр Бойченко считает, что создание вытрезвителей будет перспективно только в том
случае, если будет применено частно-государственное партнерство. Это будет услуга для граждан
и  бизнес  для  предпринимательского  сообщества.  Депутат  уверен,  что  необходимо  запускать
процесс создания вытрезвителей, они остро нужны.

Ирина Иванова увидела потенциальную опасность в возможности ограничения прав людей
— клиентов вытрезвителей.

Екатерина  Уделько,  исходя  из  собственного  медицинского  опыта,  подтвердила
необходимость данных учреждений.

Денис Терехов усомнился в действенности законопроекта, по его мнению, он может стать
коррупционно ёмким и дать возможности для «нечистых на руку полицейских».

Владислав  Зырянов  выразил  сомнение  в  чистоте  и  прозрачности  дальнейшей
правоприменительной практики.

Илья Зайцев подчеркнул, что профильный комитет будет контролировать ход реализации
данного законопроекта.  Вопрос открытия и  функционирования  вытрезвителей включен в  план
работы на первый квартал следующего года.

Красноярская железная дорога расширяет транспортный коридор на Восток
Начальник  КЖД  —  филиала  ОАО  «Российские  железные  дороги»  Алексей  Туманин

представил депутатам результаты работы компании и рассказал о планах.
С полной информацией по вопросу можно ознакомиться в разделе «Аналитика» настоящего

бюллетеня.
22.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72809

             К реализации земельных сертификатов для многодетных семей готовы   
лишь семь муниципалитетов

Этот  вопрос  был  рассмотрен  на  заседании  комитета  по  охране  здоровья  и  социальной
политике.

В  октябре  2022  года  на  сессии  Законодательного  Собрания  принят  Закон  края  
«О  социальных  выплатах  многодетным  гражданам  на  приобретение  земельного  участка  
и улучшение жилищных условий». Согласно документу, многодетные семьи, состоящие на учете
для  предоставления  земельных  участков  для  ИЖС более  3  лет  и  нуждающиеся  в  улучшении
жилищных  условий,  могут  выбрать  альтернативную  меру  поддержки  -получение  земельного
сертификата  стоимостью  185  тысяч  рублей.  На  эти  цели  в  бюджете  края  на  следующий год
предусмотрено 150 миллионов рублей.

Накануне  вступления  закона  в  силу  (с  1  января  2023  года)  профильный  комитет  
в расширенном составе с привлечением муниципалитетов, в которых зарегистрировано больше

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72809
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всего  многодетных  семей,  желающих  получить  земельные  участки,  обсудил  готовность  всех
участников процесса запустить действие закона в интересах жителей.

Согласно закону на получение земельного сертификата имеют право многодетные семьи,
состоящие одновременно на двух учетах:

 на учете для предоставления земельных участков для ИЖС более 3 лет;
 на  учете  в  органах  местного  самоуправления  в  качестве  нуждающихся  в  жилых

помещениях.
Если многодетная семья уже состоит на двух учетах, то необходимо обратиться с заявлением

в МФЦ, отделение УСЗН по месту жительства или на портал Госуслуг. Для постановки на учет
нужно обратиться в органы местного самоуправления. Полученный земельный сертификат можно
использовать на приобретение земельного участка,  на приобретение или строительство жилого
помещения, погашение целевого кредита (основного долга), связанного с приобретением земли
или дома.

Министр  социальной  политики  края  Ирина  Пастухова  доложила  о  проведенной  работе:
ведомством  подготовлены  и  находятся  на  согласовании  в  правовом  управлении  необходимые
подзаконные  нормативные  акты,  идет  работа  с  базой  данных,  проведено  совещание  
с муниципалитетами края. На территории ложится ответственность по своевременному внесению
сведений в «Регистр многодетных граждан, состоящих на учете для предоставления земельных
участков»,  проведению  его  инвентаризации,  информированию  граждан,  взаимодействию  
с территориальными УСЗН.

Однако несмотря на то, что срок выполнения масштабной работы заканчивается 15 декабря
2022 года, о готовности к реализации закона доложило пока только семь муниципалитетов. Среди
причин незавершенности работы — значительный объем заявлений, которые своевременно были
не внесены в регистр, отсутствие данных по нуждаемости семьи, устаревшие сведения о семьях.
Играет роль и то, что большой процент заявителей, желающих получить землю в Красноярске  
и близлежащих районах, проживают в других территориях края.

По информации Дениса Антонова, заместителя главы Красноярска, в городе около 6,5 тыс.
многодетных семей стоят в очереди на участки на территории краевой столицы. Все они внесены 
в  регистр,  сейчас  проверяется  актуальность  информации,  город  не  готов  определить,  какое
количество заявителей может обратиться в начале года за получением земельного сертификата.  
К тому же немалое число жителей краевого центра обращались за получением участка для ИЖС 
 в других районах региона, а за сертификатами будут обращаться в администрацию Красноярска.

Марина Кузнецова, первый заместитель главы Дивногорска, проинформировала, что из 254
семей, находящихся в регистре, только пять признаны нуждающимися в улучшении жилищных
условий. Аналогичная ситуация складывается и в Емельяновском, Березовском, Минусинском  
и Курагинском районах края.

Председатель комитета Илья Зайцев отметил, что с первого рассмотрения проекта закона,
где  были  определены  ответственные  лица,  прошло  около  полугода.  Работа  не  завершена.
Приступать  к  реализации  закона  без  четких  показателей,  какого  числа  граждан  это  коснется,
сложно.  Цифра  должна  стать  отправной  точкой  и  для  определения,  с  каким  объемом  работы
столкнутся местные администрации, и для дальнейших изменений документа, чтобы закон стал
по-настоящему рабочим.

«Если  кто-то  считает,  что  Законодательное  Собрание  края  приняло  закон,  поставило
галочку  и  о  нем  забыло  —  это  не  так.  С  самого  начала  мы  говорили,  что  будем  следить  
за реализацией на всех этапах. Опыт другого закона — о сертификатах для детей-сирот, над
которым парламент работал вместе с Прокуратурой края показал, что именно при реализации
закона,  его правоприменении становятся понятны пробелы,  которые могли быть допущены.  
И вопрос не только в стоимости сертификата, а в возможности воспользоваться законом тем,
кто в  этом нуждается.  Мы долго  к  этому шли  и  очень  не  хотелось  бы,  чтобы сейчас  мы
столкнулись с его формальным исполнением муниципалитетами, которые, как оказалось, многие
годы вели учет таких семей в бумажном виде. Сейчас необходим системный подход!» — заявил
Илья Зайцев.

Профильный  комитет  будет  держать  реализацию  закона  на  контроле  и  вернется  
к рассмотрению данного вопроса в I квартале следующего года.
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14.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72665

             Меры по ликвидации вреда окружающей среде будут согласовывать с депутатами  
На  комитете  по  природным  ресурсам  и  экологии  обсудили  поправки  в  закон 

«Об экологической безопасности и охране окружающей среды в Красноярском крае».
С  сентября  этого  года  вступили  в  силу  изменения  в  федеральном  законодательстве,  

по  которым  плата  предприятий  за  негативное  воздействие  на  окружающую  среду  должна
возвращаться  в  регионы.  Отметим,  что  одними  из  инициаторов  таких  изменений  выступили
краевые депутаты.

«Окрашенные» деньги могут быть использованы только на экологию — ликвидацию вреда,
нанесенного природе, либо на какие-либо профилактические меры: сохранение и восстановление
окружающей среды, экологическую безопасность и т.д.

Эти  меры  должны быть  собраны в  единый план.  Разрабатывать  его  будет  региональное
министерство  экологии  и  рационального  природопользования.  Затем  план  должен  быть
согласован в Москве с федеральным ведомством и утвержден Правительством края.

Депутаты  предлагают  включить  в  эту  цепочку  Законодательное  Собрание  —  еще  до
отправки в Федерацию обсуждать на комитете конкретный перечень мероприятий по городам  
и районам края.

Как пояснил председатель комитета Виталий Дроздов: «Это необходимо, чтобы мы заранее
понимали, какие меры предусматриваются, и могли внести свои предложения, ведь кто лучше
депутата знает потребности своей территории».

Также в поправке говорится: министерство должно будет отчитываться перед депутатами  
о  том,  какие  меры из  плана  выполнены.  Проект  закона  будет  рассмотрен  во  втором  чтении  
на заседании сессии на следующей неделе.

14.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72675

             Информационное общество: развитие продолжается  
Комитет по государственному устройству, законодательству и местному самоуправлению

обсудил изменения госпрограммы Красноярского края «Развитие информационного общества».
С  проектом постановления  Правительства  края  депутатов  ознакомил  министр  цифрового

развития  Николай  Распопин.  Он  подчеркнул,  что  общий  объем  финансирования  программы  
на 2022 год сохранился на прежнем уровне — 2,2 млрд рублей. Однако по итогам работы за девять
месяцев  произошли  некоторые  изменения  внутри  самой  программы,  связанные,  в  частности,  
с  экономией  средств  по  итогам  электронных  торгов,  ростом  цен,  заменой  некоторой  части
оборудования  и  программного  обеспечения  на  отечественные  разработки.  Так,  например,
сократилась  потребность  в  инфоматах  (пунктах  общественного  доступа  к  государственным
информационным  ресурсам)  со  105  до  50  единиц.  Причина:  благодаря  программе  «Развитие
информационного  общества»  в  части  отдаленных  сел  появилась  устойчивая  связь  и  услуги
Интернета, поэтому инфоматы больше не нужны.

Изменения программы предполагают увеличить число образовательных организаций в крае,
в которых сформирована ИТ-инфраструктура, соответствующая стандарту «Цифровой школы».  
В текущем году их будет не менее 80, а уже в 2023 году — 1083. В рамках обмена информацией
между  государственными  учреждениями  по  информационно-телекоммуникационной  сети
наконец-то  будет  подключен  фельдшерско-акушерский  пункт  в  деревне  Александровка
Краснотуранского района — этот вопрос неоднократно поднимали жители деревни и депутаты
Законодательного  Собрания.  Помимо  установки  оборудования  и  подключения  к  сети,  будет
проложено более шести километров оптоволоконного кабеля.

Обсуждая предлагаемые изменения, которые должны быть реализованы до конца текущего
года, члены комитета обозначили еще ряд проблем и задач, решение которых уйдет на 2023-й
и последующие годы. Так, заместитель председателя комитета Галина Ампилогова подчеркнула
важность перехода органов власти и муниципалитетов — в том числе отдаленных — к системе
электронного  документооборота,  а  также  обучения  муниципальных  служащих  работе  
с современными технологиями. Кроме того, депутат запросила предоставить в комитет перечень
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муниципальных образований, в которые в начале следующего года будут переданы 200 новых
станций подключения к СЭД.

На запросы депутатов Александра Ратахина и Александра Новикова о сроках подключении 
к  сети  передачи  данных  фельдшерских  пунктов  на  их  избирательных  округах  (в  частности,  
в поселке Береть Манского района) министр ответил, что до конца года предполагается завести 
в систему все действующие в крае ФАПы — будь то через мобильную или спутниковую связь.
Борис  Мельниченко  поинтересовался  возможностью  участия  министерства  в  цифровом
планировании экономики и, в частности, прогнозном ценообразовании в АПК. Еще раз взявший
слово  Александр  Новиков  рассказал  о  том,  как  в  Московской  области  «оцифровали»  все
спортивные секции, и теперь родителям и ребенку не составляет хлопот выбрать и записаться  
на нужное направление. На это Николай Распопин сообщил депутатам, что стратегия федеральной
Минцифры  заключается,  в  том  числе,  в  тиражировании  удачных  проектов  по  всей  стране.
Разработка  любой  сложной  системы  обходится  в  десятки  миллионов,  а  порой  доходит  
до миллиарда рублей. Однако если эта система зарекомендует себя в той же Москве, в других
городах федерального значения,  то в регионы она будет передаваться бесплатно.  Поговорили  
и  о  проблемах  отрасли:  переходе  на  отечественный  программный  продукт  и  оборудование,  
о заработной плате ИТ-специалистов в бюджетной сфере, которая в настоящее время проигрывает 
по сравнению с доходами аналогичных специалистов на рынке, о дефиците кадров и привлечении 
в отрасль выпускников вузов.

Подводя итог обсуждения, Галина Ампилогова отметила, что, несмотря на все трудности,
вызванные  текущей  ситуацией  в  стране,  министерство  цифрового  развития  и  органы
государственной власти края понимают важность современных технологий для жизни и развития
экономики и общества: «Работаем, ищем резервы, движемся вперед».

14.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72680

             Дети юга Эвенкии получили возможность отдохнуть на море  
Более 6,6 млн рублей выделят из краевого бюджета, чтобы распространить на юг Эвенкии

меры поддержки, аналогичные федеральной программе «Дети Арктики».
Профильный комитет рассмотрел проект закона края «О внесении изменений в Закон края

«О гарантиях и компенсациях для лиц, работающих и проживающих в районах Крайнего Севера 
и приравненных к ним местностях, а также в иных местностях края с особыми климатическими
условиями».

Дело в том, что с 2022 года на отдых и оздоровление детей, проживающих в Арктической
зоне  РФ,  предоставляются  средства  федерального  бюджета.  Но  федеральным  законом  
к Арктической зоне отнесены лишь северные районы Эвенкии. В связи с этим дети, проживающие
на юге муниципального района, не вошли в программу «Дети Арктики» и не получили право
отдохнуть на южных морях и курортах Кавказских Минеральных Вод.

Для восстановления справедливости подготовлен проект закона края,  который предлагает
закрепить  меры  социальной  поддержки  по  организации  отдыха  детей,  проживающих  на  юге
Эвенкии,  аналогичные  мерам,  предусмотренным  для  детей  на  севере  района.  Таким  образом,
законопроектом  закреплено  право  детей  5-8  классов,  проживающих  на  юге  Эвенкии,  
на бесплатные путевки в регионы с благоприятными климатическими условиями. За счет средств
краевого  бюджета  также  оплачиваться  будет  проезд  от  места  проживания  до  места  отдыха  
и обратно и питание в пути. Кроме того, проектом закона предусмотрено временное проживание 
в месте сбора организованных групп детей и предоставление им бесплатного питания. Лицам,
сопровождающим  детей,  будут  возмещаться  расходы  на  проезд,  питание  и  найм  жилого
помещения в месте отдыха. Например,  требуется обязательное сопровождение организованных
групп детей медицинским работником при нахождении в пути более 12 часов.

Планируется обеспечить отдых и оздоровление 33 школьников юга Эвенкии. Все расходы,
включая  доставку  детей  из  отдаленных  поселков  до  пункта  сбора,  а  потом  до  пункта
формирования организованных групп, берет на себя краевой бюджет.

Председатель комитета Людмила Магомедова: «Мы очень благодарны Губернатору края  
за поддержку и понимание. Как только стало понятно, что в отношении юга Эвенкии ситуация
сложилась несправедливо, мы вышли с инициативой по ее устранению. Александр Викторович нас
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сразу же поддержал. Деньги в полном объеме предусмотрены в бюджете. Теперь можно быть
уверенными, что ребята из Эвенкии будут участвовать в программе на равных условиях».

15.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72712

             В работе у молодежного парламента семь инициатив  
Доклад  молодых  парламентариев  был  представлен  на  заседании  комитета  по  спорту,

молодежной политике, туризму и развитию общественной среды.
Председатель  Молодежного  парламента  VII  созыва  при  Законодательном  Собрании

Красноярского края Мария Романова сообщила, что сейчас в работе у них семь инициатив, среди
которых  закон  о  мерах  поддержки  молодых  ученых,  изменения  в  закон  края  о  системе
профилактики  безнадзорности  и  правонарушений  несовершеннолетних,  поправки  в  закон  
об информационной безопасности, о регулирование земельных отношений в Красноярском крае 
и др.

В  рамках  законотворческой  деятельности  молодые  парламентарии  проводили  круглые
столы, дискуссионные площадки, опросы в социальных сетях, изучали статистику, обращались  
за  консультациями  к  экспертам  в  соответствующих  сферах.  В  этом  году  были  проведены
площадки «Сибирская Лига дебатов», «Проект-сессия «Молодые педагоги», площадки в рамках
форума «Антитеррор».  В апреле 2022 года в  Норильске проведен форум «Молодежь Севера»,
участниками которого стали более 350 человек. В октябре прошел съезд молодых парламентариев
Сибирского федерального округа. «В декабре этого года мы провели тест по истории Великой
Отечественной войны, в котором по всему региону приняли участие более 3 000 человек, также 7
декабря прошло открытие выставки «Молодые ученые — будущее России», — сообщила Мария
Романова.

Напомним, что в состав Молодежного парламента входят 52 человека — это представители
студенчества, работающей молодежи, общественных организаций, муниципальных образований,
молодежных политических крыльев партий.

Депутаты Галина Ампилогова, Виталий Дроздов, Александр Ратахин и Денис Терехов задали
ряд  вопросов,  высказали  свои  пожелания,  дали  конструктивные  советы.  Председатель
профильного  комитета  Александр  Новиков  подчеркнул: «Нужно  усиливать  взаимодействие
Молодежного  парламента  с  Законодательным  Собранием  для  более  продуктивной  работы.
Рекомендую  коллегам  чаще  присутствовать  на  заседаниях  комитетов  краевого  парламента,
активно выступать от имени молодежи, высказывать предложения по актуальным вопросам.
Вы — наши помощники».

16.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72715

             Александр Новиков: «Необходимо создать альбом краевых практик благоустройства»  
В автономной некоммерческой организации развития городского пространства «Институт

города» подвели итоги работы 2022 году и рассказали о планах.
Доклад был представлен на заседании комитета по спорту, молодежной политике, туризму 

и развитию общественной среды. Председатель комитета Александр Новиков напомнил коллегам,
что «Институт города» был создан в 2020 году, учредителями выступили правительство края  
и  СФУ.  Основная  задача  —  собрать  центр  компетенций  в  части  градостроительной,
архитектурной, дизайнерской деятельности для того, чтобы решать вопросы подготовки дизайн-
проектов и непосредственно самих проектов по благоустройству.

Директор организации Алексей Николаев сообщил, что в этом году в рамках реализации
федерального  проекта  «Формирование  комфортной  городской  среды»  были  разработаны
концепции и проектно-сметные документации на благоустройство 31 общественного пространства
в 23 муниципалитетах с реализацией в 2023 году. Работы по проектам ведут 10 аккредитованных
архитектурных бюро края.

По  заказу  Института  города,  например,  были  созданы  проекты  комплексного
благоустройства  в  селе  Парная  Шарыповского  района  и  поселке  Шушенское,  разработана
концепция благоустройства центральной части села Овсянка.
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В рамках нормативно-методического сопровождения муниципалитетов Институт выступил

заказчиком разработки регламентов:
 информационного оформления вывесок;
 применения уличной мебели и малых архитектурных форм;
 обустройства контейнерных площадок для накопления твердых коммунальных отходов.
«Однако  до  сих  пор  остается  актуальной  проблема  внедрения  этих  регламентов  

и стандартов в правилах благоустройства населенных пунктов. Решению вопроса мы пытаемся
содействовать путем сквозной ревизии нормативно-правовой базы муниципальных образований
края  в  части  благоустройства  с  целью  разработки  рекомендаций  по  ее  актуализации», —
отметил Алексей Николаев. Председатель комитета Александр Новиков сказал, что необходимо
совместно с органами местного самоуправления провести разговор по правилам благоустройства,
реализации в крае закона о прилегающих территориях.  Также нужен альбом краевых практик,
наглядный  материал  с  целью  визуализации  реализованных  проектов  благоустройства  
в  территориях  края.  Важно  привлекать  к  работе  над  проектами  архитекторов  и  дизайнеров  
не  только  из  Красноярского  края,  но  и  других  территорий  Сибирского  Федерального  округа,
Московской области, Татарстана, перенимать их опыт.

16.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72719

             В следующем году в крае благоустроят 60 общественных пространств и 136 дворов  
Депутаты  оценили  итоги  благоустройства  общественных  пространств  и  дворовых

территорий в Красноярском крае в 2022 году и планы на 2023 год.
Заместитель  министра  строительства  края  Елена  Цитович  выступила  с  докладом  

на  заседании  комитета  по  спорту,  молодежной  политике,  туризму  и  развитию  общественной
среды.

В 2022  году  в  Красноярском  крае  на  формирование  комфортной  городской  среды было
выделено около 3 миллиардов рублей, причем 60% суммы составили средства краевого бюджета.
География  —  от  Дудинки  до  юга  края.  На  сельские  поселения  региона  пришлось  48%
выполненных работ. «Это радует, но вместе с тем требует особых подходов и учета специфики
сельской местности», — сказала Елена Цитович. Она напомнила, что одной из целей нацпроекта
является  вовлечение  населения  в  реализацию  проектов.  В  Красноярском  крае  потребность  
и интерес у людей есть.

Проекты, которые были выполнены в Дивногорске, Сосновоборске, Железногорске и Ужуре
стали победителями Всероссийского конкурса «Малые города и исторические поселения».

В 2023 году запланировано благоустроить 136 дворовых территорий и  60 общественных
пространств в крае.  Кроме того, весной уже в третий раз пройдет рейтинговое голосование за
объекты благоустройства на 2024 год,  планируется,  что в нем примут участие 25% от общего
числа  жителей.  Граждане  смогут  выбрать,  например,  парк,  сквер  или  набережную,  которые
должны быть  благоустроены в  первую очередь.  При этом очень  важен комплексный подход  
к благоустройству,  необходимо учитывать дизайн-код:  единую стилистику вывесок,  площадок,
освещения и др.

Вера  Оськина,  Галина  Ампилогова,  Виталий  Дроздов  приняли  активное  участие  
в обсуждении темы. Председатель комитета Александр Новиков акцентировал внимание на такой
важной проблеме, как дальнейшее содержание благоустроенных пространств. «На мой взгляд, нам
необходимо  сейчас  определить  пилотные  территории  в  сельских  поселениях  или  городских
округах. Например, выделить средства, ставки на содержание объектов, необходимую технику,
уборку, покраску и другое. Посмотреть, как там это будет реализовываться, протестировать,
положительные практики взять для  распространения.  Просим министерство строительства
края  быть  нашим  союзником  в  этом  вопросе,  чтобы  мы  ситуацию  сдвинули», —  пояснил
Александр Новиков.

16.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72720
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             Егор Васильев: «В  области энергетики нужна синхронизация между   

действиями власти и инвесторов»
Депутаты заслушали «Красноярскэнерго» о том, что сделано в крае для решения вопросов 

с обеспечением потребителей электроэнергией.
16  декабря,  под  эгидой  комитета  по  экономике  и  налоговой  политике  Законодательного

Собрания прошло заседание Совета потребителей Красноярского филиала «Россети Сибирь» под
председательством Анатолия Матюшенко. В таком формате оно традиционно проводится в конце
года. Это дает возможность депутатам обозначить проблемы своих избирателей.

Как отметил председатель комитета Егор Васильев, перед Советом был собран большой круг
вопросов, в основном они затрагивают три темы: проблемы с технологическим подключением,
бесперебойное обеспечение электроэнергией и надежды на инвестиционные программы развития
компании.

Как доложил руководитель компании Сергей Заворин,  прошедший год не был легким —
почти на 60% выросла аварийность, в том числе с учетом майских пожаров. Основная причина —
изношенность сетей и старение оборудования. Вкладываемых сейчас средств не хватает, поэтому
компанией  разработана  программа  повышения  надежности,  согласованная  с  правительством
Красноярского  края.  На  нее  потребуется  около  15  млрд  рублей  вложений.  Сейчас  программа
рассматривается в Федерации. Однако, как заверил Сергей Заворин, к увеличению тарифов для
потребителей это не приведет.

Был обозначен ряд болевых моментов.  Среди них борьба с  воровством электроэнергии.  
В  2022  году  на  юридические  и  физические  лица  было  составлено  423  акта  по  неучтенному
потреблению  электроэнергии,  в  том  числе  выявлено  два  факта  бездоговорного  потребления
энергии майнинговыми фермами, объем причиненного ущерба составил 6,7 млн кВтч.

Есть  тема  бесхозных  электросетевых  объектов,  обслуживания  сетей  в  СНТ,  задержек  
с технологическим подключением (в этом году в «Красноярскэнерго» поступило 11 тысяч новых
заявок),  строительства  электрозарядных  станций  для  автомобилей  по  Красноярску  и  краю.
Все  эти  вопросы  обозначили  в  своих  выступлениях  депутаты  Алексей  Бойков,  Евгений
Гореленков, Владимир Чернышенко, Андрей Гаюльский, Максим Золотухин. Виктор Кардашов
предложил компании представить конкретные планы по развитию сетевого хозяйства в районах
края.

Виталием Дроздовым и Александром Ратахиным отдельно была поднята тема возможного
перевода  частного  сектора  в  Красноярске  и  Минусинске  с  угольного  на  электроотопление.  
По оценкам, в краевой столице к подключению без реконструкции сетей готовы около 3000 домов
(20% от всего частного сектора), в Минусинске потребуется гораздо больше средств — около7,5
млрд  рублей.  Виталий  Дроздов  напомнил,  что  Минусинск  наряду  с  соседними  городами  
из  Хакасии вошел в  федеральный проект «Чистый воздух»,  поэтому появляются возможности
решить проблему в комплексе и за счет федеральных средств.

Свое мнение высказал Егор Васильев: «Всё, что делается со стороны государства, жители
оценивают  как  единый  механизм,  а  у  нас  нет  синхронизации.  Это  касается  и  выделения
земельных  участков  муниципалитетами,  и  строительства  по  нашим  краевым  программам
жилья,  инфраструктуры,  в  том  числе  дорожного  строительства.  Это  же  касается  наших
проектов благоустройства,  когда мы делаем центральную улицу  в  районом центре,  а  на  ней
стоят деревянные опоры в ужасном состоянии, или ставим новую школу, в которой по нескольку
часов  нет  электроэнергии.  Нужно  синхронизировать  эти  процессы.  Нужно  все  делать
комплексно, особенно, где-это касается новых улиц, кварталов, жилых поселков».

16.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72726

             Правовой пробел в земельном законодательстве будет устранен  
С такой инициативой вышла рабочая группа депутатов, которая с июня 2022 года изучала

вопросы  соответствия  требованиям  законодательства  при  предоставлении  в  Красноярске
земельных участков для размещения объектов капитального строительства.

Традиционно  в  заседании  приняли  участие  депутаты,  представители  городской
администрации, прокуратуры, руководитель службы по контролю в области градостроительной
деятельности Красноярского края К.Шумов.
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Законодательная  инициатива  завершает  большую  предварительную  работу.  Как  отметил

руководитель рабочей группы Илья Зайцев, по итогам работы депутатов в адрес прокуратуры края
направлено 19 обращений с информацией о 51 земельном участке на территории Красноярска,
выкуп  которых  произведен  по  льготной  цене  после  возведения  объекта,  явно  несоразмерного
площади выкупаемого земельного участка.

По  результатам  прокурорской  проверки  выявлены  нарушения  при  предоставлении  44
земельных участков. На начало декабря надзорным органом направлено в суды 24 иска, 15 из них
по Красноярску, 9 — по районам края с требованиями о признании недействительными договоров
купли-продажи  земельных  участков.  Готовятся  еще  18  исковых  заявлений,  по  двум  судами
принято положительное решение.

Многочисленные  нарушения,  по  мнению  Ильи  Зайцева,  стали  возможны,  в  том  числе  
и по причине пробелов в законодательстве.

Депутатами  подготовлены  две  законодательных  инициативы:  изменения  в  краевой  
и  федеральный  законы,  которые  в  будущем  станут  препятствием  при  совершении  подобных
сделок. Внесение изменений в земельный кодекс РФ позволит установить критерий соразмерности
возведенного объекта  площади выкупаемого  по  льготной стоимости земельного участка.  Если
объект  меньше  земельного  участка  более,  чем  в  10  раз,  это  является  основанием  отказа  для
муниципалитета  в  праве на приобретение.  Цифра обоснована судебной практикой.  Отсутствие
принципа  соразмерности  приводит  к  ситуациям,  когда  собственник  небольшого  по  размеру
строения  выкупает  земельный  участок,  при  этом  основное  здание,  для  возведения  которого
изначально предоставлялся земельный участок, отсутствует.

Проект  изменений  в  закон  края  «О  регулировании  земельных  отношений»  в  целях
исключения злоупотреблений при выкупе земельных участков по льготной стоимости предлагает
изменить  норму  краевого  Закона  —  сохранить  право  на  льготный  выкуп  в  размере  15%
кадастровой стоимости той части земельного участка, которая непосредственно занята зданием
или  сооружением.  Остальная  часть  будет  выкупаться  по  цене,  равной  100%  кадастровой
стоимости.  Данное  изменение  коснется  только  земельных  участков,  расположенных  
на территории муниципальных образований, входящих в Красноярскую агломерацию.

Это  позволит  дополнительно  пополнять  бюджет  и  даст  возможность  Департаменту
муниципального  имущества  и  земельных  отношений,  оценив  размер  и  самого  объекта,  
и земельного участка, на котором он расположен, принять решение о целесообразности продажи.

Представители  администрации  города  на  заседании  поддержали  инициативы  депутатов,
заместитель  руководителя  департамента  муниципального  имущества  и  земельных  отношений
администрации Красноярска Евгения Горшкова отметила, что принятие данных законопроектов
поможет в урегулировании земельных вопросов.

По мнению Ильи Зайцева, работа над законопроектами позволит устранить правовой пробел,
а значит возможности для злоупотреблений.

Документы  официально  будут  внесены  в  Законодательное  Собрание  края  в  ближайшее
время,  работа  над  ними  в  дальнейшем продолжится  на  профильном  комитете  по  природным
ресурсам и экологии.

16.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72757

             Депутат Зяблов принял участие в торжественном открытии   
научно-практической конференции

Сергей  Зяблов  выступил  с  приветственным  словом  на  открытии  научно-практической
конференции «Развитие сельского хозяйства  и  переработки  сельхозпродукции в  Красноярском
крае».

15  декабря  2022  года  в  Красноярском  аграрном  техникуме  состоялось  торжественное
открытие  научно-практической  конференции  «Развитие  сельского  хозяйства  и  переработки
сельхозпродукции в Красноярском крае», на котором Сергей Зяблов выступил перед участниками
с приветственным словом, дал напутствие участникам конференции и поблагодарил их за научный
труд. Он отметил важность развития сельского хозяйства для экономики края,  а  также вручил
Красноярскому аграрному техникуму флаг Красноярского края, который теперь будет развиваться
над зданием техникума рядом с флагом России.

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72757
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Ежегодная региональная научно-практическая конференция «Развитие сельского хозяйства 

и  переработки  сельхозпродукции  в  Красноярском  крае»  будет  проходить  в  Красноярском
аграрном техникуме 15 и  16 декабря,  свои работы научному сообществу представят студенты
колледжей, техникумов и ученики школ Красноярского края, а также студенты КрасГАУ.

Цель  конференции  —  развитие  интеллектуальных,  творческих  способностей  студентов  
и  поддержка научно-исследовательской работы в сельскохозяйственных учреждениях среднего
профессионального  образования  Красноярского  края.  Планируется  рассмотрение  вопросов
развития  отраслей  сельского  хозяйства  региона  и  перспективных  видов  деятельности:
растениеводства,  сельского  туризма,  агротуризма,  пчеловодства,  переработки
сельскохозяйственной продукции.

16.12.2022, официальный портал Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72721

             Благотворительность — добрая традиция  
Доброй  традицией  назвали  жители  Козульки  выездные  акции  социального  проекта

«Тотемка помогает» — в преддверии Нового года 143 человека получили вещевую помощь.
Социальный проект «Тотемка помогает» побывал в Козульке уже во второй раз в нынешнем

году.  И  не  случайно,  ведь  местных  жителей,  которые  после  первой  акции  просили  оказать
поддержку и провести новое благотворительное мероприятие, было довольно много.

Козулька — один из тех поселков в Красноярском крае, где с приходом рыночной экономики
стало  очень  непросто  жить.  В  советское  время  здесь  было  много  успешных  предприятий,
дававших  достойную  работу  большому  количеству  людей.  Уверенность  в  будущем  давали
прекрасные школы, поликлиники, детские сады. Строители едва успевали строить социальную
инфраструктуру,  поскольку  количество детей  постоянно росло,  да  и  сейчас  в  Козульке  живет
большое количество многодетных семей.

Только вот экономика в 90-е годы сильно подкачала, как говорят жители поселка, а главным
работодателем  осталась  железная  дорога.  Приходится  родителям  оставлять  своих  чад  
с бабушками, а самим уезжать на заработки в большой город, но и это не каждый может себе
позволить. В вопросе материального благополучия дела в поселке и окрестных деревнях обстоят
непросто — работы не хватает. Поэтому поддержка социального проекта «Тотемка помогает» для
многих семей с детьми стала настоящим «светом в окошке».

Отсюда  и  невероятные  искренние  эмоции  пришедших  на  выездную  акцию  социального
проекта: семьи с детьми, особенно многодетные, были благодарны до слёз. Многие признавались,
что  для  покупки одежды и  обуви  им приходится  экономить  на  всем,  а  на  акции они смогли
получить вещи абсолютно бесплатно. Взяли для себя и для ребятишек всё необходимое — это
стало для них настоящим новогодним чудом, поэтому команду проекта «Тотемка помогает» часто
называли помощниками Деда Мороза.

Нужно было видеть счастливые лица детей и их родителей, которые уходили с большими
пакетами из поселкового Дома культуры, где проходила акция. Мальчишки и девчонки крепко
прижимали  к  себе  игрушки,  которые,  скорее  всего,  покупают  им  не  так  часто,  а  взрослые
обсуждали  —  теперь  есть  необходимые  вещи  на  зиму.  Особенно  приятно,  что  многие  люди
подходили к организаторам, тепло благодарили за помощь и поздравляли с наступающим Новым
годом — было видно, делали они это от всего сердца.

За прошедший год социальный проект «Тотемка помогает» проделал громадную работу —
акция  в  Козульке  стала  23  по  счёту  выездным  мероприятием.  Десяток  территорий  края  
на получают помощь для своих жителей — там проводятся благотворительные акции для всех
нуждающихся.  География  социального  проекта  включила  Дивногорск,  Сосновоборск,
Емельяново,  Кедровый, Бородино,  Ачинск, Заозерный, Уяр, а  также Сухобузимский,  Манский,
Дзержинский, Березовский и Козульский районы.

«Опыт  социального  проекта  «Тотемка  помогает»  показывает  востребованность  
у населения региона данного вида поддержки.  Фактически речь идет о формировании единой
системы вещевой помощи, которая создается как общественная инициатива, способствующая
решению  важной  проблемы.  На  самом  высоком  уровне  ставится  цель  поддерживать
конструктивные начинания, способные помогать людям и уверен, что вместе мы можем сделать
мир  вокруг  нас  лучше,  а  Новый  год  добрее», — отметил  депутат  Законодательного  Собрания
Красноярского края Сергей Горбунов.
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19.12.2022, официальный портал Законодательного Собрания Красноярского края,

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72772

             Ситуация с распространением гриппа и   ОРВИ   в крае остается напряженной  
Оценить, насколько регион готов противостоять вирусным инфекциям, смогли депутаты  

на заседании профильного комитета.
Актуальные данные представил главный санитарный врач региона Дмитрий Горяев, который

обозначил сложившуюся ситуацию как «напряженную». В настоящее время эпидемиологический
порог  превышен  на  40%.  Еженедельный  мониторинг  заболеваемости  показал,  что  в  крае
преимущественно циркулирует вирус гриппа А, 84% граждан болеют именно им.

Иммунизация населения против гриппа доказала свою эффективность. В регионе успешно
прошла вакцинация, в рамках которой привито более 55% жителей.

По  мнению  Дмитрия  Горяева,  это  серьезно  сдерживает  интенсивность  заболеваемости.
Впечатляют и результаты проводимого мониторинга привитых граждан:  сейчас зафиксировано
только  два  случая,  когда  человек  после  прививки  в  легкой  степени  заболел.  Массовая
иммунизация завершена, но каждый гражданин может поставить прививку индивидуально, после
консультации  с  врачом.  Дмитрий  Горяев  акцентировал  внимание  на  необходимости  точной
диагностики заболевания: грипп, ОРВИ, ковид. Это влияет на эффективность применяемых схем
лечения.

Заместитель  министра  здравоохранения  Марина  Бичурина  отметила,  что  сейчас
зарегистрировано  почти  22  тыс.  случаев  заболевания  ОРВИ  и  гриппом.  Превышение
эпидемиологического порога зафиксировано в 15 муниципальных образованиях края, на прошлой
неделе в этом списке было восемь муниципалитетов. Госпитализировано более 700 человек, что на
20% выше показателей прошлой недели.

В  целом  край  готов  к  сезонному  повышению  заболеваемости,  из  90  медицинский
организаций шесть диагностируют пациентов на базе своих ПЦР-лабораторий, остальные делают
это  с  лабораториями на  договорной основе.  В  регионе  в  связи  с  заболеваемостью полностью
закрыты одна школа и один детский сад, частично закрыты 223 класса в 72 школах и 15 групп 
в девяти ДОУ.

За  последнюю неделю  отмечается  рост  на  160% вызовов  скорой  медицинской  помощи  
к пациентам с симптомами ОРВИ и гриппа. В связи с этим принято решение обеспечить прием
вызовов, переадресованных с подстанций скорой помощи на амбулаторно-поликлиническое звено,
даже в выходные дни. Сформирован необходимый кадровый резерв. Также заместитель министра
здравоохранения края отметила, что многие из тех, кто обращается в скорую помощь, нуждаются
скорее в консультации врачей. В первую очередь сейчас обслуживаются маленькие дети и люди 
с хроническими заболеваниями. Безусловным поводом для обращения в скорую помощь являются
боли в груди при глубоком дыхании, ощущение нехватки воздуха и длительная (более трех дней)
температура выше 38,5.

Отработанные в крае механизмы противостояния ковиду успешно применяются и в борьбе 
с  другими  вирусами.  Главам  муниципальных  образований  рекомендовано  усилить
информационно-разъяснительную  работу  о  необходимости  соблюдения  мер  профилактики,
предусмотреть  резерв  автомобилей  для  медицинских  организаций,  организовать  контроль  
за  своевременностью  приостановления  учебного  процесса  в  случае  отсутствия  в  коллективах
более 20% детей.

Председатель  комитета  Илья  Зайцев  поинтересовался  у  главного санитарного  врача  края
планами о возвращении обязательного масочного режима. Как отметил главный санитарный врач
края  Дмитрий Горяев,  таких  планов  в  настоящий момент  нет,  как  и  необходимости  введения
такого режима. При этом руководитель территориального управления Роспотребнадзора отметил,
что  действующим  Указом  Губернатора  края  сохраняется  рекомендация  для  населения
использовать  личные средства  защиты при нахождении в  местах массового  скопления людей.
Также  депутаты  отметили  необходимость  Министерству  здравоохранения  края  жестко
контролировать  разведение  потоков  пациентов  в  кабинет  неотложной  помощи.  Чтобы  люди  
с симптомами ОРВИ и без них не стояли в одной очереди.
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Информация,  представленная  профильным министерством,  вызвала  активное  обсуждение

депутатов,  в  котором  приняли  участие  Илья  Зайцев,  Алена  Миронова,  Екатерина  Уделько,
Алексей Бойков, Александр Ратахин.

Подводя  итог  обсуждения,  Илья  Зайцев  призвал  внимательно  и  бережно  относиться  
к  собственному  здоровью  и  здоровью  своих  близких,  оставаться  дома  при  первых  признаках
недомогания,  соблюдать  масочный  режим  в  медицинских  учреждениях  и  местах  массового
скопления людей, особенно накануне Новогодних праздников.

20.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72777

           
             Капитальный ремонт школ   У  яра под контролем депутата  

Депутат Законодательного  Собрания Красноярского края Артур Аветисян проверил,  как
идет капитальный ремонт в школе № 4 и школе № 40 города Уяра.

Ремонтные работы начались в апреле 2022 года, их завершение запланировано на 2023 год.
Демонтажные работы завершены в полном объёме, проведён монтаж кровли здания, выполнена
стяжка, заливка полов, монтируется отопление и электричество. В целом проверка показала, что
ремонтные работы ведутся по графику.

Напомним, в Красноярском крае идет системное обновление образовательных учреждений.
Создать  программу  капитального  ремонта  школ  на  ближайшие  пять  лет  поручил  Президент
Российской Федерации Владимир Путин на Съезде «Единой России». Её реализацию закрепили 
в Народной программе партии и в партийном проекте «Новая школа». «Единая Россия» передала
руководству Минпросвещения реестр из более чем 7,2 тысяч школ, нуждающихся в капремонте 
и  обеспечила  выделение  средств  федерального  бюджета  на  реализацию  программы.  
За реализацией проекта следят депутаты всех уровней, а также партийный актив на местах, они
закреплены за каждым объектом.

20.12.2022, официальный портал Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72773

             Будущее страны — дети и молодежь  
Состоялось  эпохальное  событие  —  в  столице  нашей  страны  прошел  первый  съезд

Российского движения детей и молодежи «Движение первых».
Оно  объединит  школьников,  учащихся  колледжей  и  студентов,  готовых  стать

помощниками государства в построении будущего России.  Опыт работы показывает: в  крае
много  неравнодушных  ребят,  а  значит,  крайне  важно  содействовать  активному  развитию
движения  в  регионе, —  убежден  член  комитета  по  молодежной  политике,  депутат
Законодательного Собрания Красноярского края Сергей Горбунов.

Съезд  стал  практической  реализацией  закона  о  создании  движения  детей  и  молодежи,
подписанного Президентом РФ Владимиром Путиным 14 июля нынешнего года. Особое внимание
к  этой  теме  подчеркивает  и  то,  что  возглавил  наблюдательный  совет  организации  глава
государства.  Уже известно, что основными в работе движения станут 12 разных тематических
направлений.  Среди  них:  образование,  наука,  труд,  культура,  волонтёрство,  патриотизм  
и  историческая  память,  а  также  спорт,  медиа,  дипломатия,  туризм,  экология,  здоровый  образ
жизни. Важно, что их определили делегаты съезда, то есть сами ребята — и значит, организация
будет живой и актуальной, без лишнего формализма.

Первый  заместитель  руководителя  администрации  президента  Сергей  Кириенко  высоко
оценил результаты проделанной юными делегатами работы.  По его оценкам,  ребята  выбрали  
в  качестве  целей,  миссий,  задач  детского  движения  очень  хорошие  и  правильные  вещи.  
«Я, честно, по возрасту уже не подхожу для детского движения, но по убеждениям и ценностям
я под каждым из них готов расписаться, потому что миссия, которую они сформулировали, —
быть с Россией, быть человеком, быть вместе. А эта работа командная. Для них очень важно
быть  в  движении.  Это  значит  не  только  в  организации  —  в  постоянном  развитии  
и в постоянном движении, но и быть первым», — подчеркнул Сергей Владиленович.

Организаторы  рассчитывают  объединить  в  «Движение  первых»  все  механизмы  
и инструменты, которые есть у молодёжной политики в работе с детьми. Собрать в одно целое,
синхронизировать  их,  договориться  об  общих  задачах  и  ценностях,  создать  среду  для
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взаимодействия  внутри  школ  и  вузов.  У  детей  и  юношества  появится  реальный  инструмент,
дающий  возможность  активно  влиять  на  свою  собственную  судьбу,  создавать  будущее,
возможность брать на себя ответственность за принимаемые решения.

По сути, речь идет о масштабной организации, включающей миллионы ребят по всей стране.
Такие  возможности  есть,  учитывая  опыт  работы  в  нашей  стране  пионерской  организации,
отметившей  в  нынешнем  году  свой  вековой  юбилей.  Особо  подчеркивается  —  членство  
в «Движении первых» носит исключительно добровольный характер. Перед организацией стоит
большой вызов  — сформулировать  привлекательную повестку  для  подрастающего  поколения,
чтобы сделать его действительно массовым и влиятельным, а значит без поддержки и участия
региональной повести не обойтись.

«Создание  «Движения  первых»  —  это  возможность  вывести  работу  с  детьми  
и  молодежью  на  принципиально  новый  уровень.  У  государства  появляется  организация,
аккумулирующая актуальную повестку и представляющая интересы подрастающего поколения.
Регионы  будут  включаться  в  процесс,  внося  свой  конструктивный  вклад,  а  опорой  для  них
должны  стать  общественные  силы,  организации  некоммерческого  сектора.  Те,  кто
демонстрирует реальные результаты деятельности в решении значимых вопросов молодежной
политики.  Уверен,  таких  неравнодушных  общественников  в  Красноярске  и  крае  много», —
отмечает депутат Законодательного Собрания Красноярского края Сергей Горбунов.

20.12.2022, официальный портал Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72775

Здоровым быть здорово!
Региональный координатор федерального партийного проекта «Мир возможностей» Ирина

Субочева приняла участие в  мероприятии в  рамках Всероссийской акции «Здоровое питание  
в школе и дома».

Мероприятие прошло на базе МАОУ «ООШ №3» города Сосновоборска. Участниками стали
представители всех школ Сосновоборска, 18 пар — родитель и обучающийся.

«Задача акции — сформировать потребность в  здоровом питании и  ведении активного
образа жизни у школьников и их родителей, — рассказала депутат. — Было познавательно, вкусно
и,  конечно,  полезно,  ведь  мастер-класс  проводил  Евгений Евдокимов-бренд-шеф заведений  «La
Famille», «TIROL» и Дома событий «Сосны». Доброе семейное мероприятие объединило команды
родителей и ребят в творческом порыве, поступали вопросы, прошли конкурсы на оформление
школьной запеканки и на лучшее печенье к новогоднему столу. Благодарим всех участников и тех,
кто помог мероприятию стать праздником!»

21.12.2022, официальный портал Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72789

Заслуженные награды работникам социальной защиты
Заседание  Канского  городского  совета  депутатов  началось  со  слов  благодарности  

за долгосрочный и многолетний труд в сфере социальной защиты граждан в адрес сотрудников
территориального  отделения  краевого  государственного  казенного  учреждения  «Управление
социальной защиты населения» по г. Канску и Канскому району.

Депутат  Законодательного  Собрания  Красноярского  края  Николай  Креминский  вручил
работникам заслуженные награды Законодательного Собрания края.

«Органы социальной защиты населения — это порой единственная надежда человека на
поддержку  в  трудной  жизненной  ситуации.  Именно  специалисты  учреждений  становятся
гарантом  и  опорой  граждан  в  положительном  решении  сложных  проблем.  Несмотря  на
заявительный характер многих мер господдержки, я с особым уважением отношусь к работе
специалистов,  когда  они  очень  терпели  и  доходчиво  рассказывают,  поясняют,  советуют
гражданам, как лучше поступить, куда и с каким заявлением обратиться. По ряду ситуаций  
в стране и в крае непростым оказался уходящий 2022 год, специалисты учреждений социальной
защиты  с  особой  чуткостью,  пониманием,  грамотным  и  профессиональным  подходом
продолжают  свою  ежедневную  и  очень  важную  службу», —  поблагодарил  сотрудников
учреждения социальной защиты населения по г.Канску и Канскому району Николай Креминский.
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             Владислав Зырянов: «Ключевая проблема сельского хозяйства — дефицит кадров»  
Красноярский аграрный университет получит грант из краевой казны на 175 млн рублей.

20  декабря  состоялось  заседание  комитета  Законодательного  Собрания  по  делам  села  
и  агропромышленной  политике.  Депутаты  обсудили  перспективы  развития  Красноярского
государственного аграрного университета — главной кузницы кадров для АПК региона.

Перед заседанием краевые парламентарии,  аудиторы Счетной палаты,  эксперты посетили
институт инженерных систем и энергетики университета.  Они осмотрели учебные мастерские,
лаборатории, встретились с преподавателями.

Как сообщила депутат Законодательного Собрания, ректор КрасГАУ Наталья Пыжикова,  
в настоящее время в вузе обучаются около девяти тысяч студентов. Университет уделяет огромное
внимание  интеграции  с  агропромышленным комплексом  края.  В  рейтинге  54  аграрных  вузов
страны, Красноярский аграрный университет занимает 11 место.

«Если вы спросите любого руководителя хозяйства: какие основные у вас проблемы? — вам
скажут, что это не деньги,  не проблемы в логистике или диспаритете цен; первое,  что вам
назовут,  — острейший дефицит кадров.  Наш комитет уделяет особое внимание  подготовке
кадров как на уровне техникумов (у нас их всего 14 в Красноярском крае), так и в КрасГАУ —
флагмане аграрного образования региона, — отметил председатель комитета Владислав Зырянов.
— Проблемы в этой сфере серьезные. Денег не хватает на многое, например, на капитальный
ремонт  корпусов  и  общежитий.  С  учетом  важности  аграрного  образования  для  развития
сельского хозяйства губернатором и Законодательным Собранием было принято принципиальное
решение  —  несмотря  на  федеральное  подчинение  университета,  выделять  на  его  развитие
дополнительные деньги из краевой казны. В бюджете следующего года 175 млн рублей пойдёт на
строительство нового автодрома,  будет закуплена техника и  компьютеры для  того,  чтобы
ребята  не  на  бумаге,  а  в  современных  условиях  получали  качественное  образование  
и в дальнейшем, надеюсь, органично вливались в наш агропромышленный комплекс».

Комитет принял решение рекомендовать правительству региона предусмотреть увеличение
грантов,  направленных  на  финансирование  учебных  заведений,  которые  готовят  кадры  для
сельского хозяйства Красноярского края.

21.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72781

             Достойное завершение года культурного наследия народов России  
Парламентарии проанализировали работу по сохранению и развитию народного творчества

и традиционных ремесел в крае.
Депутаты  из  комитета  по  образованию  и  культуре  совместно  с  одноименной  секцией

Координационного  совета  Ассоциации  по  взаимодействию  представительных  органов
государственной власти и местного самоуправления провели выездное заседание на территории
Успенского мужского монастыря. На него приехали председатели районных и городских советов
депутатов из многих городов и районов края.

Большая рабочая встреча была посвящена теме сохранения и развития народного творчества
и  ремесел  в  крае.  Место  ее  проведения  выбрано  не  случайно.  Культурно-исторический центр
«Успенский»  —  структурное  подразделение  Государственного  центра  народного  творчества
Красноярского края. КИЦ видит свою миссию в развитии и сохранении традиционной российской
культуры. Центр работает с детьми и взрослыми. Здесь открыты мастерские и проводятся мастер-
классы  по  декоративно-прикладному  творчеству,  в  том  числе  лоскутному  шитью,  ткачеству,
вышивке, гончарному ремеслу. Центр проводит и большие культурно-массовые мероприятия.

Прежде  чем  приступить  к  работе,  гости  осмотрели  памятник  культурного  наследия
регионального  значения  «Летний  дом  архиерея».  Сейчас  в  отреставрированном  архиерейском
доме размещены различные экспозиции. Депутаты также познакомились с размещенными в КИЦ
«Успенский» выставкой «Народные художественные ремёсла Красноярского края» и экспозицией
«Паруса».  На  последней  представлены уникальные артефакты деревянного  зодчества  Сибири  
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из церкви Параскевы Пятницы в с.  Барабаново, построенной в 1855–1857 годах. Парус — это
элемент купольной конструкции в храме. Они бережно демонтированы перед реставрацией храма,
на них сохранились изображения Евангелистов.

На самом заседании с докладом о сохранении и развитии народного творчества как одного 
из  факторов  духовно-нравственного  и  патриотического  воспитания  личности,  развития  
её творческих способностей, формирования межнационального согласия выступила заместитель
министра культуры Анжелика Трофимова. Она рассказала о том, что делается для сохранения  
и развития культурного наследия народов, проживающих в крае.

На территории региона функционируют восемь домов ремесел, которые являются центрами
их сохранения и развития, работают более 800 мастеров-ремесленников. В учреждениях клубного
типа функционируют 1080 клубных формирований по декоративно-прикладному творчеству (12
112 участников).

Директор Сухобузимского Дома культуры Людмила Смольникова рассказала о возрождении
на  территории  района  таких  ремесел  как  ткачество  и  лоскутное  шитье.  Художественный
руководитель  ансамбля  народной  песни  «Сибирская  вечора»  Александр  Трофимов  не  только
рассказал  об  опыте  сбора  фольклорного  материала  и  возрождении  традиционной  культуры
белорусских поселенцев в Сибири, но и продемонстрировал на импровизированной сцене и песни,
и кадриль.

Председатель  комитета  по  образованию и  культуре,  руководитель  секции  Вера  Оськина,
отвечая  на  вопросы  журналистов,  рассказала,  что  выездное  заседание  стало  достойным
завершением Года культурного наследия народов России, объявленного президентом Владимиром
Путиным: «Мы не должны забывать свои традиции, свои истоки. У нас в крае проживает более
160  национальностей,  нам  нужно  сохранять  культуру  каждого  народа,  постигать  ее,  это
позволит нам всем стать духовно богаче.

Отношение к нематериальному наследию как к особой ценности позволит нам сохранить
свою идентичность.

На итоговом заседании секции мы подвели итоги развития народной культуры и народных
ремесел на территории края в 2022 году. Мы говорили о том, что государственная поддержка
помогает не только развивать и популяризировать народные промыслы, но и возрождать их.  
В  работе  нашей  секции  мы  следуем  определенному  порядку.  Какие-то  серьезные,  сложные
проблемы мы стараемся высвечивать, обсуждать для того, чтобы в дальнейшем их решать.
Сегодня мы многое увидели. Центр «Успенский» открылся не так давно, а посмотрите сколько
детей и взрослых здесь занимается! Это дополнительное образование для всех нас. Через такие
увлечения  раскрываются  таланты  ребенка,  возможно,  обретается  будущая  профессия,
воспитывается любовь и уважение к культурным традициям своего народа. По итогам заседания
секции  мы  подготовим  наши  рекомендации  по  поддержке  традиционной  художественной
культуры и ремесел в крае».

21.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72783

             Депутаты проанализировали эффективность господдержки сельского хозяйства  
Средняя заработная плата в АПК в два раза ниже, чем в промышленности региона.

20 декабря на заседании аграрного комитета депутаты обсудили эффективность реализации
закона «О государственной поддержке субъектов агропромышленного комплекса края и развития
сельских территорий края» на территории Красноярского края за 2012-2022 годы.

С докладом выступила заместитель министра сельского хозяйства и торговли края Лариса
Белецкая. По её словам, за 12 лет сельхозпроизводителям было предоставлено помощи на общую
сумму более 60 млрд рублей. Количество её получателей составило от 653 до 1046 в разные годы.
В  рамках  господдержки  за  12  лет  было  приобретено  2612  тракторов,  1584  зерноуборочных
комбайна. Объём инвестиций в основной капитал в АПК в 2010 — 2021 годы составил 82,9 млрд
рублей. Реализовано 33 инвестиционных проекта.

За эти годы заметно выросла производительность труда в АПК края. Урожайность зерновых
в  сельхозорганизациях  в  2010  году  составляла  21,7  ц/га,  а  в  2021  —  уже  30,1  ц/га.  Индекс
производства  среди  сельскохозяйственных организаций в  2021 году к  2010 составил 116,6%,  
в  растениеводстве  —  105,7%,  в  животноводстве  —  118,4%.  Индекс  производства  среди
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фермерских  хозяйств  и  индивидуальных  предпринимателей  за  прошедший  период  составил
312,7%, в растениеводстве — 271,6%, а в животноводстве — 560,1%.

Средняя заработная плата в сельском хозяйстве за эти годы существенно выросла и в 2021
году составила 35 160 рублей. При этом она продолжает серьезно отставать от средней зарплаты 
в промышленности края, которая в 2021 году составила 60 608 рублей.

В обсуждении результатов действия важнейшего для АПК края закона участвовали вице-
спикер Андрей Новак, депутаты Борис Мельниченко, Николай Креминский, Галина Ампилогова,
Андрей Игнатенко.

С 1 января 2023 года в Красноярском крае начнёт действовать новый закон о господдержке
аграриев.

На  заседании  профильного  комитета  краевые  парламентарии  также  рассмотрели
перспективы  инвестиционного  развития  АПК  на  2023-2025  годы  и  приоритеты  работы
министерства сельского хозяйства и торговли края на следующий год.

Как  сообщил  вице-премьер  —  министр  сельского  хозяйства  и  торговли  края  Леонид
Шорохов, до 2025 года край должен себя обеспечить молоком на 90%, мясом на 85%, картофелем
на 95%, овощами на 90%, зерном на 95%. Заместитель председателя Правительства отметил, что
складывается тревожная ситуация с помещениями для содержания животных. С 2023 по 2025 год
в АПК края будет реализовано 17 инвестиционных проектов на общую сумму 81 млрд рублей.
Минсельхоз намерен и дальше уделять большое внимание развитию малых форм хозяйствования
и технической модернизации сельхозтоваропроизводителей.

«Люди,  которые  трудятся  в  АПК  и  обеспечивают  продовольственную  безопасность,  
к сожалению, в два раза беднее, чем те, кто работает в городах региона, — сказал председатель
комитета Владислав Зырянов. — Эту стратегическую проблему только усилиями самих сельчан
не  решить,  поскольку  она  носит  системный  характер,  негативно  сказываясь  на  развитии
отрасли.  Необходима  государственная  политика,  которая  должна  помочь  не  только  росту
доходов крестьян, но и сохранению традиционного образа жизни в сибирской деревне».

21.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72782

             Муниципальные образования и местные советы получили заслуженные награды  
В  Красноярске  состоялось  традиционное  ежегодное  награждение  победителей  краевого

конкурса среди муниципальных образований.
Впервые  конкурс  был  объявлен  в  2008  году  и  за  прошедшие  годы  показал  высокую

востребованность  в  муниципальном  сообществе.  Увеличилось  количество  номинаций  
и  участников,  сам  по  себе  конкурс  стал  стимулом  развития  МСУ  в  регионе  и  приобрел
официальный  статус  в  рамках  краевой  государственной  программы  «Содействие  развитию
местного самоуправления».

Собравшихся  в  Большом  зале  администрации  края  победителей  приветствовал  первый
заместитель  Губернатора  Сергей  Пономаренко.  Он  подчеркнул,  что  местное  самоуправление
прошло  сложный  путь  становления,  и  процесс  реформирования  продолжается.  Представители
исполнительной  власти  края  вручили  дипломы  и  памятные  знаки  победителям  в  номинациях
«Лучший муниципальный служащий» в области финансов, экономики, архитектуры, социального
развития и других.

Законодательное  Собрание  края  в  рамках  конкурса  отметило  представительные  органы
местного  самоуправления  —  лучшие  Советы  депутатов  городских,  районных  и  сельских
поселений.  Оценка  деятельности  проводилась  по  нескольким  направлениям,  например,
учитывались полнота и системность нормативной базы, взаимодействие с исполнительной ветвью
власти,  эффективность  работы  с  избирателями,  контрольная  деятельность,  открытость  перед
избирателями.  Победителям  конкурса  председатель  Законодательного  Собрания  края  Алексей
Додатко  вручил  дипломы  и  памятные  знаки.  Также  они  получат  ценные  призы  —  наборы
оргтехники, которые существенно укрепят материальную базу представительных органов МСУ.

Обращаясь  к  собравшимся  в  зале,  спикер  поблагодарил  коллег  из  муниципальных
образований за их серьезную и важную работу, требующую большой отдачи профессиональных 
и  душевных  сил. «Вы  стоите  на  том  рубеже,  где  наиболее  остро  проявляются  проблемы
повседневной  жизни  жителей  нашего  края.  И,  несмотря  на  порой  ограниченные  ресурсы  
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и  возможности,  вы  решаете  эти  проблемы,  обеспечивая  людей  светом,  теплом,  работой
транспорта,  оказанием  всего  спектра  государственных  и  муниципальных  услуг.  Сегодняшнее
чествование победителей конкурса — это не только признание ваших заслуг, но и, что не менее
важно  —  обмен  лучшими  практиками  организации  работы  местных  Советов,  определение
высоты планки для местного самоуправления в целом», — отметил Алексей Додатко.

Постановление Законодательного Собрания края  № 4-1374П от 9 декабря 2022 года «Об
итогах  краевого  конкурса  на  лучшую  организацию  работы  представительного  органа
муниципального образования в 2022 году».

21.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72791

             Добрая традиция: Алексей Додатко принял участие   
             во Всероссийской акции «Елка желаний»  

Депутаты Законодательного Собрания исполнят новогодние желания маленьких жителей
края.

По  уже  сложившейся  традиции  парламентарии  приняли  участие  во  Всероссийской
благотворительной акции «Ёлка желаний» проекта «Мечтай со мной». Ежегодно накануне Нового
года  дети  озвучивают  свои  заветные  мечты.  Сняв  открытку  с  желанием  с  елки,  можно
почувствовать себя волшебником и подарить ребенку чудо.

Спикер Алексей Додатко исполнит желание семилетнего Данила из Богучанского района,
который давно мечтает о каркасном бассейне. «Дарить и получать подарки — это одинаковое
удовольствие,  тем  более,  я  не  первый  год  участвую  в  такой  доброй  акции.  Сегодня  «Елки
желаний» стоят по всей стране, радует, что ты можешь сделать чью-то мечту реальностью.
Всегда приятно помочь Деду Морозу», — сказал Алексей Додатко.

Евгений  Петренко  подарит  мальчику  Прохору  детский  мини-проектор. «Волшебство
исходит от Деда Мороза, а мы его помощники. Рад, что есть возможность сделать так, чтобы
дети ощутили праздник, это важно», — отметил Евгений Петренко.

Многие депутаты Законодательного Собрания края также приняли участие в аналогичных
партийных проектах.  Напомним,  «Ёлка желаний» существует с  2018 года,  за  это  время к  ней
подключились 42 000 участников.

Любой  неравнодушный  житель  Красноярского  края  может  присоединиться  к  проекту  
на официальном сайте акции https://елкажеланий.рф/

21.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72792

Юрий Захаринский: «Для Красноярского края закон о недропользовании — 
не технический»

На сессии Законодательного Собрания края во втором чтении принято внесение изменений 
в закон «О недропользовании в Красноярском крае».

Законом предусмотрено, что пользователями участков недр местного значения могут быть
только  российские  юридические  лица  и  индивидуальные  предприниматели,  являющиеся
гражданами  Российской  Федерации.  Согласно  ранее  действовавшей  редакции  Закона  РФ
пользователями недр могли быть иностранные граждане и юридические лица.

Также  установлено,  что  для  выполнения  работ  по  строительству,  реконструкции,
капитальному  ремонту  объектов  инфраструктуры  железнодорожного  транспорта  общего
пользования,  права  пользования  участками  недр  местного  значения  предоставляются  без
проведения аукциона.

Ранее участки недр местного значения без аукциона предоставлялись только для выполнения
работ по капремонту, ремонту и содержанию автомобильных дорог общего пользования.

Принятым законом закреплена необходимость создания комиссии по вопросам прекращения,
ограничения и приостановления, внесения изменений в лицензии на пользование участками недр
местного значения, создаваемой министерством экологии и рационального природопользования.

Один из разработчиков закона — Юрий Захаринский, заместитель председателя комитета по
природным  ресурсам  и  экологии,  считает: «Для  Красноярского  края  закон  не  технический.
Принятые  изменения  очень  важны,  протяженность  Транссибирской  магистрали  по  краю  —
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более 1100 км. В крае месторождений общераспространенных полезных ископаемых более 340, 
из  них  43  месторождения  используется  Красноярской  железной  дорогой  при  реконструкции  
и капитальному ремонту Южного хода Транссиба».

22.12.2022, официальный портал Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72836

             Турнир ФК «Тотем» — вклад в массовый спорт  
В  Красноярке  состоялся  уникальный  турнир  —  зимний  кубок  на  призы  ФК  «Тотем»,

участниками  которого  стали  320  юных  футболистов  из  самых  разных  территорий  региона.
Почетными гостями состязаний были руководитель главного управления по физической культуре
и  спорту  администрации  Красноярска  Валерий  Черноусов  и  член  комитета  по  спорту  
и  молодежной  политике,  депутат  Законодательного  Собрания  Красноярского  края  Сергей
Горбунов.

Нынешний  турнир  стал  11-м  по  счету.  В  историю  состязаний  вмешалась  пандемия:  
из-за введенных ограничений пришлось пропустить два года. И вот традиция снова продолжилась,
пополнив  славную  летопись  клуба.  Юных  футболистов  гостеприимно  принимала  базовая
площадка главного клуба региона «Футбол-Арена Енисей».

Зимний кубок на призы ФК «Тотем» по мини-футболу среди детских команд уже успел стать
доброй традицией для красноярского спорта. Это самые масштабные юниорские соревнования  
в  Красноярском  крае,  являющиеся  исключительно  общественной  инициативой  клуба,
направленной на развитие массового детского и юношеского спорта. С момента основания клуба,
который в прошлом году отпраздновал свое 15-летие, президентом ФК «Тотем» является Сергей
Горбунов.

Побороться  за  призы  в  этом  году  собрались  32  детские  футбольные  команды.  
Их  участниками являются  ребята  от  7  до  11 лет.  Изюминкой кубка  является  то,  что  наряду  
с  мальчишками  за  призы  борются  и  девчонки,  ведь  одним  из  приоритетов  клуба  с  момента
основания является развитие женского футбола.

На награждении ребят ждал приятный сюрприз — медали им вручал Андрей Окладников,
который своей яркой игрой покорил сердца поклонников красноярского футбола и громко заявил
о себе на российском уровне, став восходящей звездой краевого спорта. Для многих мальчишек 
и  девчонок  он  настоящий  кумир,  мотивирующий  заниматься  футболом.  Родом  Андрей  
из  небольшого города Канска,  и  несмотря на  это смог,  благодаря своему таланту и  упорству,
добиться  таких  высоких  результатов.  И  это  пример  того,  что  каждый  из  ребят  также  может
совершить  спортивное  чудо.  Юные  футболисты наперебой  стали  просить  сфотографироваться
вместе с Андреем, в связи с чем некоторые тренеры шутливо напутствовали ребят прикоснуться 
к атлету, чтобы взять немного его умения и удачи.

Один  из  главных  принципов  ФК  «Тотем»  —  детский  спорт  должен  быть  максимально
открытым и доступным.  Как результат,  география приезжающих на  турнир команд постоянно
расширяется.  В нынешнем году свои спортивные дружины привезли тренеры из Зеленогорска,
Бородино и Назарово. Так что их ребята смогли попробовать свои силы в играх с сильнейшими
красноярскими футбольными школами. И показали серьезные результаты, заслуженно получив
серебренные и бронзовые медали.

Зимний кубок — вклад ФК «Тотем» в массовый детский и юношеский спорт в крае. Клуб
активно развивает свою филиальную сеть не только в Красноярске, но и в территориях края, что
делает  спорт  более  доступным  и  массовым.  Только  за  прошедший  год,  благодаря  усилиям
коллектива, число занимающихся в системе ФК «Тотем» выросло до 722 человек, сделав клуб
одним из крупнейших в регионе. Краеугольным камнем, положенным в основу его деятельности,
является  социальная  направленность  работы.  Участники  юниорских  команд  ФК  «Тотем»  —
воспитанники детских домов и ребята из семей, находящихся в сложном социальном положении.
Новым направлением деятельности стала организация занятий в детских садах города.

«Важнейшая  государственная  задача  —  здоровое  подрастающее  поколение,  ведь  речь
 о будущем страны. Поэтому необходимо уделять особое внимание развитию массового детского
и юношеского спорта. Таков приоритет, обозначенный на самом высоком федеральном уровне.
Спорт должен быть доступен для всех ребят в крае,  и  ФК «Тотем» много лет показывает

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72836
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пример  такой  работы  на  благо  общества», —  отмечает  депутат  Законодательного  Собрания
Красноярского края Сергей Горбунов.

26.12.2022, официальный портал Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=73074

             «Елка желаний»: депутаты исполняют новогодние мечты детей  
Парламентарии Красноярского края активно подключились к благотворительным проектам

«Елка желаний» и «Добрая елка».
Подарки к  Новому году  ждут  дети  из  малообеспеченных семей,  а  также  те,  кто  попал  

в  трудную  жизненную  ситуацию.  Сделать  ребенка  счастливым,  приблизить  мечту,  подарить
радость  и  хорошее  настроение  просто.  Достаточно  снять  открытку  с  пожеланием  с  елки  
и исполнить загаданное. К проекту можно присоединиться на сайте https://елкажеланий.рф/

Председатель Законодательного Собрания края Алексей Додатко исполнит сразу несколько
желаний.  Одно  из  них  уже  сбылось  —  сразу  у  двух  мальчишек.  Семилетний  Андрей  
из  Козульского  района  и  одиннадцатилетний  красноярец  Марк  мечтали  побывать  в  кабине
машиниста.

«Железнодорожники  отнеслись  с  пониманием,  помогли  организовать  для  обоих  ребят
поездку  в  новогодней  электричке  Красноярск  —  Дивногорск.  До  отхода  мы  с  мальчишками
побывали в кабине реального состава, где изучили панель управления и даже посигналили… Все
по-взрослому. Дальше началось настоящее путешествие, конечно же, со строгим соблюдением
всех  мер  техники  безопасности», —  рассказал  Алексей  Додатко.  Также  спикер  подарит
семилетнему  Даниле  из  Богучанского  района  каркасный  бассейн,  а  четырехлетний  Лёва  
из Запорожской области получит робота-собаку.

Ирина Субочева уже передала футбольный мяч двенадцатилетнему Аполлону из Норильска,
а шестилетней Ксении из посёлка Дубинино — детскую коляску. Также депутат привезла робота-
собаку трехлетней Полине из Красноярска. «Для неё интерактивная игрушка в силу особенностей
здоровья — важный элемент для познания мира, для обучения. Взрослые объединились и смогли
подарить радость нашим детям! С наступающим, ребята, пусть чудеса всегда будут в вашей
жизни», — поделилась Ирина Субочева.

Вера Оськина вручила в Ужуре подарок Соне, папа которой участвует в СВО. А мальчику
Саше из ЗАТО п. Солнечный депутат доставила домой машинку на пульте управления. «Когда ты
даришь подарок маленькому человеку,  и  он радуется,  эмоции тебя переполняют, потому что
дарить подарки гораздо приятнее, чем их получать!», — сказала Вера Оськина.

Денис  Терехов  исполнит  мечты  десятилетних  Ксении  и  Илоны,  которые  очень  хотели
увидеть  на  Новый  год  под  елкой  ноутбук.  Теперь  их  заветные  желания  исполнятся. «В  наше
непростое время сделать маленькое чудо для маленького ребенка, это то, чем взрослые должны
быть  заняты.  Вы  тоже  можете  принять  участие  в  этом  прекрасном  проекте  —  «Елка
желаний», — призвал Денис Терехов.

Евгений  Петренко  обрадовал  Степу  из  Лесосибирска,  мечтавшего  о  кольцевой  лампе,  
и Валентина из Верхнепашино, который хотел гимнастический турник. Набор Монтессори 12-
летнему Максиму из Енисейска депутат доставит в ближайшее время, а также подарит Прохору
детский мини-проектор. «Волшебство исходит от Деда Мороза, а мы его помощники. Рад, что
есть  возможность  сделать  так,  чтобы  дети  ощутили  праздник,  это  важно», —  отметил
Евгений Петренко.

Алексею  Кулешу  досталось  желание  Максима  из  Железногорска,  который  мечтает  
о планшете. Мальчик живет вдвоем с мамой. Бабушек и дедушек у Максима нет. «Я хочу, чтобы
ты, Максим, знал, что тебя любят. Любит твоя мама, ценят твои друзья. Что вокруг много
людей,  которым ты важен и  нужен.  И что твое  новогоднее  желание,  которое вы с  мамой
отправили  на  «Добрую  ёлку»,  обязательно  сбудется», —  написал  Алексей  Кулеш  в  своем
телеграм-канале.

Александр  Новиков  выбрал  новогодний  шарик  с  желанием  11-летнего  Степана  
из Сосновоборска, который хочет получить гитару для начинающих. «Обязательно в преддверии
Нового года исполню заветную мечту. Ведь мои дочки тоже занимаются музыкой, и я знаю, что
при желании и старании увлечение может стать делом всей жизни», — сообщил депутат.

https://xn--80aanbeohciex.xn--p1ai/
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=73074
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Некоторые подарки найти не так просто, нужно время, чтобы оформить их под заказ. Так  

в  прошлом  году  было  с  коллекцией  минералов,  синтезатором,  самокатом.  Но  депутаты
обязательно исполнят детские мечты.

26.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=73071

Владислав Зырянов: «Минусинцы получили отличный новогодний подарок 
к юбилею города»

В южной столице края открылся плавательный бассейн.
27  декабря  в  Минусинске  открылся  современный  плавательный  бассейн.  С  этим

знаменательным событием жителей южной столицы Красноярского края поздравили Губернатор
Александр Усс и депутат Владислав Зырянов. Именно краевой парламентарий в августе 2018 года
на  встрече  главы  региона  с  минусинской  общественностью  выдвинул  идею  строительства
бассейна.

«Этот  проект  стал  для  меня  одним  из  самых  важных  за  годы  депутатской  работы.
Политическая поддержка губернатора помогла нам реализовать его всего за четыре года, —
отметил  Владислав  Зырянов.  —  Моя  команда  сопровождала  проект  на  всех  этапах  —  от
выделения  денег  на  ПСД  до  строительства.  Проект  бассейна  уникальный,  он  был  создан
специально для Минусинска».

Специалисты  градостроительного  института  «Красноярскгражданпроект»  спроектировали
здание водного дворца в форме кита. В комплексе построены две чаши — для ребят и взрослых.
Они  отвечают  всем  современным  требованиям  и  позволяют  проводить  соревнования  самого
высокого ранга. Не забыли проектировщики и о зрителях: трибуны бассейна могут вместить 200
болельщиков. Всего бассейн обошелся краевой казне в 362 миллиона рублей.

«Уже в ходе строительства бассейна несколько раз был с инспекциями на объекте. Не всё
шло гладко — возникали проблемы с заказчиками, были опасения, что из-за пандемии и резкого
удорожания  стройматериалов  бассейн  может  превратиться  в  очередной  долгострой, —
вспоминает  Владислав  Зырянов.  — Но,  видимо,  проект  был  рожден  под  счастливой  звездой,
и  минусинцы  всё-таки  получили  отличный  новогодний  подарок  накануне  200-летнего  юбилея
Минусинска, который мы будем праздновать в следующем году».

27.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=73087

Алексей Додатко вместе с детьми участников сво посетил фабрику новогодних игрушек
Ребята увидели, как изготавливают ёлочные игрушки, а также смогли своими руками

расписать праздничные шары.
В  преддверии  Нового  года  председатель  Законодательного  Собрания  Алексей  Додатко

встретился с многодетными семьями и детьми участников СВО на красноярской фабрике игрушек
«Бирюсинка». Экскурсию по цехам предприятия провел директор Владимир Денисович,  а  Дед
Мороз познакомил детей с волшебным миром игрушек.

«Бирюсинка» — одна из старейших фабрик за Уралом. Ее история началась с нескольких
кустарей, которые в 1920-е годы начали делать игрушки из ваты. В 1942 году на базе их артели
был  открыт  цех  по  производству  игрушек.  С  1960-х  годов  и  до  сегодняшнего  дня  фабрика
выпускает стеклянные елочные украшения и мягкие и ПВХ игрушки. На «Бирюсинке» трудятся
более 100 человек — это и опытные мастера, и начинающие художники. По словам Владимира
Денисовича, директора «Бирюсинки», красноярские игрушки пользуются спросом по всей России.
В этом году свою новогоднюю ёлку красноярскими игрушками украсил Мариинский театр.

Дети  прошлись  по  всем стадиям  изготовления  стеклянных  игрушек — от  выдувания  до
декорирования, посмотрели, как шьют мягкие игрушки, а  затем побывали на мастер-классе по
росписи  елочных  украшений.  Под  руководством  художников  ребята  раскрасили  свои  первые
праздничные шары.

В  завершение  встречи  Алексей  Додатко  поздравил  детей  с  наступающим  праздником
и вручил новогодние подарки.

– Легендарная  «Бирюсинка»  начала  свою работу  в  годы Великой  Отечественной  войны,
в суровом 1942 году. Все это время здесь делают игрушки и дарят детям новогоднее настроение

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=73087
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по всей России. Благодарю коллектив предприятия за то, что помогли подарить праздник детям,
чьи папы выполняют воинский долг в зоне специальной военной операции, — рассказал Алексей
Додатко.

27.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=73086

НОВОСТИ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ

В Минусинске построили кольцевой водопровод
В  Минусинске  завершилось  строительство  кольцевого  водопровода  протяженностью  

11,4 километра.  Работу выполнили за  два года в  рамках федерального проекта  «Чистая  вода»
нацпроекта «Жилье  и  городская  среда».  На  эти  цели  из  федерального  и  краевого  бюджетов
выделено 218,8 млн рублей. С запуском сооружения 10 тысяч жителей частного сектора города
получат качественную питьевую воду из систем централизованного водоснабжения.

Новый магистральный водопровод проложен по территории четырех микрорайонов частного
сектора  города:  Юго-Восточный,  Восточный,  Энергетик,  Береговой.  Из-за  отсутствия  здесь
магистральных сетей у жителей была только привозная вода. С появлением водопровода у города
появилась возможность развивать внутриквартальные сети и подключать новых потребителей.  
В мэрии уже начали разрабатывать проектно-сметную  документацию для их строительства.

Антон  Митин,  руководитель  подрядной  организации  ООО  «Строймонтаж»:  «Водопровод
выполнен  из  полиэтиленовых  труб  двух  диаметров:  315  мм  и  160  мм.  Особенностью
строительства  объекта  стало  наличие  участков  водонасыщенных  грунтов  и  заболоченной
местности, на которых приходилось проводить мероприятия по водопонижению и водоотливу.
На отдельных отрезках уложена предутепленная труба «Арктик».

В целом объект построен только из материалов отечественного производства.
Александр  Ананьев,  министр  промышленности,  энергетики  и  ЖКХ:  «Строительство

кольцевого  водопровода  в  Минусинске  –  масштабный  проект  не  только  по  протяженности
объекта,  объему финансирования,  но и  по социальной значимости для населения.  Магистраль
покрывает  большую  часть  частного  сектора  города.  С  вводом  объекта  эти  микрорайоны
получат качественную питьевую воду, а значит импульс для активного развития территории».

15.12.2022, министерство промышленности, энергетики и жилищно-коммунального
хозяйства Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106963

Пункт весогабаритного контроля в Богучанском районе запустили в тестовом режиме
Новый автоматический пункт весогабаритного контроля открылся в  Богучанском районе,

вблизи станции Карабула, на 296-м километре автодороги Канск – Абан – Богучаны.
Современный  комплекс  запустили  по  нацпроекту «Безопасные  качественные  дороги»,

главные мероприятия которого в регионе курирует Губернатор Александр Усс. Общая стоимость
работ – порядка 64 млн рублей.

Длина участка с оборудованием, которое фиксирует габариты, вес и скорость  проходящего
транспорта,  составляет  300  метров.  Весовые  датчики,  вмонтированы  в  дорожное  покрытие  
на каждой из полос движения, а камеры, фиксирующие номера автомобилей, находятся на опорах
освещения и П-образной опоре.

До того, как вмонтировать датчики специалисты обновили дорожное покрытие, укрепили
обочины, установили барьерное ограждение, опоры освещения, обустроили кабельные траншеи  
и даже возвели линию электроснабжения, протяженностью, порядка семи километров.

Программное обеспечение пункта весогабаритного контроля интегрировано с системой МВД
России  «Паутина»,  которая  позволяет  полицейским,  например,  отслеживать  угнанные  
и покинувшие место ДТП автомобили.

Теперь  три  месяца  дорожники  будут  тестировать  оборудование,  после  чего  запустят
комплекс в штатном режиме.

Комплексы  весогабаритного  контроля  на  региональных  маршрутах  запускают,  чтобы
сохранить  дороги  и  мосты  в  удовлетворительном  состоянии,  снизив  нагрузку  на  них  

http://project.krskstate.ru/nacprojects/bkad
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106963
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до допустимого минимума.

Всего в  Красноярском крае  действуют восемь передвижных пунктов  весового контроля  
и обустроено три автоматических пункта весового контроля.

15.12.2022, министерство транспорта Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106969

Обновлённый ДК открылся в отдалённом посёлке Эвенкии
Сельский Дом культуры поселка Бурный, одного из самых отдалённых и труднодоступных

населенных пунктов, открылся в Эвенкии.
Реконструкцию  провели  в  рамках  федерального  проекта  «Культурная  среда»

нацпроекта «Культура» и в краевой госпрограмме «Развитие культуры и туризма».
В  2019  году  здание  признали  аварийным.  При  реконструкции  здание  частично  снесли,

заложили  фундамент,  возвели  и  утеплили  стены,  проложили  перекрытия,  провели  все
необходимые внутренние отделочные работы, проложили инженерные сети. Вместо старых двух
печей разместили котельную.

В обновленные помещения Дома культуры и библиотеки,  находящейся в  том же здании,
закупили мебель, светозвуковое и музыкальное оборудование, оргтехнику. Из бюджетов разных
уровней для этого было выделено порядка 12 млн рублей.

Как рассказали в районном управлении культуры, в Бурном проживает 206 человек, однако
по местным меркам посёлок является густонаселённым. Примерно четверть населения Бурного –
дети и подростки, это самая активная аудитория Дома культуры и библиотеки. В обновленных
помещениях  жители  поселка  смогут  заниматься  ремёслами  и  декоративно-прикладным
творчеством,  пением  и  танцами,  а  подключение  к  интернету  обеспечит  надёжную  связь  
с «внешним миром».

Напомним,  в  рамках  федерального  проекта  «Культурная  среда»  национального  проекта
«Культура»  отремонтирован  ГДК  «Энергетик»  в  Дивногорске  и  Дом  культуры  в  Пировском
районе, обновлённые дома культуры открылись в трёх районах края — Минусинском, Идринском
и Канском, а чуть ранее первых гостей принял отремонтированный РДК «Рассвет» в Кодинске.

19.12.2022, официальный портал Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107004

Ещё одна партия контейнеров для раздельного сбора ТКО отправилась в районы края
Завершается поставка контейнеров для раздельного сбора твердых коммунальных отходов

(ТКО) в города и районы края.  Накануне партия контейнеров доставлена в 16 муниципальных
образований  края:  Ачинск,  Енисейск,  Канск,  Назарово,  Лесосибирск,  Шарыпово,  Боготол,
Зеленогорск  и  Абанский,  Ачинский,  Иланский,  Канский,  Нижнеингашский,  Тасеевский,
Назаровский и Шарыповский районы.

Последнюю  партию  контейнеров  для  раздельного  сбора  ТКО  доставят  в  Дивногорск  
и Березовский район.

Всего в городах и районах края в этом году появилось свыше 1000 единиц контейнерного
оборудования.  Средства  на  их  приобретение  выделены  в  рамках  федерального  проекта
«Комплексная  система  обращения  с  твердыми  коммунальными  отходами»  нацпроекта
«Экология».

В территориях работает специальная комиссия Минэкологии края во главе с заместителем
министра  Анной  Муравьевой.  На  местах  специалисты  проводят  осмотр  доставленных
контейнеров.  Совместно  с  представителями  органов  местного  самоуправления  подписываются
акты  приёма  и  хранения  оборудования.  В  ближайшее  время  контейнеры  будут  установлены  
в населенных пунктах на специализированных площадках.

Павел Борзых, министр экологии и рационального природопользования Красноярского края:
«В рамках нацпроекта "Экология" уже второй год подряд мы устанавливаем в городах и районах
края контейнеры для раздельного сбора ТКО. За этот период на улицах населенных пунктов уже
появилось  более  двух  тысяч  контейнеров.  Это  важный  шаг  на  пути  наведения  порядка  
на  территориях.  Собранное  вторсырье  в  последующем  будет  уходить  на  переработку,  что
позволит сократить объемы захораниваемых на полигонах отходов».

http://project.krskstate.ru/nacprojects/ecologia
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107007
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107004
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http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106969
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20.12.2022, министерство экологии и рационального природопользования Красноярского

края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107007

Завершился первый этап расчистки русла реки Кан
Специалисты министерства  экологии и  рационального природопользования  края  приняли

работы по первому этапу расчистки русла реки Кан в Канске. Работа шла с октября текущего года.
Расчищен  участок  реки  протяженностью  один  километр.  Со  дна  изъято  около  

100 кубометров отложений. По своему составу они схожи с песчано-гравийной смесью. Грунт
передадут в муниципалитет для использования в хозяйственном обороте.

Работа пройдет в три этапа, до 2024 года.  За это время будет расчищено около 5 км.
Павел Борзых, министр экологии и рационального природопользования Красноярского края:

«Река протекает в границах города Канска. Русло имеет извилистую форму. Весной в местах
отмелей образуются ледяные заторы и это может спровоцировать подтопление территории.
Во избежание таких ситуаций на самом сложном участке ведется расчистка русла и углубление
дна».

Стоимость контракта составляет 93 млн рублей.
20.12.2022, министерство экологии и рационального природопользования Красноярского

края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107015

В крае временно закрыта ледовая переправа через реку Тасеева
В Мотыгинском районе закрыта ледовая переправа через реку Тасеева. Решение о временном

прекращении движения принято в связи с выходом воды на поверхность льда и подтоплением
подходов к переправе.

18 декабря на ледовой переправе протяженностью около 700 метров через реку Тасеева  
в районе Первомайска на автодороге Мотыгино – Широкий Лог вода вышла на поверхность льда.
С 18 по 20 декабря осуществлялось частичное движение транспорта. Специалисты круглосуточно
восстанавливали переправу, устраняли последствия подтопления.

Движение  планировалось  возобновить.  Однако  уровень  воды  поднялся  и  произошло
подтопление подходов к переправе. С 21 декабря переправу официально закрыли для движения.

Сейчас на объекте работают два самосвала, производящие отсыпку подъездов к переправе, 
а  также  автогрейдер  и  автомобиль  УАЗ.  Через  реку  людей  перевозят  на  катере  СВП.  
Для водителей организованы подвоз топлива, оборудован пункт обогрева.

В Краевом управлении дорог пояснили: чтобы открыть переправу, необходимо дождаться,
пока спадёт уровень воды на подъездах и затем провести восстановление.

В целом из 18 ледовых переправ, находящихся на балансе краевого управления автодорог,
открыто  девять:  в  Бирилюсском,  Боготольском,  Большеулуйском,  Ермаковском,  Каратузском  
и Мотыгинском районах. В Мотыгинском районе работает одна из трёх ледовых переправ – через
реку Тасеева на 24 км автодороги Мотыгино – Широкий Лог – Машуковка (грузоподъёмностью 25
тонн). Обустройство переправы через Ангару на 16-м км автодороги Мотыгино – Широкий Лог
пока приостановлено, специалисты ждут устойчивого ледостава. Сейчас там работают два катера
на воздушной подушке (СВП).

Продолжается обустройство ледовок в Абанском, Енисейском, Богучанском, Казачинском,
Кежемском, Мотыгинском и Новосёловском районах. До конца декабря дорожники планируют
открыть  переправу  в  Енисейском  районе  на  маршруте  Епишино  –  Северо-Енисейский  
и на 140-м км дороги Мотыгино – Широкий Лог. Пока на этих участках работают катера СВП.

Катера  СВП  также  работают  на  двух  переправах  в  Казачинском  районе  (автодороги
Момотово  –  Широково  и  Ново-Болтурино  –  Новая  Недокура),  в  Новосёловском  районе  
на переправе через Красноярское водохранилище, а также в Большемуртинском районе (маршрут
Большой Кантат – Предивинск).

Актуальную информацию о региональной дорожной сети края (в том числе по вопросам
работы  переправ  и  зимних  автодорог)  можно  узнать  по  круглосуточному  телефону  единого
диспетчерского центра (ЕДЦ): 8 (391) 222-42-00.

21.12.2022, управление автомобильных дорог по Красноярскому краю,
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107033
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В садовых обществах четырёх муниципалитетов края благодаря господдержке 

появится свет и вода
В  Минсельхозе  края  подвели  итоги  конкурса  среди  муниципалитетов  на  субсидии  

для развития инфраструктуры садовых обществ.  Администрации Зеленогорска,  Железногорска,
Дивногорска и  Сосновоборска получат из  краевого бюджета 52,6  млн рублей.  На эти деньги  
в  территориях  отремонтируют  и  построят  объекты  электро-  и  водоснабжения,  чтобы  затем
подключить  к  ним  местные  садоводческие  товарищества.  Бюджетные  средства  необходимо
освоить в следующем году.

Для зеленогорского СНТ № 2 отремонтируют линию электропередачи. На эти цели выделено
9,8  млн  рублей.  Качественным  электроснабжением  в  садовом  обществе  обеспечат  
3,5  тыс.  участков.В  Железногорске  на  полученные  10,2  млн  рублей  построят  сеть
электроснабжения. Подключат более 1,2 тыс. участков в СТСН № 42 «Росиночка».

Для  сосновоборского  ТСН  СНТ  «Буревестник»,  в  составе  которого  82  участка,  
за 19,5 млн рублей построят кольцевой водопровод. Товарищество действует с 2017 года, земля
здесь  предоставлена  бесплатно  инвалидам  и  семьям  с  детьми-инвалидами.  В  прошлом  году
сосновоборская администрация получила госпомощь на обеспечение садоводов «Буревестника»
электроснабжением. На очереди – добротное водоснабжение.

Дачникам дивногорского СНТ «Таволга», насчитывающему 176 участков, за 13,1 млн рублей
построят  объекты электроснабжения.  В  прошлом году  на  средства  поддержки муниципалитет
разработал для этих целей проектную документацию.

Леонид  Шорохов,  заместитель  председателя  Правительства  края  –  министр  сельского
хозяйства  и  торговли:  «Это  направление  в  региональной  программе  развития  садоводства  
и огородничества позволяет муниципалитетам реализовать масштабные социально значимые
проекты.  За  шесть  лет  в  десяти  муниципальных  образованиях,  на  26,5  тысячи  участков,
улучшена  инфраструктура  и  созданы  комфортные  для  садоводов  и  дачников  условия.  
В большинстве некоммерческих товариществ впервые появились свет и вода».

Для  садоводов  администрации  территорий  разрабатывают  проектную  документацию,  
а также ремонтируют, реконструируют и строят объекты электро- и водоснабжения.

Основными  критериями  при  отборе  заявок  от  муниципалитетов  являются  количество
садовых  обществ  и  земельных  участков  в  их  составе,  где  будут  решены  инфраструктурные
вопросы, а также объем софинансирования программы из местного бюджета – не менее 0,9%.  
С подробной информацией об условиях участия в конкурсе можно ознакомиться по ссылке или по
телефону +7 (391) 249-35-41.

21.12.2022, министерство сельского хозяйства и торговли Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107036

В Дивногорске 56 человек переселились в новые квартиры из аварийных домов
В  Дивногорске  56  человек,  ранее  проживавших  в  аварийных  домах,  получили  ключи  

от своих новых квартир. Мероприятие проходит по программе переселения из аварийного жилья,
входящей в нацпроект «Жильё и городская среда».

В новый дом на улице Патриса Лумумбы переедут дивногорцы с улиц Дуговая, Б. Полевого,
П.  Лумумбы,  Бочкина.  Новосёлы будут  жить  в  кирпичном пятиэтажном доме в  одно-,  двух-  
и  трёхкомнатных  квартирах  с  чистовой  отделкой,  оборудованных  приборами  пожарной
сигнализации, приборами учёта горячей и холодной воды, имеют застеклённые балконы.

Сергей  Егоров,  глава  Дивногорска:  «Это  радостное  событие!  22  семьи,  
а  это 56  человек,  переезжают в  новое  благоустроенное  жильё.  Квартиры –  отличные.  Нам
повезло с застройщиком. Люди получили тёплое, красивое, комфортное жильё, в котором они,
радостные и счастливые, будут встречать Новый год. Всё это благодаря краевой программе
переселения  из  аварийного  жилья.  Мы  продолжаем  работу,  чтобы  как  можно  больше
дивногорцев переехали из своих аварийных домов в новое комфортное жильё».

До 1 сентября 2025 года в крае из аварийных домов переселятся больше 18 тысяч человек,
будут расселены 1024 дома площадью больше 300 тысяч кв.  метров. Программа выполняется  
с опережением, завершить расселение планируется уже в 2024 году.

22.12.2022, министерство строительства Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107048

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107048
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107048
http://project.krskstate.ru/nacprojects/housing
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107036
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107036
https://www.krasagro.ru/pages/Gardening/Support_MO/
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Новые подходы к управлению по итогам оперативной оценки и План работы на 2023 год.
Состоялось заседание Президиума Совета муниципальных образований Красноярского края

21  декабря  в  г.  Красноярске  состоялось  итоговое  заседание  Президиума  Совета
муниципальных образований,  на  котором утвержден перспективный план работы на 2023 год,
Положение о XVI Спартакиаде Совета. Члены Президиума утвердили председателя и заместителя
председателя  Комитета  по  строительству,  природопользованию  и  жилищно-коммунальному
хозяйству  Ассоциации  «Совет  муниципальных  образований  Красноярского  края»,  а  также
обсудили вопрос о новых подходах к управлению по итогам оперативной оценки эффективности
деятельности органов местного самоуправления муниципальных образований.

Председатель  Совета  муниципальных  образований  Красноярского  края,  Глава  города
Красноярска Владислав Анатольевич Логинов перед началом заседания вручил знак «За развитие
местного  самоуправления»  Всероссийской  ассоциации  развития  местного
самоуправления Андрею Владимировичу Хохрякову - главе города Лесосибирска и почетный знак
Общероссийского  Конгресса  муниципальных  образований  «За  заслуги  в  развитии  местного
самоуправления  в  Российской  Федерации» Анциферову  Александру  Григорьевичу –  главному
специалисту Совета муниципальных образований Красноярского края.

Сидельникова  Светлана  Анатольевна,  заместитель  министра  экономики  и  регионального
развития Красноярского края выступила на заседании Президиума и представила новые подходы 
к  управлению  по  итогам  оперативной  оценки  эффективности  деятельности  органов  местного
самоуправления  муниципальных  образований.  Так,  интегральный  рейтинг  в  структуре  оценки
ОМСУ  включает  в  себя  экономику  -  20%,  качество  управления  -  50%,  социологию  -  30%.  
С.А. Сидельникова отметила приоритеты, находящиеся на контроле и уровень доверия населения.

Исполнительный  директор  Совета  Александр  Николаевич  Коновальцев выступил  
с  информацией  о  вопросах  и  направлениях,  которые  вошли  в  перспективный  план  работы
Ассоциации «Совет муниципальных образований Красноярского края» на 2023 год. 

«Предлагаемый план состоит из 8 разделов и охватывает все сферы деятельности Совета
по развитию местного самоуправления и межмуниципального сотрудничества, каждый раздел
имеет свое направление и значение» - подчеркнул А.Н. Коновальцев.

После  рассмотрения  и  обсуждения,  Президиум  утвердил перспективный  план  работы  
на  2023  год и Положение  XVI  Спартакиады Ассоциации  «Совет  муниципальных  образований
Красноярского  края»  в  2023  году.  Отметим,  что  при  подготовке  Положения  Спартакиады  
с главами муниципальных образований время и место проведения этапов и финала Спартакиады 
в 2023 году было согласовано.

По  результатам  голосования  членов  Комитета  по  строительству,  природопользованию  
и  жилищно-коммунальному  хозяйству  Президиум  утвердил  председателем  Комитета  
по  строительству,  природопользованию  и  жилищно-коммунальному  хозяйству  Ассоциации
«Совет  муниципальных  образований  Красноярского  края» Хохрякова  Андрея  Владимировича,
главу  города  Лесосибирска  и  заместителем  председателя  Комитета Егорова  Сергея
Ивановича, главу  города  Дивногорска.  Председатель  Совета В.А.  Логинов поздравил  коллег  
с выбором на ответственные посты и пожелал успехов в дальнейшей работе.

Члены  Президиума  рассмотрели  вопрос  об  исполнении  п.  1.3  протокола  заседания
Координационного  совета  при  Управлении  Минюста  России  по  Красноярскому  краю.  После
обсуждения члены Президиума единогласно решили в целях реализации пункта 1.3 протокола
заседания Координационного совета при Управлении Минюста России по Красноярскому краю 
от 29.11.2022 № 2, рекомендовать органам местного самоуправления края рассмотреть вопрос  
о  возможности  снижения  налоговой  ставки  по  уплате  земельного  налога  для  организаций  
и предприятий, предоставивших имущество и земельные участки для создания исправительных
центров  (изолированных  участков,  функционирующих  как  исправительные  центры),
осуществляющих исполнение наказания в виде принудительных работ.

22.12.2022, Совет муниципальных образований Красноярского края,
http://www.ksmo.ru/news/2429/

На востоке края открылись две «Библиотеки будущего»

http://www.ksmo.ru/news/2429/
http://www.ksmo.ru/doc/contest/2432/
http://www.ksmo.ru/doc/2428/
http://www.ksmo.ru/doc/2428/
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В Заозерном и Канске после ремонта открылись обновлённые библиотеки. Модернизацию

провели в рамках краевого проекта «Библиотеки будущего».
В  городе  Заозёрный  преобразилась  Центральная  детская  библиотека  имени  Корнея

Чуковского. Здание капитально отремонтировали, оснастили мебелью, компьютерной техникой,
оборудованием и автоматизированной системой самообслуживания. Также в библиотеке обновлён
книжный фонд.

Здесь  созданы  новые  условия  для  детей  и  подростков.  Свободный  доступ  к  книжным  
и электронным ресурсам, интерактивный стол для малышей, мастерская анимации, комплекс для
конструирования, интерактивный глобус.

В Канске в современное, уютное место с творческим пространством для взрослых и детей,
превратилась Городская библиотека имени Бориса Костюковского.

Книжные и электронные ресурсы, компьютерное, проекционное и офисное оборудование,
интерактивная  панель,  мультстудия,  фотооборудование,  3D-принтер,  интерактивный  комплекс,
RFID-технологии позволят библиотеке применять современные форматы в работе.

Для справки
Краевой  проект  по  организационной  и  материально-технической  модернизации

общедоступных библиотек «Библиотеки будущего» действует с 2015 года. За это время создана
сеть  из  38  модернизированных  муниципальных  библиотек  в  16  муниципальных  образованиях
края, а также Красноярская краевая молодёжная библиотека.

22.12.2022, официальный портал Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107043

Патриотическое воспитание, историческая память 
и традиции духовно-нравственных ценностей

Совет муниципальных образований Красноярского края представлен и работает в составе
Координационного  совета  общественных  палат  муниципальных  образований.  В  ЗАТО  город
Зеленогорск  состоялось  расширенное  заседание  Координационного  совета  с  участием
председателей общественных палат Норильска, Канска, Иланского района, сотрудников органов
местного  самоуправления  и  общественной  палаты  Зеленогорска.  Организатором  мероприятия
выступила  Общественная  палата  Красноярского  края.  Участники  заседания  обсудили  Указ
Президента РФ «Об утверждении Основ государственной политики по сохранению и укреплению
традиционных российских духовно-нравственных ценностей» № 809 от 9 ноября 2022. 

Ключевые вопросы, рассмотренные на заседании - патриотическое воспитание молодёжи,
историческая  память и  преемственность поколений,  основы и традиции духовно-нравственных
ценностей. Представители бюджетных, общественных, волонтёрских организаций и учреждений
города представили свой опыт работы и лучшие практики.

Участники  заседания  посетили  открытие  фотовыставки  «Свидетельство  преступлений
украинских  нацистов  на  Донбассе  2022»,  размещенной  в  городском  Дворце  культуры.  Цель
экспозиции – противостоять информационной войне.  «На фотовыставке представлены живые
свидетельства  очевидцев  преступлений  и  эти  преступления  не  должны  остаться
безнаказанными» - сказал глава города Зеленогорска Михаил Викторович Сперанский, открывая
выставку.

Перед  началом  заседания  общественники  города  Зеленогорска  получили  заслуженные
награды  –  Благодарности  от  Общественной  палаты  Красноярского  края  за  развитие
патриотического воспитания и сбор гуманитарной помощи. Председатель Общественной палаты
Зеленогорска Дмитрий Вячеславич Шашило так же поблагодарил волонтеров и общественников 
за большой личный вклад и вручил Благодарственные письма.  

Модератором  расширенного  заседания  Координационного  совета  общественных  палат
муниципальных  образований  выступил Валерий  Иванович  Васильев,  заместитель  председателя
Общественной палаты Красноярского края, член Общественной палаты Российской Федерации.

Открывая  заседание, Валерий  Иванович  Васильев отметил,  что  Зеленогорск  –  город,  
где к патриотическому воспитанию на протяжении многих лет относятся с большим вниманием,
это  город  высокого  интеллектуального  уровня,  и  он  был  выбран  площадкой  для  выездного
заседания Координационного совета неслучайно.

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107043
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Участники заседания заслушали и обсудили несколько докладов. Представлен опыт работы

МБУ  «Молодежный  центр»,  МБУ  ДО  Центр  «Витязь»  имени  Героя  Советского  Союза  И.Н.
Арсеньева,  на  базе  которого  работает  один  из  лучших  в  стране  военно-исторический  музей
подобного типа под руководством Александра Владимировича Лозовского. В музее собрано более
7,5  тысяч  единиц  хранения  основного  фонда:  оружие,  документы,  награды  и  постоянно
проводятся занятия с детьми и молодежью. Перед собравшимися выступили: член общественной
палаты  города  Зеленогорска,  руководитель  поискового  отряда  «Память» Лидия  Артемовна
Коршунова, Татьяна  Николаевна  Соколова (общественный  клуб  «Дети  войны»),  иерей Андрей
Чичков, настоятель Собора во имя Серафима Саровского.

На заседании выступила заместитель Исполнительного директора Совета  муниципальных
образований Красноярского края, заместитель председателя президиума Координационного совета
Наталья Евгеньевна Черепанова. «Эффективность в работе по патриотическому воспитанию,
защите и сохранению исторической памяти,  укреплению традиционных духовно-нравственных
ценностей  достигается  только  совместной  работой  и  сотрудничеством  органов  местного
самоуправления,  общественников  и  волонтеров,  всех  неравнодушных  жителей.  Темы,
затронутые  в  ходе  обсуждения  становятся  вопросами  особой  государственной  важности  
и национальной безопасности» - сказала Н.Е. Черепанова.

По  итогам  заседания  будут  разработаны  рекомендации  для  общественных  палат
Красноярского  края,  органов  муниципальной и  государственной  власти  при  реализации Указа
Президента РФ «Об утверждении Основ государственной политики по сохранению и укреплению
традиционных российских духовно-нравственных ценностей» № 809 от 9 ноября 2022.

Завершилось выездное заседание экскурсией в военно-исторический музей МБУ ДО Центр
«Витязь» имени Героя Советского Союза И.Н. Арсеньева.

23.12.2022, Совет муниципальных образований Красноярского края,
http://www.ksmo.ru/news/2434/

Начинает работу региональный центр энергосбережения. Муниципалитеты края заняли
призовые места во Всероссийском конкурсе «Здоровые города России»

Состоялось  совместное  заседание  Палат  городских  округов  и  муниципальных
районов/округов, на котором было рассмотрено два основных вопроса: 

1.  Полномочия  и  обязанности  в  сфере  энергосбережения  на  уровне муниципальных
образований. 

2.  Реализация  регионального  проекта  «Укрепление  общественного  здоровья»  
в муниципальных образованиях края.

В  заседании  приняли  участие заместитель  министра  промышленности,  энергетики  
и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края Е.В. Федосеев ,  главный врач КГБУЗ
«Красноярский краевой Центр общественного здоровья и медицинской профилактики», кандидат
медицинских  наук,  доцент О.Ю.  Кутумова,  заместитель  главы  г.  Минусинска  по  социальным
вопросам Ж.В.  Павлова ,  члены Президиума  Совета,  главы муниципальных образований края.
Открыл заседание Председатель Совета муниципальных образований Красноярского края, Глава
города Красноярска В.А. Логинов.

По первому вопросу выступил Е.В. Федосеев, который доложил об основных требованиях
федерального  законодательства,  предъявляемых  к  муниципальным  программам  в  области
энергосбережения и порекомендовал муниципальным образованиям края скорректировать ранее
утвержденные либо разработать и утвердить новые муниципальные программы энергосбережения
в  соответствии  с  установленными  требованиями.  Кроме  этого  заместитель  министра
промышленности, энергетики и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края сообщил,
что с  1  января  2023  года  начинает  работать  Региональный  центр  энергосбережения,  который
создан в целях мониторинга и содействия в координации и реализации мероприятий программ 
и  проектов  в  области  энергосбережения,  научно-технического и  методического  обеспечения
деятельности организаций в сфере энергосбережения, внедрения энергосберегающих, в том числе
возобновляемых,  безотходных  и  ресурсосберегающих  технологий.  В  региональном  центре
энергосбережения  представители  органов  местного  самоуправления  и  муниципальных
учреждений смогут  получить  бесплатную консультацию по вопросам реализации полномочий,
прав  и  обязанностей  в  области  энергосбережения  (вопросы  по  представлению  деклараций  

http://www.ksmo.ru/news/2434/
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о  потреблении  ресурсов,  по  разработке  муниципальных  программ  энергосбережения,  
по  разработке  программ  энергосбережения  учреждений,  представления  отчетности  и  иные
вопросы,  связанные  с  энергосбережением).  Рекомендовано  пересмотреть  разработанные
программы и утвердить новые муниципальные программы по энергосбережению.

По  второму  вопросу О.Ю.  Кутумовой была  представлена  информация  «О  реализации
муниципальных программ общественного здоровья в Красноярском крае». На декабрь 2022 года
43  муниципальных  образований  края  из  61  приняли  межведомственные  комплексные
муниципальные программы сохранения здоровья населения.

Немаловажную помощь в  разработке муниципальных программ оказывает Всероссийская
Ассоциация «Здоровые города, районы и поселки». В Красноярском крае создана региональная
сеть данной организации, включающей 15 городов и районов края, с численностью населения  
1773 тыс. жителей. Мероприятия программы «Укрепления общественного здоровья» реализуются
по 3 направлениям: создание здоровой городской /сельской среды, в т.ч. благоустройство парков 
и  скверов,  реформирование и  модернизация ЖКХ, обеспечение транспортной инфраструктуры
муниципального  образования;  мотивирование  населения  к  ведению  здорового  образа  жизни  
с развитием подпрограмм: «Здоровые зубы», «Сохранение здоровье мужчин», «Выявление фактов
употребления  и  распространения  наркотических  средств  и  спиртных  напитков
несовершеннолетними»,  «Активное  долголетие»,  а  также  путем  развития  корпоративных
программ сохранения здоровья на рабочем месте; информирование населения о здоровом образе
жизни в СМИ и вовлечение добровольческих и СО НКО.

В 2022 году призерами Всероссийского конкурса «Здоровые города России» стали города
Красноярск,  Лесосибирск,  Минусинск,  Саянский  район.  Определены  перспективы  реализации
проекта «Укрепление общественного здоровья на 2023 год.

23.12.2022, Совет муниципальных образований Красноярского края,
http://www.ksmo.ru/news/2435/

В крае после модернизации открылась библиотека имени Александра Грина
В  Шарыпове  в  рамках  краевого  сетевого  проекта  «Библиотеки  будущего»  открылась

обновлённая  Центральная  городская  библиотека  имени  Александра  Грина.  Современные
дизайнерские решения помогли создать в библиотеке новые пространства.

Теперь это многофункциональное культурно-просветительское пространство.
В библиотеке созданы условия для получения знаний в области фото- и видеомастерства,

графического  дизайна.  Новые  проекты  и  программы  помогут  творческим  жителям  города
реализовать свои таланты в разных областях.

В день открытия для гостей проводились экскурсии и мастер-классы, работали различные
творческие  локации:  книжная  выставка  «Наедине  с  мечтой»,  посвящённая  Александру  Грину,
авторская персональная выставка художников, организована фотозона, где проходила фотосессия
с моделями парусников.

Для справки
Краевой  проект  по  организационной  и  материально-технической  модернизации

общедоступных библиотек «Библиотеки будущего» действует с 2015 года. За это время создана
сеть  из  38  модернизированных  муниципальных  библиотек  в  16  муниципальных  образованиях
края, а также Красноярская краевая молодёжная библиотека.

26.12.2022, министерство культуры Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107075

Бородино, Канск и Шарыпово стали победителями VII Всероссийского конкурса лучших
проектов создания комфортной городской среды

Состоялась церемония награждения победителей очередного – VII Всероссийского конкурса
лучших проектов создания комфортной городской среды. В текущем 2022 году это уже второй
конкурс. 

На  церемонии  награждения  заместитель  Председателя  Правительства  России Марат
Хуснуллин особо  отметил,  что  после  успешного  проведения  конкурса  летом,  было  принято
решение  провести  второй  конкурс  в  этом  же  году.  Также  Хуснуллин  привел  некоторые
статистические  данные  по  результатам  всех  проведенных  конкурсов.  Так,  он  подчеркнул,  

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107075
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107075
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что благодаря изменениям в правилах проведения конкурса потенциально участвовать в нем могут
1 058 городов общим населением в 38 млн человек. Всего же с учетом и текущего конкурса было
представлено  к  федеральному  финансированию  800  проектов  из  81  субъекта  Российской
Федерации. При этом по результатам конкурсов 2022 года планируется создание 8 тыс. рабочих
мест,  что также показывает эффективность проектов-победителей. С поздравительным словом  
к участникам церемонии обратился Министр строительства и жилищно-коммунального хозяйства
России Ирек  Файзуллин.  По  его  словам,  проекты,  которые  представляются  в  экспертную
комиссию, становятся все более качественными, а в результате - сложнее выбирать победителей.
Растет  конкуренция  проектов,  что  положительно  сказывается  на  качестве  конкурсных  работ.
Министр  особо  отметил  вклад  управленческих  команд,  которые  работали  по  проектам,
подчеркнув,  что  ряд  специалистов  обучался  и  по  министерским  программам  цикла
«Архитекторы.РФ».  Файзуллин  также  отметил,  что  по  данным  опросов  более  60  процентов
населения удовлетворено благоустройством своих населенных пунктов. 

В  качестве  принимающей  церемонию  стороны  выступил  Губернатор  Московской
области Андрей Воробьев.  В своем приветствии он подчеркнул, что благодаря этому конкурсу
бюджетные средства идут в малые города, что влечет их преображение. Каждый такой проект –
это праздник для жителей, для семей. Жители городов-победителей гордятся ими и хотят, чтобы 
в их города приезжали гости.

Семейную тему продолжил в своем поздравительном слове эксперт конкурса - управляющий
партнер Научно-исследовательского центра «Картфонд» Александр Панин. Эксперт отметил, что
городская  среда  -  это  продолжение  дома.  Правильно  устроенные  проекты  городской  среды
напрямую  влияют  на  качество  жизни  семей  и  в  целом  на  демографию  населенных  пунктов.
Начальник  мастерской  проектирования  объектов  городской  среды  Института  Генплана
Москвы Анна Иванова также обратилась к участникам церемонии от имени экспертной комиссии.
Она особо подчеркнула, что жители имеют большой запрос на благоустройство и комфортную
среду. В результате ни один конкурсный проект, даже если он касался плановых и стратегических
вопросов,  не  обошелся  без  обустройства  общественных  пространств.  Кроме  того,  Иванова
обратила внимание на постоянное совершенствование механизмов вовлечения граждан в работу
по формированию комфортной городской среды, что приводит к большой отдаче от  граждан  
и их активном участии. 

Выступающие  также  подчеркнули,  что  для  многих  регионов  победа  в  конкурсе  стала
результатом  упорной  работы  по  постоянному  совершенствованию  работы  муниципальных
команд. Так, у Саратовской области за 6 лет работы конкурса был 21 победитель при том, что
всего было подано 44 заявки. На VII конкурс в 2022 году подано 10 заявок, из которых победили
город Петровск (приз - 90 млн руб.) и город Хвалынск - 80 млн руб. От Республики Мордовия 
за  6  лет  работы конкурса  было  подано  23  заявки,  из  которых 7  стало  победителями.  На  VII
конкурс подано 2 заявки, одна из которых победила - победителей за 6 лет, 23 заявки, на седьмой
конкурс подано 2 заявки,  победителем стал город Ковылкино (приз -  80 млн руб.). Псковская
область за  все  6  лет  работы  конкурса  была  представлена  26  заявками,  из  которых  7  стало
победителями. На VII конкурс подана одна заявка, ставшая победителем - поселок Пушкинские
горы (приз - 80 млн 800 тыс. руб.)

От Красноярского  края за  6  лет  работы  конкурса  стало  12  победителей.  На  VII  конкурс
подано 4 заявки, из которых победили три: город Бородино (приз - 80 млн руб.), город Канск (100
млн руб.) и город Шарыпово (90 млн. руб.).

26.12.2022, Совет муниципальных образований Красноярского края,
http://www.ksmo.ru/news/2436/

             В Уярской спортивной школе «Юность» завершился капремонт спортзала  
В городе Уяр Красноярского края завершился ремонт спортивного зала спортивной школы

«Юность».  Капитальный  ремонт  спортзала  стал  отличным  подарком  к  20-летнему  юбилею
спортивной школы. За несколько месяцев ремонта здесь были полностью заменены большие окна
и освещение, отремонтирован пол и уложено специальное спортивное покрытие.

На торжественной церемонии открытия коллективу СШ «Юность», участникам спортивных
соревнований и победителям рейтинга по реализации комплекса ГТО среди сельских поселений
района были вручены грамоты и благодарственные письма.

http://www.ksmo.ru/news/2436/
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С этим радостным событием коллектив спортивной школы и юных спортсменов поздравил

депутат  Законодательного  Собрания  Красноярского  края  Артур  Аветисян.  Депутат  вручил
Благодарственное письмо Законодательного Собрания края,  памятные призы и подарки.  Артур
Самвелович пожелал всем удачи, новых спортивных достижений и побед.

Спортивная школа «Юность» была открыта 20 сентября 2002 года. Сейчас её посещают 400
спортсменов. Они занимаются в пяти отделениях: вольная борьба, футбол, волейбол, киокусинкай
карате и бокс. В день открытия на обновлённом спортивном поле прошёл новогодний районный
турнир по мини-футболу среди юношей.

26.12.2022, официальный портал Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=73070

В Туруханском районе появится заповедная территория
В Туруханском районе появится новая заповедная территория – государственный природный

заказник краевого значения «Река Бахта». Такое решение принято на заседании регионального
Правительства.

Министр регионального министерства экологии и рационального природопользования Павел
Борзых  рассказал,  что  заказник  будет  располагаться  выше  по  течению  реки  Бахта  
в 70 км от поселка с одноименным названием. Площадь территории более 27 тысяч гектаров.

Заказник будет включать в себя водный комплекс р.  Бахта и ее крупных притоков:  реки
Малая  Бахтинка,  Тынеп  (с  притоком Аяхта),  Хурингда,  Дельтула,  Таначи,  а  также  береговые
линии, прилегающие к водным объектам.

Павел  Борзых,  министр  регионального  министерства  экологии  и  рационального
природопользования  края:  «Создание  ООПТ  в  Туруханском  районе  ведется  по  поручению
Губернатора  края  Александра  Усса.  Инициативу  защиты  уникального  природного  комплекса
поддержали и местные жители. Река Бахта – это природный резерватор лососевых видов рыб.
Здесь находятся участки нагула и нереста и других видов ценных рыб. Наша задача – сохранить
и увеличить популяцию».

В  заказнике  планируется  запретить  все  виды  рыболовства  за  исключением  отдельных
случаев,  размещение  палаточных  городков,  туристических  стоянок,  строительство  объектов,
эксплуатацию на водоемах судов и другие виды деятельности.

Представителям  коренных  малочисленных  народов  и  местным  жителям  разрешено
любительское  рыболовство  (кроме  тайменя,  ленка),  рыболовство  для  ведения  традиционного
образа  жизни,  охота,  заготовка  и  сбор  дикоросов  для  собственных  нужд  и  другие  виды
деятельности.

Для справки
В Красноярском  крае  (по  состоянию  на  20.12.2022)  функционирует  112  ООПТ краевого

значения общей площадью 3212,4 тыс.га или 1,36 % от территории края, в том числе природный
парк  «Ергаки»;  41  государственный  природный  заказник;  два  государственных  природных
микрозаказника; 68 памятников природы.  

27.12.2022, министерство экологии и рационального природопользования Красноярского
края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107093

НОВОЕ В ФЕДЕРАЛЬНОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ

Федеральный закон от 18.12.2022 N 514-ФЗ "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О Счетной палате Российской Федерации"
(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 18.12.2022, "Собрание
законодательства РФ", 19.12.2022, N 51, ст. 9061, "Российская газета", N 290, 22.12.2022, начало
действия документа - 18.12.2022)

Порядок  назначения  и  освобождения  от  должности  Председателя  Счетной  палаты и  его
заместителя приведен в соответствие с Конституцией РФ.

Уточнено, что Председатель Счетной палаты назначается на должность Советом Федерации,
а его заместитель - Государственной Думой.

consultantplus://offline/ref=6F25670CA230FD9EFAAC20EB4EB5AAD0F495F813223FEBDAD744E59D1A6338B253A39FB07EC649759FEE59AD3D76n3D
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107093
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107093
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107093
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Советом  палаты  Совета  Федерации  по  предложениям  комитетов  Совета  Федерации

Президенту  вносятся  не  менее  трех  кандидатур  для  назначения  на  должность  Председателя
Счетной  палаты.  Также  Советом  Государственной  Думы  по  предложениям  фракций  
в  Государственной  Думе  не  менее  трех  кандидатур  вносятся  Президенту  для  назначения  
на должность заместителя Председателя Счетной палаты.

Кроме этого, законом расширены отдельные полномочия Счетной палаты, в частности:
из перечня видов аудита исключается стратегический аудит, но вводится новый вид аудита -

аудит  соответствия,  который  применяется  в  целях  оценки  соответствия  предмета  аудита
законодательным  и  иным  нормативным  правовым  актам  РФ,  иным  документам  в  пределах
компетенции Счетной палаты;

устанавливается, что контрольная и экспертно-аналитическая деятельность Счетной палаты
осуществляется в том числе в отношении государственных программ Российской Федерации;

Счетная палата наделяется функциями по проведению экспертизы проектов международных
договоров Российской Федерации, а также полномочиями по привлечению аудиторских, научно-
исследовательских,  экспертных  и  иных  организаций,  отдельных  специалистов,  экспертов,
переводчиков  к  участию  в  осуществлении  контрольной,  экспертно-аналитической  и  иной
деятельности на договорной основе.

Федеральный закон вступает в силу со дня его официального опубликования.

Федеральный закон от 19.12.2022 N 522-ФЗ "О внесении изменения в статью 1 Федерального
закона  "О  минимальном  размере  оплаты  труда"  и  о  приостановлении  действия  
ее отдельных положений"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  http://pravo.gov.ru,  19.12.2022,
"Российская газета", N 290, 22.12.2022, начало действия документа - 30.12.2022)

МРОТ с 1 января 2023 года составит 16 242 рубля в месяц.
Законом также предусматривается ускоренное повышение величины МРОТ в 2023 и 2024

годах  путем ее  исчисления исходя  из  темпа  роста  МРОТ,  превышающего на  три процентных
пункта темп роста величины прожиточного минимума, установленной соответственно на 2023  
и 2024 годы, по отношению к указанной величине, установленной на предшествующий год.

Федеральный  закон от  19.12.2022  N  542-ФЗ  "О  внесении  изменений  в  отдельные
законодательные акты Российской Федерации"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  http://pravo.gov.ru,  19.12.2022,
"Российская газета", N 290, 22.12.2022, начало действия документа - 30.12.2022)

Установлены обстоятельства,  при  которых решение  о  достройке  проблемных новостроек
может быть изменено на решение о выплате компенсации дольщикам.

Такое  решение  может  быть  принято  Фондом развития  территорий  при  наличии  одного  
из  установленных  обстоятельств,  например:  истек  срок  действия  договора  аренды  земельного
участка, на котором расположен объект незавершенного строительства; вступило в силу решение
суда  о  признании  объекта  самовольной  постройкой;  отсутствует  техническая  возможность
подключения объекта к сетям инженерно-технического обеспечения.

Принятое решение граждане вправе оспаривать в арбитражном суде, рассматривающем дело
о банкротстве  застройщика,  а  при  прекращении производства  по  делу о  банкротстве  -  в  суде
общей юрисдикции.

Уточнено также, что выплата возмещения гражданину - члену кооператива по требованиям,
предусматривающим передачу машино-мест и  нежилых помещений,  осуществляется в  размере
уплаченной  цены  в  отношении  одного  машино-места  и  (или)  одного  нежилого  помещения  
в объекте незавершенного строительства.

Отдельные положения закона предусматривают определение порядка использования средств
компенсационных  фондов,  зачисленных  на  специальные  банковские  счета  национальных
объединений СРО, в целях снижения негативных последствий введения санкционных мер.

Федеральный  закон от 19.12.2022 N 545-ФЗ "О внесении изменений в статьи 302 и 351.7
Трудового кодекса Российской Федерации"
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(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  http://pravo.gov.ru,  19.12.2022,
"Российская газета", N 290, 22.12.2022, начало действия документа - 19.12.2022 (за исключением
отдельных положений)

За  мобилизованными  гражданами  закреплено  преимущественное  право  приема  на  ранее
занимаемую должность после прохождения военной службы.

В  статью  351.7  Трудового  кодекса  РФ  внесены  изменения,  согласно  которым  лицо,
призванное  на  военную  службу  по  мобилизации,  заключившее  контракт  либо  добровольно
содействующее  в  выполнении задач,  возложенных на  Вооруженные Силы РФ,  в  течение трех
месяцев  после  окончания  прохождения  военной  службы  имеет  преимущественное  право
поступления на работу по ранее занимаемой должности у работодателя, с которым указанное лицо
состояло в трудовых отношениях до призыва на военную службу.

Согласно тексту закона, такое преимущественное право предоставлено лицам, с которыми
приостановленный трудовой договор был расторгнут в связи с истечением срока его действия.

В  случае  отсутствия  подходящей  вакансии  лицо  имеет  преимущественное  право
поступления на другую вакантную должность или работу, соответствующую его квалификации, 
а  если  такие  вакантные  должности  отсутствуют  -  на  вакантную  нижестоящую  должность  
или нижеоплачиваемую работу.

Кроме  этого,  законом  в  Трудовом  кодексе  РФ  закреплена  обязанность  работодателя
обеспечить  за  свой  счет  доставку  работников,  осуществляющих  работу  вахтовым  способом,  
до места выполнения работы и обратно.

Федеральный  закон  вступает  в  силу  со  дня  его  официального  опубликования,  
за  исключением  положения,  для  которого  предусмотрен  иной  срок  его  вступления  в  силу.
Действие положений части двенадцатой статьи 351.7 Трудового кодекса РФ распространяется  
на правоотношения, возникшие с 21 сентября 2022 года.

<Письмо> ФНС  России  от  08.12.2022  N  БС-4-21/16638@  "О  порядке  запросов  сведений  
из Единого государственного реестра недвижимости"
(Документ опубликован не был, компьютерная справочная правовая система КонсультантПлюс)

Росреестром сообщен порядок направления органами власти запросов о получении сведений,
содержащихся в ЕГРН.

В разъяснениях Росреестра, направленных ФНС, сообщается, в частности, о следующем.
С  01.01.2023  запросы,  составленные  органами  госвласти  и  органами  местного

самоуправления, должны представляться только в электронном виде. Сведения, предоставляемые
по  таким запросам,  с  01.01.2023  также  предоставляются  исключительно  в  электронном  виде  
(за исключением случаев, установленных частью 16 статьи 62 Закона о регистрации). Запросы  
на  бумажном носителе  с  указанием предоставления  сведений "в  виде  бумажного  документа"  
не подлежат рассмотрению.

Приведены также способы направления запросов в электронной форме.

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ И ИНЫХ НОРМАТИВНЫХ
ПРАВОВЫХ АКТАХ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СТРОЙ

Закон Красноярского края от  09.12.2022 N 4-1357 "О внесении изменений в  Закон края  
"Об  установлении  границ  и  наделении  соответствующим  статусом  муниципального
образования Новоселовский район  и  находящихся  в  его  границах  иных муниципальных
образований"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 20.12.2022, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу
через 10 дней со дня официального опубликования)
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Уточнены описания местоположения границы муниципального образования Новоселовский

район  и  границ  находящихся  в  его  составе  поселений  по  границам  учтенных  в  Едином
государственном реестре недвижимости земельных участков.

Подготовлена  землеустроительная  документация  (карты  (планы)  границ  муниципального
образования  Новоселовский  район  и  его  поселений),  содержащая  уточненные  описания
местоположения границ муниципальных образований.

Также  уточнены  наименования  сельских  поселений,  входящих  в  состав  Новоселовского
муниципального района Красноярского края.

Закон Красноярского края от  09.12.2022 N 4-1355 "О внесении изменений в  Закон края  
"Об  установлении  границ  муниципального  образования  город  Назарово  и  наделении  
его статусом городского округа"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 20.12.2022, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу
через 10 дней со дня официального опубликования)

В  новой  редакции  изложено  текстовое  описание  местоположения  границ  г.  Назарово  
по смежеству с землями Дороховского, Краснополянского, Преображенского, Верхнеададымского
сельсоветов Назаровского муниципального района Красноярского края. Согласованы координаты
характерных точек границ муниципального образования г. Назарово.

Утверждено графическое отображение местоположения границ г. Назарово.

Приказ министерства  строительства  Красноярского  края  от  15.12.2022  N  744-о  
"Об  утверждении  форм  и  сроков  предоставления  исполнительно-распорядительными
органами  местного  самоуправления  муниципальных  районов,  муниципальных  округов  
и  городских  округов  Красноярского  края  отчетов  об  осуществлении  государственных
полномочий  и  использовании  средств,  предоставленных  из  краевого  бюджета  
на  осуществление  государственных  полномочий  по  обеспечению  предоставления  меры
социальной  поддержки  гражданам,  достигшим  возраста  23  лет  и  старше,  имевшим  
в соответствии с федеральным законодательством статус детей-сирот, детей, оставшихся без
попечения  родителей,  лиц  из  числа  детей-сирот  и  детей,  оставшихся  без  попечения
родителей"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 15.12.2022, в соответствии с п. 6 данный документ вступил в силу 
в день, следующий за днем официального опубликования)

Утверждены  формы  отчетов  исполнительно-распорядительных  органов  местного
самоуправления  муниципальных районов,  муниципальных  округов  и  городских  округов  края  
об  осуществлении  государственных  полномочий  по  обеспечению  предоставления  меры
социальной поддержки гражданам, достигшим возраста 23 лет и старше, имевшим в соответствии
с  федеральным  законодательством  статус  детей-сирот,  детей,  оставшихся  без  попечения
родителей, а также об использовании финансовых средств, предоставленных из краевого бюджета
на обеспечение переданных государственных полномочий по обеспечению предоставления меры
социальной поддержки гражданам, достигшим возраста 23 лет и старше, имевшим в соответствии
с  федеральным  законодательством  статус  детей-сирот,  детей,  оставшихся  без  попечения
родителей.

Определено, что указанные отчеты должны предоставляться в министерство строительства
Красноярского края не позднее 15 числа месяца, следующего за отчетным периодом, ежегодно -
не позднее 20 января года, следующего за отчетным.

ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  06.12.2022  N  1060-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  30.09.2013  N  509-п  
"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Содействие развитию
гражданского общества"
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(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru,  12.12.2022,  официальный  интернет-портал  правовой  информации
http://pravo.gov.ru,  14.12.2022, в соответствии с  п.  3 данный документ вступил в силу в день,
следующий за днем официального опубликования)

Уменьшен  общий  объем  финансирования  подпрограммы  "Обеспечение  реализации
общественных  и  гражданских  инициатив  и  поддержка  институтов  гражданского  общества"  
с  386674,4  тыс.  рублей  до  385148,4  тыс.  рублей.  Внесены  изменения  в  механизм  реализации
данной подпрограммы.

Увеличен  общий  объем  финансирования  подпрограммы  "Обеспечение  реализации
государственной программы и  прочие  мероприятия"  с  314219,8  тыс.  рублей  до  315745,8  тыс.
рублей.

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  20.12.2022  N  1132-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  29.09.2021  N  686-п  
"Об  утверждении  государственной  программы  Красноярского  края  "Комплексное
территориальное развитие Красноярского края"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 21.12.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу 
в день, следующий за днем официального опубликования)

В  новой  редакции  изложена  информация  о  ресурсном  обеспечении  государственной
программы  Красноярского  края  "Комплексное  развитие  Красноярского  края"  за  счет  средств
краевого бюджета, в том числе средств, поступивших из бюджетов других уровней бюджетной
системы и бюджетов государственных внебюджетных фондов.

Внесены  изменения  в  методику  распределения  межбюджетных  трансфертов  бюджетам
муниципальных образований Красноярского края на государственную поддержку комплексных
проектов  развития,  касающиеся  перечня  документов,  которые  администрации  муниципальных
образований  Красноярского  края  обязаны  предоставить  для  заключения  соглашения  
о предоставлении межбюджетных трансфертов.

В новой редакции изложен перечень объектов,  подлежащих созданию и ремонту за  счет
средств данных межбюджетных трансфертов.

Внесены изменения в перечень мероприятий подпрограммы "Продвижение инвестиционного
потенциала территорий края".

Приказ министерства  строительства  Красноярского  края  от  09.12.2022  N  725-о  
"Об  установлении  периодичности,  форм,  сроков  и  порядка  проведения  проверок  
за осуществлением исполнительно-распорядительными органами местного самоуправления
муниципальных районов, муниципальных округов и городских округов Красноярского края
государственных полномочий по обеспечению предоставления меры социальной поддержки
гражданам, достигшим возраста 23 лет и старше, имевшим в соответствии с федеральным
законодательством статус  детей-сирот,  детей,  оставшихся  без  попечения родителей,  лиц  
из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 12.12.2022, начало действия документа - 13.12.2022)

В  целях  проведения  контроля  за  осуществлением  органами  местного  самоуправления
переданных  полномочий  по  обеспечению  предоставления  меры  социальной  поддержки
гражданам,  достигшим  возраста  23  лет  и  старше,  имевшим  в  соответствии  с  федеральным
законодательством статус  детей-сирот,  детей,  оставшихся  без  попечения родителей,  определен
порядок  проведения  плановых,  внеплановых  и  документарных  проверок  министерством
строительства Красноярского края. Согласованы перечень информации, указанной в ежегодном
плане проверок, а также порядок его утверждения. Утверждены перечни прав должностных лиц
министерства строительства Красноярского края, уполномоченных на осуществление проверки,  
а также должностных лиц органов местного самоуправления, деятельность которых проверяется.
Установлено,  что срок проведения плановой и внеплановой проверки не может превышать 20
рабочих дней. В исключительных случаях данный срок может продлеваться не более чем на 20
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рабочих дней. Согласован порядок оформления акта проверки с указанием перечня информации,
которая должна содержаться в нем, а также особенности оформления предписания.

ГРАЖДАНСКОЕ ПРАВО

Закон Красноярского  края  от  09.12.2022  N  4-1348  "О  прогнозном  плане  (программе)
приватизации краевого имущества на 2023 год и плановый период 2024 - 2025 годов"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 20.12.2022, начало действия документа - 01.01.2023)

С 1 января 2023 года утверждается перечень государственного имущества Красноярского
края, приватизация которого планируется в 2023 году, с указанием вида, наименования объекта,
его местонахождения и способа приватизации.

Установлено, что в 2024 - 2025 годах приватизация краевого имущества не планируется.
Определено,  что  поступления  в  краевой  бюджет  от  приватизации  краевого  имущества

ожидаются в 2023 году в размере 533242,7 тыс. рублей. Прогноз поступлений от приватизации
краевого  имущества  подлежит  корректировке  с  учетом  стоимости  краевого  имущества,
приватизация которого будет завершена.

С 1 января 2023 года признаются утратившими силу Закон Красноярского края от 09.12.2021
N  2-252  "О  прогнозном  плане  (программе)  приватизации  краевого  имущества  на  2022  год  
и плановый период 2023 - 2024 годов", а также изменяющий его документ.

ФИНАНСЫ. НАЛОГИ

Закон Красноярского  края  от  09.12.2022  N  4-1351  "О  краевом  бюджете  на  2023  год  
и плановый период 2024 - 2025 годов"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 20.12.2022, начало действия документа - 01.01.2023)

Определено,  что  прогнозируемый  общий  объем  доходов  краевого  бюджета  на  2023  год
составляет 344031152,7 тыс.  рублей,  а  расход -  389006346,7 тыс.  рублей,  что создает дефицит
краевого  бюджета  в  размере  44975194,0  тыс.  рублей.  Согласованы  основные  характеристики
краевого бюджета на 2024 и 2025 годы. Утверждены перечень доходов краевого бюджета на 2023
год и плановый период 2024 - 2025 годов, а также ведомственная структура расходов и перечни
бюджетных  ассигнований  по  разделам  и  подразделам  бюджетной  классификации  расходов
бюджетов  Российской  Федерации  и  по  целевым  статьям  (государственным  программам
Красноярского края и непрограммным направлениям деятельности), группам и подгруппам видов
расходов, разделам, подразделам классификации расходов краевого бюджета.

Установлено,  что  общий  объем  средств  краевого  бюджета  на  исполнение  публичных
нормативных обязательств Красноярского края на 2023 год составляет 22203036,6 тыс. рублей,  
на 2024 год - 16739252,6 тыс. рублей, на 2025 год - 16729414,7 тыс. рублей. Согласован перечень
изменений в сводную бюджетную роспись краевого бюджета на 2023 год и плановый период 2024
-  2025  годов,  которые  министр  финансов  Красноярского  края  вправе  вносить  без  внесения
изменений в закон о краевом бюджете.

Утверждено, что размер денежного вознаграждения лицам, замещающим государственные
должности  Красноярского  края,  размеры  окладов  денежного  содержания  по  должностям
государственной гражданской службы,  заработная плата  работникам краевых государственных
учреждений проиндексируются с 1 октября 2023 года на 5,5 процента. Утверждены особенности
использования средств,  получаемых краевыми казенными учреждениями в  2023 году,  а  также
особенности  исполнения  краевого  бюджета  и  использования  отдельных  неналоговых  доходов
краевого бюджета. Установлены перечень межбюджетных трансфертов, направляемых бюджетам
муниципальных образований Красноярского края,  а также методики распределения субвенций  
на 2023 год и плановый период 2024 - 2025 годов. Согласованы дифференцированные нормативы
отчислений  в  бюджеты  муниципальных  образований  Красноярского  края  от  акцизов  
на автомобильный и прямогонный бензин, дизельное топливо, моторные масла для дизельных  
и  (или)  карбюраторных  (инжекторных)  двигателей,  производимые  на  территории  Российской
Федерации,  от  налога  на  прибыль  организаций  по  ставке,  установленной  для  зачисления
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указанного налога в бюджеты субъектов Российской Федерации. Согласовано, что в 2023 году
субсидии,  перечисляемые из  местных  бюджетов  в  краевой  бюджет,  составляют  603938,6  тыс.
рублей.  Определены  особенности  предоставления  бюджетных  кредитов,  условия
реструктуризации  денежных  обязательств  по  бюджетным  кредитам,  а  также  особенности
предоставления субсидий юридическим лицам, индивидуальным предпринимателям, физическим
лицам - производителям товаров, работ,  услуг,  некоммерческим организациям, не являющимся
казенными учреждениями. Утвержден объем капитальных вложений в объекты государственной
собственности,  а  также  определено,  что  объем  бюджетных  ассигнований  дорожного  фонда
Красноярского края в 2023 году составляет 19985693,6 тыс. рублей. Установлено, что годовой
объем  бюджетных  ассигнований  на  уплату  страховых  взносов  на  обязательное  медицинское
страхование  неработающего  населения  в  бюджет  Федерального  фонда  обязательного
медицинского страхования в 2023 году составляет 21662755,9 тыс. рублей.

Также определено, что верхний предел государственного внутреннего долга Красноярского
края на 1 января 2024 года не должен превышать 46606083,0 тыс. рублей.

Закон Красноярского края от  09.12.2022 N 4-1344 "О внесении изменений в  Закон края  
"О бюджетном процессе в Красноярском крае"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 20.12.2022, в соответствии с ст. 2 данный документ вступил в силу
в день, следующий за днем официального опубликования, за исключением п. 3 ст. 1, вступающего 
в силу с 01.01.2023)

Уточнено,  что Правительство Красноярского края  размещает на  едином краевом портале
"Красноярский край" ежеквартальные сведения о ходе исполнения краевого бюджета по основным
параметрам,  а  также  о  численности  государственных  бюджетных  служащих  края,  работников
краевых  государственных  учреждений  с  указанием  фактических  затрат  на  их  денежное
содержание,  информацию  о  ходе  исполнения  краевого  и  консолидированного  бюджетов
Красноярского  края,  ежеквартальные  сведения  об  исполнении  государственных  программ  
и об  использовании бюджетных ассигнований резервного фонда Правительства  Красноярского
края.  Согласовано,  что  размер  резервного  фонда  Правительства  Красноярского  края  может
превышать  3  процента  от  установленного  общего  объема  расходов  краевого  бюджета.
Определено,  что  в  дальнейшем  не  требуется  предоставлять  бюджетный  прогноз  (проект
бюджетного  прогноза,  проект  изменений  бюджетного  прогноза)  Красноярского  края  
на долгосрочный период одновременно с проектом закона о краевом бюджете. Утверждено, что
одновременно  с  годовым отчетом  об  исполнении  краевого  бюджета  предоставляется  сводный
годовой  доклад  о  ходе  реализации  и  об  оценке  эффективности  государственных  программ  
с указанием достигнутых целевых показателей и показателей результативности государственных
программ, а также отчет о реализации отраслевых программ.

С  1  января  2023  года  внесены  изменения  в  особенности  использования  бюджетных
ассигнований  из  краевого  бюджета  для  осуществления  переданных  Российской  Федерацией
полномочий.

Закон Красноярского края от  09.12.2022 N 4-1342 "О внесении изменений в  Закон края  
"О межбюджетных отношениях в Красноярском крае"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 20.12.2022, в соответствии с  п. 1 ст. 3 данный документ вступил 
в силу в день, следующий за днем официального опубликования)

Утверждены нормы, определяющие дифференцированные нормативы отчислений от налога
на прибыль организаций в 2023 - 2025 годах.

Определен  порядок  проведения  мониторинга  и  оценки  уровня  открытости  бюджетных
данных в муниципальных районах, муниципальных округах и городских округах.

Установлено, что бюджетам субъектов Российской Федерации из краевого бюджета могут
быть  предоставлены  субсидии  в  целях  софинансирования  расходных  обязательств  
при выполнении полномочий органов государственной власти субъектов Российской Федерации
по  предметам  ведения  субъектов  Российской  Федерации  и  предметам  совместного  ведения
Российской  Федерации  и  субъектов  Российской  Федерации  и  расходных  обязательств  
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по выполнению полномочий органов местного самоуправления по решению вопросов местного
значения.

Уточнено, что бюджетные кредиты из краевого бюджета могут предоставляться на срок  
до  трех  лет  бюджетам  субъектов  Российской  Федерации  и  на  срок  до  пяти  лет  бюджетам
муниципальных районов (муниципальных округов, городских округов).

Также  установлено,  что  министерство  финансов  Красноярского  края  для  проведения
расчетов  распределения  дотаций на  выравнивание  бюджетной обеспеченности  муниципальных
образований края на очередной финансовый год и плановый период размещает на официальном
сайте  министерства  исходные  данные,  характеризующие  муниципальные  образования  края  
(за  исключением  данных,  характеризующих  городские  округа  закрытых  административно-
территориальных  образований),  в  частности  сумма  налоговых  баз  по  налогу  на  доходы
физических лиц, подлежащих налогообложению по ставкам 13 и 15 процентов.

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  12.12.2022  N  1079-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  31.12.2019  N  796-п  
"Об  утверждении  Порядка  предоставления  и  распределения  субсидий  бюджетам
муниципальных образований Красноярского края на осуществление (возмещение) расходов,
направленных  на  развитие  и  повышение  качества  работы  муниципальных  учреждений,
предоставление новых муниципальных услуг, повышение их качества"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru,  12.12.2022,  официальный  интернет-портал  правовой  информации
http://pravo.gov.ru,  15.12.2022,  в  соответствии  с  п.  3 данный  документ  вступает  в  силу  
с 01.01.2023, но не ранее дня, следующего за днем официального опубликования)

С 1 января 2023 года будет расширен перечень оснований для отказа в принятии заявки  
и установлен перечень оснований для отказа в принятии проекта, содержащегося в заявке.

Также с 1 января 2023 года уточняется перечень оснований для отказа в приеме документов,
предоставляемых  администрацией  муниципального  образования  для  перечисления  средств
субсидии.

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  27.09.2022  N  803-п  "О  внесении
изменения  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  30.09.2013  N  501-п  
"Об  утверждении  государственной  программы  Красноярского  края  "Управление
государственными финансами"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 20.12.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступает в силу
с 01.01.2023, но не ранее дня, следующего за днем официального опубликования)

С  1  января  2023  года  государственная  программа  Красноярского  края  "Управление
государственными финансами" излагается в новой редакции.

Вносятся  изменения  в  информацию  по  ресурсному  обеспечению  государственной
программы  Красноярского  края  "Управление  государственными  финансами",  в  том  числе  
по  годам  реализации  программы.  Общий  объем  финансирования  программы  увеличен  
с 341114638,0 тыс. рублей до 384101023,5 тыс. рублей.

СЕМЬЯ

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  20.12.2022  N  1120-п  "О  внесении
изменения  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  30.09.2013  N  519-п  
"Об  утверждении  государственной  программы  Красноярского  края  "Молодежь
Красноярского края в XXI веке"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 21.12.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу 
в день, следующий за днем официального опубликования)

Внесены  изменения  в  перечень  мероприятий  подпрограммы  "Вовлечение  молодежи  
в социальную практику".
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ЖИЛИЩЕ

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  16.12.2022  N  1108-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  21.04.2022  N  319-п  
"Об  утверждении  Порядка  предоставления  и  распределения  субсидий  бюджетам
муниципальных образований Красноярского края на оплату разницы между стоимостью
строительства  многоквартирного  дома,  определенной  разработанной  проектно-сметной
документацией,  стоимостью  жилых  помещений  при  приобретении  у  застройщиков,
сформированной  заказчиком,  и  стоимостью  общей  площади  жилых  помещений,
рассчитанной по предельной стоимости квадратного метра"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru,  16.12.2022,  официальный  интернет-портал  правовой  информации
http://pravo.gov.ru,  21.12.2022, в соответствии с  п.  3 данный документ вступил в силу в день,
следующий за днем официального опубликования)

Определен  порядок  перераспределения  средств  субсидии  на  оплату  разницы  между
стоимостью  строительства  многоквартирного  дома,  определенной  разработанной  проектно-
сметной  документацией,  стоимостью  жилых  помещений  при  приобретении  у  застройщиков,
сформированной заказчиком, и стоимостью общей площади жилых помещений, рассчитанной  
по  предельной  стоимости  квадратного  метра,  в  случаях  неиспользования  муниципальными
образованиями  Красноярского  края  распределенных  им  объемов  субсидии  или  образовании
экономии средств в результате проведения процедуры закупок.

Согласовано,  что  для  предоставления  субсидии  муниципальные  образования  обязаны
предоставить  документы в  срок  до 23  декабря текущего  года  включительно.  Уточнены сроки
перечисления данной субсидии.

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  16.12.2022  N  1107-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  10.08.2020  N  555-п  
"Об  утверждении  Порядка  предоставления  и  распределения  субсидий  бюджетам
муниципальных образований на строительство и реконструкцию (модернизацию) объектов
питьевого водоснабжения"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru,  16.12.2022,  официальный  интернет-портал  правовой  информации
http://pravo.gov.ru,  21.12.2022, в соответствии с  п.  3 данный документ вступил в силу в день,
следующий за днем официального опубликования)

Установлено, что распределение субсидии в 2023 году не будет проводиться на основании
конкурсного  отбора  в  соответствии  с  Порядком  предоставления  и  распределения  субсидий
бюджетам  муниципальных  образований  на  строительство  и  реконструкцию  (модернизацию)
объектов  питьевого  водоснабжения,  так  как  получателями  субсидии  в  2023  году  будут
муниципальные образования Красноярского края согласно перечню муниципальных образований
Красноярского края - получателей субсидий на строительство и реконструкцию (модернизацию)
объектов питьевого водоснабжения, утвержденному Правительством Красноярского края.

Также внесены изменения в  перечень муниципальных образований Красноярского края  -
получателей  субсидий на  строительство и  реконструкцию (модернизацию) объектов питьевого
водоснабжения.

СОЦИАЛЬНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ И СОЦИАЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ

Закон Красноярского  края  от  09.12.2022  N  4-1361  "О  внесении  изменений  в  отдельные
Законы края в сфере социальной поддержки граждан"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru,  20.12.2022,  "Наш  Красноярский  край",  N  95,  21.12.2022,  
в  соответствии  со  ст.  5 данный  документ  вступил  в  силу  в  день,  следующий  за  днем
официального  опубликования  в  краевой  государственной  газете  "Наш  Красноярский  край",  
за исключением ст. 1, 2, 3, п. 1 ст. 4, вступающих в силу с 01.01.2023)
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Изменения  внесены  в  Закон  Красноярского  края  от  25.03.2010  N  10-4487  "О  порядке

обеспечения  жильем  отдельных  категорий  ветеранов,  инвалидов  и  семей,  имеющих  детей-
инвалидов,  нуждающихся  в  улучшении  жилищных  условий".  Определено,  что  размер
единовременной денежной выплаты гражданину определяется  как  произведение нормы общей
площади  жилья,  приходящейся  на  гражданина,  и  средней  рыночной  стоимости  одного
квадратного метра площади жилого помещения по Красноярскому краю, установленной на дату
принятия  решения  о  предоставлении  единовременной  денежной  выплаты.  При  определении
размера единовременной денежной выплаты гражданам,  имеющим место  жительства  в  городе
Красноярске, применяется средняя рыночная стоимость одного квадратного метра общей площади
жилого  помещения,  определенная  исполнительно-распорядительным  органом  муниципального
образования  город  Красноярск  на  дату  принятия  решения  о  предоставлении  единовременной
денежной выплаты.

С 1 января 2023 года изменения коснулись Законов Красноярского края от 01.12.2004 N 12-
2668  "О  гарантиях,  компенсациях  и  мерах  социальной  поддержки  лицам,  работающим  
и проживающим в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях, а также в иных
местностях края с особыми климатическими условиями", от 18.12.2008 N 7-2660 "О социальной
поддержке  граждан,  проживающих  в  Таймырском  Долгано-Ненецком  муниципальном  районе
Красноярского края". Установлено, что уполномоченная организация в течение трех рабочих дней
со дня поступления заявления для предоставления компенсации расходов на оплату стоимости
проезда к  месту отдыха на  территории Российской Федерации и обратно один раз  в  два  года
запрашивает в порядке межведомственного электронного взаимодействия в Фонде пенсионного  
и социального страхования Российской Федерации сведения, подтверждающие факт установления
инвалидности  в  отношении  лиц,  имеющих  инвалидность,  сведения,  подтверждающие  факт
получения  (неполучения)  социальной  услуги  в  виде  бесплатного  проезда  к  месту  санаторно-
курортного  лечения  и  обратно  неработающим  гражданином,  являющимся  получателем
социальной пенсии по инвалидности и являющимся инвалидом с детства, в течение двух лет,  
за которые предусмотрено предоставление компенсации стоимости проезда.

С 1 января 2023 года в Закон Красноярского края от 18.12.2008 N 7-2658 "О социальной
поддержке граждан, проживающих в Эвенкийском муниципальном районе Красноярского края"
внесены изменения в связи с объединением фондов пенсионного и социального страхования.

Постановление Правительства Красноярского края от 20.12.2022 N 1124-п "Об установлении
величины  прожиточного  минимума  на  душу  населения  и  по  основным  социально-
демографическим группам населения Красноярского края на 2023 год"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 21.12.2022, начало действия документа - 01.01.2023)

С  1  января  2023  года  устанавливается  величина  прожиточного  минимума  на  2023  год  
в  целом  по  Красноярскому  краю  на  душу  населения  -  15956  рублей,  для  трудоспособного
населения - 17392 рубля, для пенсионеров - 13722 рубля, для детей - 16642 рубля.

Также устанавливаются коэффициенты дифференциации величины прожиточного минимума
и  величина  прожиточного  минимума  на  душу  населения  и  по  основным  социально-
демографическим  группам  населения  для  отдельных  городских  округов  и  муниципальных
районов.

Постановление Правительства Красноярского края от 13.12.2022 N 1091-п "Об утверждении
Порядка  распределения  автотранспорта,  адаптированного  для  маломобильных  групп
населения, в целях оказания услуг социального такси между муниципальными районами,
муниципальными округами, городскими округами Красноярского края"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru,  16.12.2022,  официальный  интернет-портал  правовой  информации
http://pravo.gov.ru, 19.12.2022, начало действия документа - 17.12.2022)

В  целях  оказания  услуг  социального  такси  определена  процедура  распределения
министерством  социальной  политики  Красноярского  края  на  основании  конкурсного  отбора
автотранспорта,  адаптированного  для  маломобильных  групп  населения,  муниципальным
образованиям  Красноярского  края.  Согласовано,  что  конкурсный  отбор  и  дополнительный
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конкурсный  отбор  в  случае  выделения  дополнительных  средств  из  краевого  бюджета
осуществляется  рабочей  группой  по  вопросам  распределения  автотранспорта  между
муниципальными  образованиями.  Определены  особенности  проведения  конкурсного  отбора,  
а  также  перечень  документов,  которые  необходимо  предоставить  исполнительно-
распорядительным  органам  муниципального  образования  для  участия  в  нем.  Утверждены
перечень  критериев,  используемых  для  оценки  заявки,  а  также  установлено,  что  условием
распределения  приспособленного  транспорта  является  наличие  в  муниципальном  образовании
действующей системы сопровождения немобильных (лежачих) граждан до объектов социальной
инфраструктуры.

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  29.09.2022  N  810-п  "О  внесении
изменения  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  30.09.2013  N  507-п  
"Об  утверждении  государственной  программы  Красноярского  края  "Развитие  системы
социальной поддержки граждан"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 19.12.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступает в силу
с 01.01.2023, но не ранее дня, следующего за днем официального опубликования)

С 1 января 2023 года общий объем финансирования государственной программы за период 
с 2014 по 2025 гг. установлен в размере 452305382,9 тыс. руб., на 2025 год в размере 43195205,2
тыс. руб.

Приведена характеристика текущего состояния социально-экономического развития сферы
социальной поддержки граждан на 2022 год.

К  приоритетным  направлениям  социальной  политики  края  отнесена  цифровая
трансформация.  Уточнен  комплекс  мероприятий,  осуществляемых  в  рамках  направлений
социальной политики края.

Устанавливается,  что  в  2025  году  планируется  реализация  мероприятий  подпрограммы
"Повышение  качества  жизни  отдельных  категорий  граждан,  степени  их  социальной
защищенности": доля граждан, получающих регулярные денежные выплаты, в общей численности
получателей  мер  социальной  поддержки  -  66,6  процента,  доля  граждан,  охваченных
государственной  социальной  помощью  на  основании  социального  контракта,  в  общей
численности малоимущих граждан - 8,9 процента; подпрограммы "Социальная поддержка семей,
имеющих детей":  сохранение  доли  семей с  детьми,  получающих различные меры социальной
поддержки (с учетом адресности и нуждаемости), от общего количества семей с детьми в крае  
на уровне 58,9 процента, и другие результаты реализации подпрограмм.

Уточнен экономический эффект в результате реализации мероприятий подпрограмм.

ТРУД И ЗАНЯТОСТЬ

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  20.12.2022  N  1122-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  30.09.2013  N  502-п  
"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Содействие занятости
населения"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 21.12.2022, в соответствии с  п. 3 данный документ вступил в силу
по истечении 10 дней после дня официального опубликования)

Уменьшен  общий  объем  финансирования  на  2022  год  мероприятий,  направленных  
на содействие занятости населения, с 2839989,3 тыс. рублей до 1467934,8 тыс. рублей, из которых
1352044,2  тыс.  рублей  выделяется  из  федерального  бюджета.  Уточнено,  что  общий  объем
финансирования подпрограммы "Активная политика занятости населения и социальная поддержка
безработных граждан" в 2022 году уменьшен с 2696029,7 тыс. рублей до 2580139,1 тыс. рублей.

Внесены изменения в расходы, выделяемые на реализацию мероприятия по предоставлению
субсидии  работодателям  на  частичную  оплату  труда  при  организации  общественных  работ  
для  граждан,  зарегистрированных  в  органах  службы  занятости  в  целях  поиска  подходящей
работы, включая безработных граждан, и на частичную оплату труда и материально-техническое
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оснащение при организации временного трудоустройства работников организаций, находящихся
под риском увольнения.

ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  06.12.2022  N  1059-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  30.09.2013  N  510-п  
"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Развитие транспортной
системы"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru,  12.12.2022,  официальный  интернет-портал  правовой  информации
http://pravo.gov.ru,  14.12.2022, в соответствии с  п.  3 данный документ вступил в силу в день,
следующий за днем официального опубликования)

Внесены изменения  в  информацию по  ресурсному обеспечению программы,  в  частности
общий объем финансирования программы уменьшен с 334830356,8 тыс. рублей до 334752140,5
тыс. рублей.

Уточнены  перечни  мероприятий  подпрограмм  "Развитие  транспортного  комплекса"  
и "Региональные проекты в области дорожного хозяйства и повышения безопасности дорожного
движения, реализуемые в рамках национальных проектов".

Также  внесены  изменения  в  перечень  объектов  государственной  и  муниципальной
собственности  Красноярского  края,  подлежащих  строительству,  реконструкции,  техническому
перевооружению или приобретению.

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  20.12.2022  N  1123-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  30.09.2013  N  506-п  
"Об  утверждении  государственной  программы  Красноярского  края  "Развитие  сельского
хозяйства  и  регулирование  рынков  сельскохозяйственной  продукции,  сырья  
и продовольствия"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 21.12.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу 
в день, следующий за днем официального опубликования)

Уменьшен  объем  бюджетных  ассигнований  на  реализацию государственной  программы  
за счет средств краевого бюджета с 85188419,2 тыс. рублей до 85177591,3 тыс. рублей, за счет
этого  уменьшен  объем  финансирования  подпрограмм  "Развитие  отраслей  агропромышленного
комплекса",  "Стимулирование инвестиционной деятельности в  агропромышленном комплексе",
но  увеличен  объем  финансирования  подпрограммы  "Техническая  и  технологическая
модернизация".

Уточнена  информация  по  ресурсному  обеспечению  государственной  программы  за  счет
средств  краевого  бюджета,  в  том  числе  средств,  поступивших  из  бюджетов  других  уровней
бюджетной  системы  и  бюджетов  государственных  внебюджетных  фондов  (с  расшифровкой  
по главным распорядителям средств краевого бюджета, в разрезе подпрограмм государственной
программы  края,  отдельных  мероприятий  государственной  программы  края),  информация  
об  источниках  финансирования  подпрограмм,  отдельных  мероприятий  программы  (средства
краевого бюджета, в том числе средства, поступившие из бюджетов других уровней бюджетной
системы, бюджетов государственных внебюджетных фондов).

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  20.12.2022  N  1115-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  30.09.2013  N  503-п  
"Об  утверждении  государственной  программы  Красноярского  края  "Реформирование  
и  модернизация  жилищно-коммунального  хозяйства  и  повышение  энергетической
эффективности"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 21.12.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу 
в день, следующий за днем официального опубликования)
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Общий  объем  финансирования  государственной  программы  за  счет  всех  источников

уменьшен с 121273056,6 тыс. руб. до 121271270,7 тыс. руб.
В подпрограмме "Обеспечение доступности платы граждан в условиях развития жилищных

отношений" установлено, что мероприятие по предоставлению иных межбюджетных трансфертов
бюджетам  закрытых  административно-территориальных  образований  края  на  финансовое
обеспечение (возмещение) затрат теплоснабжающих организаций, осуществляющих производство
и  (или)  реализацию  тепловой  энергии,  возникших  вследствие  разницы  между  фактической
стоимостью мазута и стоимостью мазута, учтенной в тарифах на тепловую энергию на 2022 год, 
и  правил  их  предоставления  осуществляется  в  соответствии  с  Постановлением  Правительства
Красноярского края от 10.11.2022 N 972-п.

Перечень объектов государственной и муниципальной собственности Красноярского края,
подлежащих строительству,  реконструкции,  техническому перевооружению или приобретению,
изложен в новой редакции.

ОБРАЗОВАНИЕ. НАУЧНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ. КУЛЬТУРА

Закон Красноярского края от  09.12.2022 N 4-1366 "О внесении изменений в  Закон края  
"О культуре"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 09.12.2022, "Наш Красноярский край", N 93, 14.12.2022, официальный
интернет-портал  правовой  информации  http://pravo.gov.ru,  14.12.2022,  в  соответствии  
с  п. 1 ст. 2 данный документ вступил в силу через 10 дней со дня официального опубликования
 в краевой государственной газете "Наш Красноярский край")

Введена  норма,  устанавливающая  порядок  и  условия  присвоения  специального  звания
Красноярского края "Мастер художественных народных ремесел Красноярского края". Указанное
звание присваивается в качестве поощрения гражданам Российской Федерации, осуществляющим
на  территории  края  творческую  деятельность  в  области  художественных  народных  ремесел,  
за  личный вклад  в  сохранение,  возрождение  и  развитие  традиционной и  народной культуры  
и традиций народного художественного творчества.

Также  изменения  коснулись  нормы,  устанавливающей  меры  социальной  поддержки
отдельных  категорий  граждан,  удостоенных  почетных  званий.  В  частности,  определено,  
что в случае если наименование должности заслуженного работника, указанное в копии трудовой
книжки и (или) иных документах, подтверждающих его трудовую деятельность в расположенных
на  территории  края  организациях  культуры,  творческих  коллективах,  образовательных
организациях,  реализующих  образовательные  программы  в  области  искусств,  в  должностях
художественного  персонала,  артистического  персонала,  специалистов,  педагогических
работников,  не  соответствует  установленному  перечню  должностей,  право  заслуженного
работника  на  получение  ежемесячной  денежной  выплаты  сохраняется,  если  тождество
наименований должностей установлено правовыми актами федеральных органов исполнительной
власти,  осуществляющих  функции  по  выработке  и  реализации  государственной  политики  
и  нормативно-правовому  регулированию  в  сфере  здравоохранения,  социальной  защиты  
и (или) труда.

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  06.12.2022  N  1063-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  30.09.2013  N  508-п  
"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Развитие образования"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru,  09.12.2022,  официальный  интернет-портал  правовой  информации
http://pravo.gov.ru,  13.12.2022,  "Наш  Красноярский  край",  N  93,  14.12.2022,  в  соответствии  
с п. 3 данный документ вступил в силу в день, следующий за днем официального опубликования)

Внесены изменения  в  перечни  мероприятий  и  информацию по  ресурсному обеспечению
подпрограмм  "Развитие  профессионального  образования",  "Развитие  дошкольного,  общего  
и дополнительного образования", "Развитие кадрового потенциала отрасли" и "Государственная
поддержка детей-сирот, расширение практики применения семейных форм воспитания".
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Перечень объектов государственной и муниципальной собственности Красноярского края,

подлежащих строительству,  реконструкции,  техническому перевооружению или приобретению,
изложен в новой редакции.

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  21.12.2022  N  1143-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  15.09.2020  N  622-п  
"О  предоставлении  иных  межбюджетных  трансфертов  бюджетам  муниципальных
образований  Красноярского  края  на  выплату  ежемесячного  денежного  вознаграждения  
за  классное  руководство  педагогическим  работникам  муниципальных
общеобразовательных организаций"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 21.12.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу 
в  день,  следующий  за  днем  официального  опубликования,  за  исключением  абз.  5 и  6  п.  1,
вступающих в  силу  с  01.01.2023,  но  не  ранее  дня,  следующего  за  днем  официального
опубликования)

Определено,  что  иной  межбюджетный  трансферт  предоставляется  муниципальным
образованиям в соответствии с Правилами предоставления и распределения иных межбюджетных
трансфертов из федерального бюджета бюджетам субъектов Российской Федерации и бюджету  
г.  Байконура  на  обеспечение  выплат  ежемесячного  денежного  вознаграждения  за  классное
руководство  педагогическим  работникам  государственных  образовательных  организаций
субъектов Российской Федерации и г. Байконура и муниципальных образовательных организаций,
реализующих  образовательные  программы  начального  общего  образования,  образовательные
программы  основного  общего  образования,  образовательные  программы  среднего  общего
образования,  утвержденными  Постановлением  Правительства  Российской  Федерации  
от 21.12.2021 N 2382.

Распределение иных межбюджетных трансфертов бюджетам муниципальных образований
Красноярского края на выплату ежемесячного денежного вознаграждения за классное руководство
педагогическим  работникам  муниципальных  общеобразовательных  организаций  изложено  
в новой редакции.

С  1  января  2023  года  устанавливается,  что  иные  межбюджетные  трансферты
предоставляются  бюджетам муниципальных образований в  целях  софинансирования в  полном
объеме расходов на  обеспечение выплат ежемесячного денежного вознаграждения за  классное
руководство педагогическим работникам общеобразовательных организаций из расчета 5 тысяч
рублей  в  месяц,  в  том  числе  с  учетом  выплат  части  отпускных,  начисленной  с  суммы
выплаченного вознаграждения, учтенного в расчете средней заработной платы.

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  20.12.2022  N  1114-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  30.09.2013  N  511-п  
"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Развитие культуры  
и туризма"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru,  20.12.2022,  официальный  интернет-портал  правовой  информации
http://pravo.gov.ru,  22.12.2022, в соответствии с  п.  3 данный документ вступил в силу в день,
следующий за днем официального опубликования)

Увеличен общий объем финансирования, выделяемый на реализацию в Красноярском крае
мероприятий по развитию культуры и туризма, с 67544694,78 тыс. руб. до 67587821,28 тыс. руб. 
В новой редакции изложен перечень объектов государственной и муниципальной собственности
Красноярского края, подлежащих строительству, реконструкции, техническому перевооружению
или приобретению.

Уменьшен общий объем финансирования подпрограмм "Сохранение культурного наследия"
с 6729922,10 тыс. руб. по 6724522,10 тыс. руб.; "Развитие архивного дела" с 434106,70 тыс. руб. 
до  432634,90  тыс.  руб.;  "Обеспечение  реализации  государственной  программы  и  прочие
мероприятия" с 10349701,90 тыс. руб. до 10326790,30 тыс. руб.
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Также  увеличен  общий  объем  финансирования  подпрограмм  "Поддержка  искусства  

и народного творчества Красноярского края" с 10088829,00 тыс. руб. до 10160043,30 тыс. руб.;
"Развитие внутреннего и въездного туризма" с 1489598,90 тыс. руб. до 1491294,50 тыс. руб.

ОКРУЖАЮЩАЯ ПРИРОДНАЯ СРЕДА И ПРИРОДНЫЕ РЕСУРСЫ

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  06.12.2022  N  1064-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  30.09.2013  N  512-п  
"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Охрана окружающей
среды, воспроизводство природных ресурсов"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 13.12.2022, "Наш Красноярский край", N 93, 14.12.2022, официальный
интернет-портал  правовой  информации  http://pravo.gov.ru,  15.12.2022,  в  соответствии  
с п. 3 данный документ вступил в силу в день, следующий за днем официального опубликования)

Общий объем финансирования программы уменьшен с 12736547,80 тыс. руб. до 12718747,80
тыс. руб.

Уточнены  результаты  реализации  мероприятий  подпрограммы  "Охрана  атмосферного
воздуха,  мониторинг  окружающей  среды".  Установлено,  что  снижение  совокупного  объема
выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух по отношению к 2017 году в результате
приобретения троллейбусов, электробусов и зарядных станций составит: по итогам 2022 года -
0,0025%, по итогам 2023 года - 0,0018%, снижение совокупного объема выбросов загрязняющих
веществ в атмосферный воздух по отношению к 2017 году в результате реализации комплексной
программы по переводу частных домовладений с угольного отопления на более экологичные виды
отопления, в том числе электроотопление, составит: по итогам 2022 года - 0,006%, по итогам 2023
года - 0,3927%.

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  06.12.2022  N  1054-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  16.03.2021  N  129-п  
"О проведении на территории Красноярского края комплексных кадастровых работ"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 09.12.2022, "Наш Красноярский край", N 93, 14.12.2022, официальный
интернет-портал  правовой  информации  http://pravo.gov.ru,  14.12.2022,  в  соответствии  
с  п.  3 данный  документ  вступил  в  силу  по  истечении  10  дней  после  дня  официального
опубликования)

Уточнен  график  организации  и  проведения  конкурсных  процедур  для  заключения
муниципальных контрактов.

Перечень кадастровых кварталов, в границах которых предполагается проведение органами
местного  самоуправления  муниципальных  образований  Красноярского  края  комплексных
кадастровых работ на территории Красноярского края в 2022, 2023 годах и плановом периоде 2024
и 2025 годов, изложен в новой редакции.

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  06.12.2022  N  1049-п  "О  внесении
изменений в Постановление Совета администрации Красноярского края от 19.01.2007 N 4-п
"О государственном комплексном заказнике краевого значения "Арга"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru,  16.12.2022,  "Наш  Красноярский  край",  N  95,  21.12.2022,  
в  соответствии  с  п.  3 данный  документ  вступил  в  силу  по  истечении  10  дней  после  дня
официального опубликования)

Уточнено, что "Арга" является государственным природным заказником краевого значения.
Положение  о  государственном  комплексном  заказнике  краевого  значения  "Арга",

расположенном  на  территории  Ачинского,  Назаровского  и  Боготольского  районов,  изложено  
в новой редакции.

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  21.12.2022  N  1141-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  20.01.2022  N  36-п  
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"Об  утверждении  Порядка  предоставления  и  распределения  субсидии  бюджетам
муниципальных образований Красноярского края на проведение комплексных кадастровых
работ"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 21.12.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу 
в день, следующий за днем официального опубликования, за исключение абз. 3 -  6, 9, 18 -  27 п. 1,
вступающих в силу с 01.01.2023)

Установлено,  что  муниципальное  образование  представляет  в  агентство  по  управлению
государственным  имуществом  Красноярского  края  в  форме  электронного  документа  
в  государственной  интегрированной  информационной  системе  управления  общественными
финансами  "Электронный  бюджет"  отчеты  о  расходах,  в  целях  софинансирования  которых
предоставляется субсидия, по форме, установленной соглашением, не позднее 5-го числа месяца,
следующего за отчетным кварталом, а также о достижении значений результатов использования
субсидии по форме, установленной соглашением (ежегодные отчеты - не позднее 2-го рабочего
дня, следующего за отчетным годом, ежегодные уточненные отчеты - не позднее 5 февраля года,
следующего за отчетным).

С 1 января 2023 года устанавливается, что муниципальное образование должно представить
в  агентство  акты  приема-передачи  выполненных  работ  для  перечисления  средств  субсидии  
не позднее 25 декабря текущего финансового года.

Уточнена формула расчета по распределению средств субсидии бюджетам муниципальных
образований  Красноярского  края  на  проведение  комплексных  кадастровых  работ  
по муниципальным образованиям Красноярского края.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ. ТУРИЗМ

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  22.11.2022  N  1010-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  30.09.2013  N  516-п  
"Об  утверждении  государственной  программы  Красноярского  края  "Развитие
здравоохранения"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru,  14.12.2022,  "Наш  Красноярский  край",  N  95,  21.12.2022,  
в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу в день, следующий за днем официального
опубликования)

Увеличен  общий  объем  финансирования  подпрограммы  "Профилактика  заболеваний  
и  формирование  здорового  образа  жизни.  Развитие  первичной  медико-санитарной  помощи,
паллиативной помощи и совершенствование системы лекарственного обеспечения" с 25369967,0
тыс.  руб.  до  28607794,3  тыс.  руб.,  подпрограммы  "Совершенствование  оказания
специализированной, включая высокотехнологичную, медицинской помощи, скорой, в том числе
скорой специализированной, медицинской помощи, медицинской эвакуации" - с 32061552,6 тыс.
руб. до 32065303,8 тыс. руб., подпрограммы "Охрана здоровья матери и ребенка" - с 4378222,8
тыс. руб. до 4378874,7 тыс. руб.

Уменьшен  общий  объем  финансирования  подпрограммы  "Развитие  медицинской
реабилитации  и  санаторно-курортного  лечения,  в  том  числе  детям"  с  1198457,3  тыс.  руб.  
до 1194706,1 тыс. руб.

Постановление Правительства Красноярского края от 20.12.2022 N 1130-п "Об утверждении
средней  стоимости  путевки  в  краевые  государственные  и  муниципальные  загородные
оздоровительные лагеря на 2023 год"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 21.12.2022, начало действия документа - 01.01.2023)

С 1 января 2023 года утверждается средняя стоимость путевки в краевые государственные 
и  муниципальные  загородные  оздоровительные  лагеря  на  2023  год.  Стоимость  путевки  
с продолжительностью пребывания детей не менее 21 календарного дня утверждается в размере
30079  рублей;  с  продолжительностью  пребывания  детей  не  менее  21  календарного  дня  
в  муниципальном  загородном  оздоровительном  лагере,  расположенном  на  территории
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Богучанского муниципального района, - 40205 рублей; с продолжительностью пребывания детей
не  менее  42  календарных  дней  для  детей,  проживающих  в  городском  округе  Норильск,
Таймырском Долгано-Ненецком, Эвенкийском и Туруханском муниципальных районах, - 60158
рублей.

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  20.12.2022  N  1113-п  "О  внесении
изменений  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  30.09.2013  N  516-п  
"Об  утверждении  государственной  программы  Красноярского  края  "Развитие
здравоохранения"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru,  20.12.2022,  официальный  интернет-портал  правовой  информации
http://pravo.gov.ru,  22.12.2022, в соответствии с  п.  3 данный документ вступил в силу в день,
следующий за днем официального опубликования)

Внесены изменения в информацию по ресурсному обеспечению государственной программы
Красноярского края "Развитие здравоохранения", в том числе по годам реализации программы.
Общий объем финансирования программы увеличен с 872086281,6 тыс. рублей до 886765467,9
тыс. рублей.

Также  внесены  изменения  в  перечень  целевых  показателей  программы  с  указанием
планируемых к достижению значений в результате реализации программы и в перечень объектов
государственной  и  муниципальной  собственности  Красноярского  края,  подлежащих
строительству, реконструкции, техническому перевооружению или приобретению.

Уточнены перечень мероприятий региональных проектов Красноярского края, реализуемых
в рамках государственной программы Красноярского края "Развитие здравоохранения", а также
перечни  мероприятий  подпрограмм  "Профилактика  заболеваний  и  формирование  здорового
образа  жизни.  Развитие  первичной  медико-санитарной  помощи,  паллиативной  помощи  
и  совершенствование  системы  лекарственного  обеспечения",  "Совершенствование  оказания
специализированной, включая высокотехнологичную, медицинской помощи, скорой, в том числе
скорой специализированной, медицинской помощи, медицинской эвакуации", "Охрана здоровья
матери и ребенка" и ряда других подпрограмм государственной программы.

БЕЗОПАСНОСТЬ И ОХРАНА ПРАВОПОРЯДКА

Постановление Правительства  Красноярского  края  от  20.12.2022  N  1116-п  "О  внесении
изменения  в  Постановление  Правительства  Красноярского  края  от  30.09.2013  N  515-п  
"Об  утверждении  государственной  программы  Красноярского  края  "Защита  
от  чрезвычайных  ситуаций  природного  и  техногенного  характера  и  обеспечение
безопасности населения"
(Официальный  интернет-портал  правовой  информации  Красноярского  края
http://www.zakon.krskstate.ru, 22.12.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу 
в день, следующий за днем официального опубликования)

Уточнены ожидаемые результаты от реализации подпрограммы "Предупреждение, спасение,
помощь  населению  в  чрезвычайных  ситуациях".  Установлено,  что  планируется  ежегодное
предоставление ежемесячных социальных выплат 15 спасателям, проработавшим не менее 15 лет
в  качестве  спасателей  в  профессиональных  аварийно-спасательных  формированиях
Красноярского  края,  а  также  в  аварийно-спасательных  формированиях,  созданных  органами
государственной власти Таймырского (Долгано-Ненецкого) и Эвенкийского автономных округов,
органами  местного  самоуправления  Таймырского  Долгано-Ненецкого  и  Эвенкийского
муниципальных  районов  Красноярского  края,  и  участвовавшим  в  ликвидации  чрезвычайных
ситуаций, не ранее достижения ими возраста 40 лет.

Постановление Правительства Красноярского края от 14.12.2022 N 1093-п "Об утверждении
перечня  населенных  пунктов  на  территории  Красноярского  края,  подверженных  угрозе
лесных  пожаров  и  других  ландшафтных  (природных)  пожаров  в  2023  году,  перечня
территорий организаций отдыха детей и их оздоровления, территорий ведения гражданами

consultantplus://offline/ref=A3827511250126D001929D79B34EBD05CFC2ABB8EF100A285D804AD09C8B2D756E96023DA16D64B6A221D82FD1460144D9j46DF
consultantplus://offline/ref=D70F5002571EE603C17040BDD00221689A9492A9B2D3182EC31A7A296608B66A48C2A445F35B26A59E2EEBC71AD72EBAB553E213B6393EFD1D6D03A5qD5FF
consultantplus://offline/ref=718D5F9CFEA164F1950D1A03DFAEAB39BADDEAA2CB7A87232BA68E68838B872EECE39D0BD9B71D8AD7309714AE8075EC14wB41F
consultantplus://offline/ref=87505840D88FB6565C81A0553D6B2EBF4677C593E8912DEC228AB24C8F7B98573B7C546AEB17EB44D1D5F99C7E4A14CDA6B177A53F493FC85B147E852533F
consultantplus://offline/ref=C6EC0272FD9982F3C0945150E2ECF984BB771A85F14F4F15B1B9094ED1E2903DB2E78891364453A78B3F354D22550501287815F
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садоводства или огородничества для собственных нужд в Красноярском крае, подверженных
угрозе лесных пожаров в 2023 году"
(Документ опубликован не был, начало действия документа - 01.01.2023)

С  1  января  2023  года  утверждается  перечень  населенных  пунктов  на  территории
Красноярского края, подверженных угрозе лесных пожаров и других ландшафтных (природных)
пожаров в 2023 году, а также перечень территорий организаций отдыха детей и их оздоровления,
территорий  ведения  гражданами  садоводства  или  огородничества  для  собственных  нужд  
в  Красноярском  крае,  подверженных  угрозе  лесных  пожаров  в  2023  году,  с  указанием
наименований  муниципальных  образований  Красноярского  края  и  наименований  указанных
организаций, а также их адресов.

РЕГИОНАЛЬНОЕ ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

"О  внесении  изменений  в  Закон  края  "О  статусе  депутата  Законодательного  Собрания
Красноярского  края" (внесен  депутатами  Законодательного  Собрания  Красноярского  края
Дроздовым В.А., Зайцевым И.А., Кулешом А.В., Новиковым А.В., Оськиной В.Е. № 9997-215ПЗ
от 14.12.2022)

"О внесении изменений в Закон края "О стратегическом планировании в Красноярском
крае" (внесен  Правительством  Красноярского  края  Верещагиным  С.В.  №  10071-216ПЗ 
от 15.12.2022)

"О внесении изменений в Закон края "О бесплатной юридической помощи в Красноярском
крае" (внесен депутатами  Законодательного Собрания Красноярского края Ампилоговой  Г.В.,
Васильевым Е.Е.,  Додатко А.И.,  Дроздовым  В.А.,  Зайцевым И.А.,  Зыряновым В.В.,  Зябловым
С.Ф.,  Кардашовым В.И.,  Кулешом  А.В.,  Магомедовой  Л.В.,  Новиковым А.В.,  Оськиной  В.Е.,
Свиридовым  Д.В., Чащиным В.Ф. № 10156-217ПЗ от 19.12.2022)

"О  внесении  изменений  в  Закон  края  "Об  установлении  границ  и  наделении
соответствующим статусом муниципального образования Уярский район и находящихся  
в  его  границах  иных  муниципальных  образований" (внесен  заместителем  председателя
Правительства края Верещагиным С.В. № 10179-218ПЗ от 20.12.2022)

"О внесении изменений в статью 11 Закона края "О регулировании земельных отношений 
в  Красноярском  крае" (внесен  депутатами  Законодательного  Собрания  Красноярского  края
Ампилоговой Г.В., Васильевым Е.Е., Дроздовым  В.А., Зайцевым И.А., Ивановой И.Г., Мироновой
А.А.,  Новаком   А.П.,  Новиковым  А.В.,  Тереховым  Д.Э.,  Чащиным  В.Ф.  №  10316-219ПЗ 
от 22.12.2022)

"Об образовании территориальных единиц деревня Налимное и деревня Якша Енисейского
района  и  внесении  изменений  в  отдельные  законы  края" (внесен  Енисейским  районным
Советом депутатов Черноусовой О.В. № 10318-220ПЗ от 22.12.2022)

"О внесении изменений в Закон края "О физической культуре и спорте в Красноярском
крае" (внесен  Правительством  Красноярского  края  Лапшиным  Ю.А.  №  10321-221ПЗ 
от 22.12.2022)  

"О приостановлении действия подпункта "б" пункта 1,  пункта 2 статьи 10 Закона края  
"О  культуре"  (внесен  Правительством  Красноярского  края  Лапшиным  Ю.А.  №  10402-
222ПЗ 
от 26.12.2022)

АНАЛИТИКА

             На ремонт краевых дорог потратили 3,5 миллиарда рублей:   
привели в порядок более 300 километров маршрутов

consultantplus://offline/ref=9605BA957B2C089B80DBCFCF6AA875A84490A099348E5F1ECD5DB0068F74676D995655104638EA663DCA9D8C2DB3F85549E7DDA09D3420029F2744B3N873F


69
В  этом  году  в  крае  дорожники  отремонтировали  участки  региональных  маршрутов  с

высокой интенсивностью движения как в пригороде Красноярска, так и в отдалённых сельских
территориях.  Работу  выполнили  по  нацпроекту «Безопасные  качественные  дороги»,  главные
мероприятия которого в регионе курирует Губернатор Александр Усс.

Вблизи краевого центра отремонтировали три участка Енисейского тракта: вдоль деревни
Старцево  (с  15  по  16  км),  транспортной развязке  на  17  км  и  участке  с  22  по  25  км,  между
посёлком Придорожный и селом Совхоз «Сибиряк».

Ремонт на  Енисейском тракте  стартовал в  мае.  Хорошая погода позволила дорожникам
уложить асфальт на каждом из участков уже к концу месяца. После они отсыпали и укрепили
обочины, установили новые ограждения, знаки, нанесли разметку.

В июне уложили асфальт на маршруте Красноярск – Железногорск (в районе развязки  
с  федеральной  трассой  Р-255  «Сибирь»),  где  интенсивность  движения  составляет  более  16,5
автомобилей в сутки.

В  июле  в  порядок  привели  почти  три  километра  покрытия  на  маршруте  Красноярск  –
Солонцы  под  развязкой  с  Северным  шоссе.  Здесь  восстановили  асфальтобетонное  покрытие,
отсыпали и укрепили обочины, нанесли разметку, а также обновили асфальт на проезжей части
моста через Качу.

По  поручению  Губернатора  края  Александра  Усса  отремонтировали  участки  общей
протяженностью  четыре  километра,  проходящие  через  посёлок  Запасной  Имбеж.  Гравийное
покрытие здесь заменили на асфальт, избавив местных жителей от пыли, которая летела во дворы
от проходящего транзитом транспорта. К Губернатору с этой проблемой сельчане обратились год
назад. Глава региона поручил ускорить работу на объекте, включив его в план на 2022 год.

Также по поручению Губернатора отремонтировали участок (с 8 по 18 км) на автодороге
Канск  –  Комарово.  Он  начинается  от  пересечения  дороги  Канск  –  Комарово  с  федеральной
трассой  Р-255 и проходит транзитом через два населенных пункта: Филимоново и Красный Маяк.
На выезде из посёлка Красный Маяк гравийное покрытие заменили на асфальт. Кроме того, в селе
Филимоново привели в порядок автобусную остановку и установили две дополнительные.

По поручению Президента РФ Владимира Путина в Енисейском районе отремонтировали
подъезд  к  станции  Абалаково  (протяжённость  7,5  км).  Дорога  является  съездом  с  трассы
Красноярск – Енисейск вблизи села Абалаково и ведёт к железнодорожной станции. Именно здесь
происходит  посадка  и  высадка  пассажиров  на  пригородные  электрички,  которые  следуют  
по  маршруту  Лесосибирск  –  Ачинск  и  обратно.  Также  по  этому  пути  осуществляются
грузоперевозки лесозаготовительных и горнодобывающих предприятий.

Напомним,  в  прошлом  году  по  нацпроекту  «Безопасные  качественные  дороги»  в  крае
отремонтировали  более  230  км  региональных  маршрутов.  Объём  финансирования  ремонтной
кампании 2021-го года составил 2,3 млрд рублей.

13.12.2022, министерство транспорта Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106930

             Причалы на Енисее, экопарки и пляжи: в крае активно развивают   
туристскую инфраструктуру

Губернатор  Красноярского  края  Александр  Усс  обсудил  в  формате  видеоселекторного
совещания  с  представителями органов  краевой  власти  и  главами муниципальных образований
вопросы развития туристской инфраструктуры и планы на предстоящий год.

Об итогах работы в этом направлении главе региона доложила заместитель руководителя
администрации Губернатора Юлия Верхушина. Так, по официальным данным, турпоток за январь-
сентябрь  2022  года  вырос  на  49,8%  по  сравнению  с  аналогичным  периодом  прошлого  года.
За 2021 год край посетили около 900 тысяч туристов, что соответствует показателям доковидного
периода.

Способствует  притоку  путешественников  и  появление  развитой  современной
инфраструктуры на туристических маршрутах. За 2022 год созданы новые места для прогулок
и отдыха в Минусинске и Норильске. Обустраивается территория вокруг озера Большого в селе
Парная  Шарыповского  муниципального  округа,  а  также  началось  благоустройство  деревни
Барабаново Емельяновского района.

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106930
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Особое  внимание  в  этом  году  уделено  проектам  развития  туристской  инфраструктуры

на Енисее: благоустроены причалы в Туруханском и Казачинском районах, стартовало развитие
общественного пространства «Торговый порт» в Дивногорске. В Красноярске на острове Отдыха
строится  первая  лодочная  станция,  которая  позволит  обеспечить  весь  комплекс  услуг
для обслуживания маломерных судов. В краевом центре и в Дивногорске построены зарядные
станции для прогулочных пассажирских судов на электротяге.

Большой объем работ ведется в  столице края:  обустраивается территория «Серебряного
лога»,  в  финальной  стадии  строительство  прогулочной  лестницы  в  микрорайоне  «Удачный»,
реализован  первый  этап  благоустройства  парка  «Юдинская  долина»,  продолжается
благоустройство популярных среди красноярцев мест отдыха – Торгашинский хребет и Манская
петля.

В  2023  году  работа  продолжится.  На  обустройство  туристско-рекреационных  зон
в муниципальных образованиях в новому году из краевого бюджета выделено 175 млн рублей.

Помимо этого за счет субсидии из федерального бюджета (более 58 млн рублей) и краевого
софинансирования (3,1 млн рублей) планируется благоустроить пляжные зоны на берегах озер
и  рек,  а  также  обустроить  знаковые  туристские  объекты  природного  парка  «Ергаки»,
Ермаковского и Шушенского районов, которые вошли в национальный туристический маршрут
«Сибирские каникулы».

Подводя  итог  обсуждения,  Губернатор  обратил  внимание  глав  муниципальных
образований, особенно тех, где инфраструктурные проекты в сфере туризма уже реализованы, на
то,
что  руководство  территорий  должно  проявлять  более  активную  позицию,  содержать
и эксплуатировать объекты с привлечением жителей и бизнес-сообщества. Также глава региона
подчеркнул  важность  создания  комплексных  программ  развития  тех  территорий,  которые
являются зоной особо притяжения туристов.  В их числе и природный парк «Ергаки»,  и озера
Шарыповского муниципального округа.

20.12.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107020

             Более 90 общественных пространств и 170 дворов благоустроены в крае в этом году  
Александр  Усс  провел  совещание  в  формате  видеоконференции  с  главами  краевых

муниципальных  образований  на  тему  обновления  общественных  пространств.  Учитывая
растущую потребность жителей края в комфортных условиях проживания, тема благоустройства
городов и сёл является одной из приоритетных.

Заместитель  Губернатора  Сергей  Ерёмин  сообщил,  что  в  этом  году  в  крае  приведено
в порядок более 90 общественных пространств и более 170 жилых дворов практически на всей
территории края: от Дудинки и Норильска на севере и до самых южных районов. При этом почти
половина улучшений, а точнее 48%, пришлась на сельские поселения.

Финансирование благоустройства в 2022 году на 60% осуществлялось из краевого бюджета.
Помимо  региональных  программ,  край  активно  участвовал  в  благоустройстве  в  рамках
федерального проекта «Формирование комфортной городской среды», привлекая и федеральные
средства.

Без  нареканий  в  этом  году  провели  благоустройство  в  Курагине,  Краснотуранске
и Казачинском, а также Енисейске и краевом центре. Все объекты сданы вовремя и востребованы
местными  жителями.  Проекты  удалось  завершить  без  увеличения  запланированных  расходов,
в  том  числе  из-за  расширения  сотрудничества  с  местными  производителями.  Также
для поддержки подрядчиков им впервые выплачивались авансы. Новые схемы показали хорошую
экономическую эффективность.

Среди успешно завершённых в крае в 2022 году проектов в рамках федерального проекта
«Формирование комфортной городской среды» девять наиболее удачных отправлены в Минстрой
России для включения их в федеральный реестр «Лучшие практики». Эти локации могут стать
модельными для других муниципалитетов страны. Среди выбранных проектов: благоустройство
правобережной набережной Енисея в Красноярске, площади Строителей в Дивногорске, сквера
«Кедровая речка» в Енисейске, сквера «Школьный» в Берёзовке, сквера «Приморский бульвар»
в Краснотуранске.

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107020
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Александр Усс считает, что при благоустройстве общественных пространств особенно важен

комплексный подход: чтобы не только объект выглядел хорошо, но и окружающая среда была ему
под стать. Это означает единую форму вывесок в населённом пункте (соответствующие стандарты
разрабатывает  АНО  «Институт  города»),  ремонт  дорожно-транспортной  сети  и  так  далее.
Для этого необходимо вовлекать  в  процесс  не  только муниципалитеты,  но  и  частный бизнес.
Опытом  комплексного  подхода  к  благоустройству  на  совещании  поделились  главы
Большемуртинского и Шушенского районов.

Губернатор  уверен,  что  любое  благоустройство  должно  не  просто  делать  окружающий
пейзаж красивее, но и мотивировать жителей на встречное движение.

«Политика  в  области  благоустройства  –  это  не  второстепенное  дело.  Это  
и  экономические  вещи,  и  внешний  вид  наших  городов  и  весей,  это  облик  Красноярска  
и Красноярского края, и настроение людей. Поэтому мы должны относиться к этому со всей
серьёзностью, стремитьсяк результатам, которые бы соответствовали лидерскому статусу
Красноярского  края.  Речь  идет  не  только  о  том,  чтобы  выбрать  соответствующее
общественное пространство, защитить его,но и чтобы это соответствовало представлениям
наших земляков,  разбудило их инициативу.Об этом много раз сказано.  Будет чисто там, где
каждый метет улицу у своего порога», – отметил Александр Усс.  

В наступающем году работа продолжится. За счет краевого и федерального бюджетов в крае
планируется благоустроить 136 дворов и 60 общественных пространств.

20.12.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107019

             Александр Усс: «Земляки на северных территориях требуют   
особого внимания и поддержки»

Губернатор Александр Усс провел рабочую встречу с руководителем агентства по развитию
северных  территорий  и  поддержке  коренных  малочисленных  народов  Красноярского  края
Антоном Нарчугановым.

Глава ведомства доложил Губернатору об итогах работы агентства  за 2022 год и планах
на  следующий  год.  В  текущем  году  ведомство  совместно  с  министерством  экономики
и  регионального  развития  края  провело  комплексный  анализ  перспектив  социально-
экономического развития муниципальных образований края,  относящихся к  районам Крайнего
Севера и приравненным к ним местностям.

Также по поручению главы региона агентство приступило к формированию новой редакции
стратегии социально-экономического развития северных и арктических территорий и поддержки
коренных  малочисленных  народов  края  до  2035  года,  а  также  комплексных  планов  развития
поселка Диксон и села Хатанга Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района.

Агентством  была  инициирована  работа  по  развитию  экономического  потенциала  малых
форм  хозяйствования  в  северных  территориях,  в  частности  создание  сети  перерабатывающих
пунктов  по  переработке  продукции  традиционной  хозяйственной  деятельности,  создание
этнодеревень в целях развития туризма и сохранения традиций коренных малочисленных народов.

Отдельное  внимание  стороны  уделили  вопросам  исполнения  поручений  Губернатора  по
итогам  встречи  с  Советом  представителей  коренных  малочисленных  народов  Российской
Федерации.  Правительством  края  были  проиндексированы  компенсационные  выплаты
на  подготовку  к  промысловому  сезону  и  ведение  кочевого  образа  жизни;  увеличена  ставка
субсидирования  на  голову  оленя;  организованы  комиссионные  выезды  для  проведения
медицинского  освидетельствования  на  наличие  медицинских  противопоказаний  к  владению
оружием.

Антон  Нарчуганов  отметил,  что  в  настоящее  время  агентство  ведет  мониторинг
предоставляемых  мер  господдержки  с  целью  подготовки  комплексных  предложений
по повышению их эффективности.

Подводя  итоги  встречи,  Губернатор  отметил,  что  для  края  и  в  следующем году  одними
из  приоритетных  направлений  остается  как  социальная  поддержка  коренных  малочисленных
народов, так и развитие их традиционных видов хозяйствования.

«Несомненно,  север  края  один  из  важнейших  источников  экономического  роста  нашего
региона,  и  его  значение  в  условиях  санкций возрастает многократно.  Мы должны не  только

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107019
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брать ресурсы из недр Севера и Арктики, но и вкладывать средства в создание там достойных
условий жизни для людей. Работа с коренными малочисленными народами важна для всех нас,
наши  с  вами  земляки  на  северных  территориях  требуют  особого  внимания  и  поддержки.
Подчеркну, что наша опора - это инициативные люди, которых среди коренных малочисленных
народов  не  так  уж  мало.  Их  предложения  помогают  нам  переориентироваться  именно
на реальные потребности людей и работать с максимальной отдачей и эффективностью», -
подчеркнул Александр Усс.

20.12.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107032

Умные площадки, спорткомплексы и более тысячи медалей: 
в спортивной отрасли края подвели итоги года

В крае за год появилось 67 новых спортивных объектов. Из наиболее крупных – спортивный
комплекс в Туруханске; бассейн в Минусинске и физкультурно-спортивный комплекс с бассейном
в Кодинске, умные площадки в Лесосибирске и посёлке Подгорный; быстровозводимые крытые
спортивные конструкции в Красноярске и Енисейске.

В  следующем  году  крытые  спортплощадки  появятся  в  Идринском,  Краснотуранском  
и  Дзержинском  районах.  В  рамках  федерального  проекта  «Спорт  –  норма  жизни»
нацпроекта «Демография» будет построен бассейн в Шарыпово.

Появление новых спортивных сооружений способствует увеличению числа занимающихся
спортом.  В  этом году  к  физкультуре  приобщились  более  52  тысяч  человек,  в  крае  регулярно
занимаются спортом 1,28 млн человек. Больше всего школьников и студентов – 93,2% от общего
числа. Показатель более чем на 6% процентов превышает общероссийский.

В 452 клубах по месту жительства занимается более 107 тысяч любителей спорта.
Из 64 тысяч ребят, занимающихся в спортивных школах, более 20 тысяч имеют спортивные

разряды и  спортивные  звания.  В  этом  году  в  Канске  открылось  обособленное  подразделение
Красноярского колледжа олимпийского резерва. В краевой спортивной школе по хоккею «Сокол»
проводится набор в группы для девочек.

В  этом  году  краевые  спортсмены  завоевали  1093  медали  международных  и  российских
соревнований. Наша делегация приняла участие в Олимпийских играх в Пекине и стала одной  
из  самых  представительных  в  Сибирском  федеральном  округе.  Регбийный  «Енисей-СТМ»  
в 12-й раз стал чемпионом России. Футбольный «Енисей» впервые в истории вышел в полуфинал
Кубка России по футболу. «Красноярские Рыси» второй сезон подряд стали обладателями Кубка
Федерации.

Для  привлечения  в  спорт  как  можно больше жителей  края  проводились  такие  массовые
мероприятия,  как  «Легендарный  овертайм»  Александра  Сёмина;  «Битва  Берегов»  
и «Олимпийский день».

«Мы  будем  также  совершенствовать  систему  управления  отраслью,  повышать
конкурентоспособность спорта Красноярского края, развивать спортивную инфраструктуру, –
отметил министр спорта Красноярского края Денис Петровский. –  Все мероприятия в 2023 году
будут нацелены на приобщение к спорту населения края».

21.12.2022, министерство спорта Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107026

Валентина Матвиенко заявила о рекордном количестве принятых в России
социальных законов

Уходящий год стал годом консолидации нашего общества,  а также отметился рекордным
количеством принятых парламентариями законов по усилению социальной поддержки россиян.
Многие из таких предложений были инициированы сенаторами. Об этом во время традиционной
пресс-конференции по итогам работы Совета Федерации в 2022 году рассказала спикер палаты
регионов Валентина Матвиенко.

О парламентских рекордах

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/107026
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Для России это был особенный год — один из тех,  который когда-нибудь будут изучать

по  учебникам  истории.  С  этого  начала  Валентина  Матвиенко  свое  общение  с  журналистами.
Специальная военная операция, «большой разрыв» с Западом, угрозы в адрес Москвы и санкции
от США и их сателлитов — все это определило характер работы законодателей, которым многие
вопросы приходилось решать очень и очень оперативно. И пусть «арифметика» принятых законов
лишь  немногим  больше,  чем  в  прежние  годы,  зато  все  документы  отразили  главную  суть
уходящего года — по словам Матвиенко, он стал для нашей страны годом консолидации. Спикер
поблагодарила  жителей  России  за  то,  что  подавляющее  большинство  из  них  понимают,  что
в настоящее время мы бьемся за правое дело, за нашу национальную безопасность и обеспечение
суверенитета.

Впрочем,  свои  рекорды  в  этом  году  у  законодателей  все  же  есть.  Отвечая  на  вопрос
«Парламентской газеты», спикер Совета Федерации сообщила: в уходящем году парламентариями
принято около 170 законов социальной направленности.  «Честно говоря, не припомню, чтобы
даже  в  тучные  годы  принималось  такое  количество  социальных  законов.  Это  рекордный
показатель», — заявила она.

Среди  социального  блока  спикер  особо  выделила  законы,  направленные  на  поддержку
участников  специальной  военной операции,  законодательное  оформление  двойной индексации
пенсий и МРОТ, введение единого универсального пособия для семей с детьми, а также закон  
о дополнительном отпуске для родителей детей-инвалидов.

Среди достижений палаты регионов в этом году — это то, что сенаторами инициировано
рекордное количество документов, которые в итоге стали законами.

О планах на будущее
Принятый  недавно  бюджет,  по  словам  Матвиенко,  гарантирует  в  ближайшие  три  года

исполнение  государством  всех  социальных  обязательств.  Особо  спикер  Совета  Федерации
отметила работу Правительства по антикризисным мерам. Как итог — падение ВВП составило
лишь  на  2,5—2,7  процента,  инфляция  не  выше  13  процентов,  что  намного  ниже  того,  что
прогнозировали иностранные эксперты.

На  следующую,  весеннюю  сессию  2023  года  Советом  Федерации  уже  сверстан
внушительный план работы, в том числе по вопросам правоприменения некоторых законов. Среди
них — пересмотр сроков пребывания людей в следственных изоляторах.  Проблема в том, что
подозреваемые  в  уголовных  преступлениях  по  экономическим  статьям  содержатся  в  СИЗО
по несколько месяцев, а иногда и по несколько лет! Матвиенко считает, что норма, по которой
суды по истечении года могут отказать следствию в продлении пребывания человека в СИЗО,
работает плохо.

«Суды продлевают и один раз, и два раза могут продлить. Здесь нужны очень серьезные
аргументы, и такое продление должно быть исключением, а не правилом. На мой взгляд, надо
провести  широкие  консультации  с  судебным  сообществом,  со  Следственным  комитетом
и Генпрокуратурой,  чтобы понять,  нужен  ли  здесь  новый закон.  Мы эту  тему  не  оставим,
обещаю», — сказала спикер.

Подробнее  можно  ознакомиться  на  сайте  https://www.pnp.ru/politics/valentina-matvienko-
zayavila-o-rekordnom-kolichestve-prinyatykh-v-rossii-socialnykh-zakonov.html

21.12.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/valentina-matvienko-zayavila-o-
rekordnom-kolichestve-prinyatykh-v-rossii-socialnykh-zakonov.html

Завершилась осенняя сессия Государственной Думы
Ее итоги подвел Председатель Государственной Думы Вячеслав Володин. За 2022 год ГД

приняла  653  закона  —  это  самое  большое  количество  за  всю  историю  работы  парламента.
Весенняя сессия начнется 9 января и продлится до 30 июля 2023 года.

В  четверг,  22  декабря,  состоялось  завершающее  пленарное  заседание  осенней  сессии
Государственной Думы. Выступили руководители фракций. Итоги работы подвел Председатель
Государственной Думы Вячеслав Володин.

В своем выступлении Председатель ГД рассказал, что за 2022 год Государственная Дума
приняла  653  закона.  «Это  самое  большое  количество  за  всю  историю  работы  нашего
парламента», —  подчеркнул  Вячеслав  Володин,  поблагодарив  всех  депутатов,  председателей
комитетов и руководителей фракций за их отношение к своим обязанностям.

https://www.pnp.ru/politics/valentina-matvienko-zayavila-o-rekordnom-kolichestve-prinyatykh-v-rossii-socialnykh-zakonov.html
https://www.pnp.ru/politics/valentina-matvienko-zayavila-o-rekordnom-kolichestve-prinyatykh-v-rossii-socialnykh-zakonov.html
https://www.pnp.ru/politics/valentina-matvienko-zayavila-o-rekordnom-kolichestve-prinyatykh-v-rossii-socialnykh-zakonov.html
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По  словам  Вячеслава  Володина,  222  закона  (34  %)  имеют  социальную  направленность.

«Несмотря  на  сложности  и  проблемы,  все  обязательства  перед  гражданами  нашей  страны
выполняются», — сказал Председатель ГД.

Вячеслав  Володин напомнил,  что,  несмотря на  внешнее давление и  вызовы,  с  которыми
столкнулась страна, политическая система, выстроенная Президентом РФ Владимиром Путиным,
и экономическая модель выстояли и доказали свою эффективность.

«Были  выработаны  меры,  направленные  на защиту  наших  граждан,  поддержку
военнослужащих, их семей, развитие экономики и обеспечение безопасности нашей страны», —
сказал  Председатель  ГД.  —  В непростых условиях  мы не  отказались  от национальных целей
развития и делаем все для их достижения и реализации».

Он  также  отметил  эффективную  работу  Правительства  и  конструктивный  диалог
министерств и ведомств с ГД, в ходе которого получается снимать много проблем и, что самое
главное, повышать качество принимаемых законов.

Планы на будущий год
Говоря  о  планах  на  будущий  год,  Председатель  Государственной  Думы  сообщил,  что

в  законотворческом  портфеле  ГД  осталось  1319  законопроектов,  из  которых  968  готовятся
к рассмотрению в первом чтении, 346 — во втором, пять — в третьем. «Есть над чем работать»,
— сказал он.

Вячеслав  Володин  подчеркнул:  «На  прошлой  неделе  наш  Президент  поставил  шесть
приоритетных задач на 2023 год, направленных на достижение национальных целей развития».

Среди них — вывод взаимодействия с ключевыми партнерами на новый уровень, укрепление
технологического  суверенитета  и  рост  обрабатывающей  промышленности,  обеспечение
финансовой  независимости,  опережающее  развитие  инфраструктуры,  реальный  рост  зарплат
и  увеличение  минимального  размера  оплаты  труда,  а  также  поддержка  материнства  и  семей
с детьми.

«Нам необходимо сделать все для решения поставленных задач, первую очередь обеспечив
законодательно их реализацию», — заявил Вячеслав Володин.

Он  поручил  Первому  заместителю  Председателя  ГД  Александру  Жукову  вместе
с  руководителями  профильных  комитетов  в  течение  новогодних  выходных  подготовить
соответствующие предложения, в тем чтобы с этого начать следующий год.

Поддержка новых территорий
Также  среди  приоритетов  на  2023 год  Вячеслав  Володин  назвал  принятие  законов

по поддержке новых территорий — ДНР, ЛНР, Херсонской и Запорожской областей, — вошедших
в состав России. Он напомнил, что все фракции Государственной Думы единогласно поддержали
это решение.

«Нам необходимо в срочном порядке, в кратчайшие сроки, сформировать единое правовое
поле  в  новых  регионах,  чтобы  люди  чувствовали  себя  не  только  защищенными,  но  и  могли
планировать будущее», — заявил Вячеслав Володин.

На сегодняшний день для решения этой задачи уже принято 18 законов, на рассмотрении —
восемь  законопроектов,  из  них  семь  приняты  в  первом  чтении.  «Для  нас  это  остается
приоритетом на будущий год», — добавил Председатель ГД.

Завершая  свое  выступление,  Вячеслав  Володин  напомнил,  что  у  политика  отпусков
не бывает: впереди региональная неделя. По его словам, депутатам необходимо отчитаться перед
избирателями за прошедший год, встретиться с семьями военнослужащих, чтобы они чувствовали
постоянную заботу и поддержку.

«Вместе победим! По-другому не должно быть. За нами Россия! Мы должны чувствовать
свою ответственность. И здесь у нас не должно быть никаких политических разногласий! У нас
одна партия — наша страна», — заключил Вячеслав Володин.

22.12.2022, Государственная Дума Федерального Собрания РФ,
http://duma.gov.ru/news/56106/

http://duma.gov.ru/news/56106/
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             Красноярская железная дорога расширяет транспортный коридор на восток  

Начальник  КЖД  —  филиала  ОАО  «Российские  железные  дороги»  Алексей  Туманин
представил депутатам результаты работы компании и рассказал о планах.

Железная дорога — основные экспортные ворота России на Востоке
Красноярская  железная  дорога  связывает  экономику  нескольких  регионов:  нашего  края,

Кемеровской,  Иркутской  областей  и  Республики  Хакасия.  Развернутая  длина  главных  путей
составляет  4550  км,  эксплуатационная  длина  пути  —  3160  км.  На  КЖД  приходится  6%
общесетевой погрузки российских железных дорог — это 78,7 млн тонн в 2022 году. Основную
долю грузов составляют уголь (67%), нефть и нефтепродукты (7,6%), руда (7,5%), лес (2%).

Объемы  перевозимых  грузов  значительно  выросли  по  сравнению  с  пандемийным  2021
годом, тогда они составляли 40, 6 млн тонн. Это при том, что из-за непростой геополитической
обстановки и санкций объемы экспортных перевозок, в частности, в северо-западном направлении
существенно  сократились.  Алексей  Туманин  отметил,  что  «РЖД»  предлагают  оптимальные
логистические  решения  для  обслуживания  экспортно-импортных  грузов.  Растут  перевозки
пассажиров  как  в  поездах  дальнего  следования  (на  8,3%),  так  и  пригородного  сообщения  
(на 3,6%). Для расширения транспортного коридора проводится модернизация наиболее узкого
места всего Восточного полигона — участка Артышта Междуреченск –Тайшет, построено свыше
190 км новых путей.

Важную роль КЖД играет и в социально-экономическом развитии самого края, ведь здесь
трудится около 30 тысяч сотрудников. Среднемесячная заработная плата составляет 81 тысячу
рублей (в 2021 году — более 68 тысяч рублей). В социальный пакет входят более 100 различных
программ. В 2022 году корпоративная поддержка на улучшение жилищных условий работников
составила 196 млн рублей.

Алексей  Сергеевич  обрисовал  перспективные  направления  развития.  По-прежнему  это
строительство ветки до международного аэропорта с перспективой перевозки грузов от грузового
хаба и обратно (прогнозная оценка грузопотока — 3,6 млн тонн в год к 2030 году). Остается также
задача  по  завершению  кольца  «Городской  электрички».  В  минувшие  выходные  здесь  был
перевезен двухмиллионный пассажир, в часы пик ее загрузка составляет 100%.

Что волнует избирателей: перевозки, переезды, социальные объекты
У депутатов накопилось много вопросов. Основные из них — передача социальных объектов

и  инфраструктуры,  строительство  и  закрытие  железнодорожных переездов,  перевозка  грузов.  
С 2011 года железная дорога передает непрофильные объекты в собственность муниципалитетам.
Александра  Новикова,  Владимира  Чернышенко,  Алексея  Кулеша  интересовало,  на  каких
основаниях  это  делается,  и  каково  состояние  передаваемых  объектов.  Как  заверил  Алексей
Туманин,  передача  происходит  безвозмездно  по  согласованию  с  муниципалитетами,  перед
передачей их приводят в надлежащий вид.

Владислав Зырянов,  Илья Зайцев озвучили проблемы своих избирателей.  Это отсутствие
переезда в Минусинском районе у деревни Солдатово (сельчанам приходится ездить за 20 км,
проблема  не  решается  в  течение  многих  лет).  В  Красноярске  обсуждается  закрытие  четырех
переездов через железную дорогу в районе улицы Свердловской. Это создаст серьезные проблемы
для местных жителей.  Начальник КЖД пояснил,  что  губернатором края  поставлена задача —
увеличить пассажиропоток в Дивногорск как перспективное туристическое направление. В связи 
с этим потребуется увеличение скорости, необходима реконструкция железнодорожного полотна,
что  приведет  к  перекрытию  переходов.  Выход  из  ситуации  —  строительство  дороги-дублера
улицы  Свердловской.  Илья  Зайцев  предложил  синхронизировать  действия  власти  и  КЖД  
в решении этого вопроса.

Александра Бойченко, Николая Креминского и Юрия Захаринского интересовали вопросы
перевозок. Два первых депутата как руководители крупных хозяйств говорили о перевозке зерна 
и  продуктов  сельхозпроизводства  на  экспорт  — есть  проблема  с  вагонами.  По  словам  Юрия
Захаринского, на складах, особенно в Богучанском и Кежемском районах, скопилось около 1 млн
кубометров  леса  и  лесоматериалов.  Их  реализация  —  это,  в  том  числе  и  заработная  плата
работников  лесной отрасли.  Он предложил перевести  лес  в  число приоритетов  при перевозке
экспортных грузов.

Также  депутаты  спрашивали  о  перспективах  строительства  отдельных  участков.  Так,
Екатерина Уделько поинтересовалась сроками достройки дороги Карабула — Юрки. В настоящее
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время проект передан краевому учреждению «Центр транспортной логистики», проектно-сметная
документация готова и проходит экспертизу. По словам Алексея Бойкова, до сих пор не решен
вопрос  железнодорожного  сообщения  с  Красноярском  для  жителей  Сосновоборска.  Владимир
Вахтель поднял вопрос о слишком коротком перроне на станции Курагино, из-за чего пассажиры
испытывают неудобства.

Артур  Аветисян  спрашивал:  будут  ли  «РЖД»  восстанавливать  автомобильные  дороги,
которые  активно  используются  при  реконструкции  и  строительстве  железных  дорог.  По
заверению начальника КЖД, есть план восстановления дорог по годам. Например, в районе Уяра
работы на трассе запланированы на 2 квартал 2023 года, на это выделят около 206 млн рублей.

Евгений Петренко озвучил идею по созданию специального маршрута для школьников, где
можно было бы рассказать об истории развития в крае железной дороги. Также свои предложения
и замечания высказали Максим Маркерт, Сергей Сизоненко, Борис Мельниченко.

Информацию Красноярской железной дороги прокомментировал председатель комитета по
экономике и налоговой политике Егор Васильев: «Российские железные дороги» — открытая
социально  ориентированная  компания,  на  которую мы можем рассчитывать.  Грузопоток на
Восток и так увеличивался год от года, а теперь это стратегическая государственная задача,
которая  поставлена  перед  железной  дорогой.  Экспертные оценки  показывают,  что  прирост
грузоперевозок в порты Дальнего Востока составил только около 10%, а перевозки в европейском
направлении  упали  на  30%.  79  млн  тонн,  которые  перевозятся  сейчас,  это  то,  что  можно
сделать, исходя из имеющихся возможностей. При этом в момент полной загрузки железной
дороги  идет мощнейшая  модернизация,  строятся  еще пути,  46  млрд потрачено на это.  Мы
понимаем,  что  сейчас  Восточный  полигон  переживает  исторический  момент,  расширяется,
чтобы выполнять функцию основных экспортных ворот России».

22.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72840

             Главные законы декабря.   Д  айджест сессии краевого парламента  
22  декабря  прошло  пятое  заседание  четвертой  сессии  Законодательного  Собрания  —

финальное в уходящем году. Рассказываем об основных законодательных новшествах, принятых
депутатами.

Общественные наставники для несовершеннолетних
Законопроект об  этом принят  в  первом чтении.  Речь идет  о  детях,  состоящих на  учете  

в  комиссиях  по  делам  несовершеннолетних  и  находящихся  в  социально  опасном  положении.
Правоохранители заявляют, что им нужно больше внимания, профилактики и защиты, поэтому
создается институт наставничества. Депутаты надеются, что общественные наставники личным
примером и контролем будут заботиться о ментальном и физическом благополучии таких детей,
помогать им адаптироваться в обществе.

Вытрезвители
Люди, находящихся в состоянии алкогольного опьянения в общественных местах, зачастую

подвергают  свое  здоровье  и  безопасность  окружающих  большому  риску.  Решением  сессии
Заксобрания край принимает расходные обязательства по созданию четырех вытрезвителей: два 
в Красноярске на 20 мест каждый, по одному в Норильске также на 20 мест и в Ачинске — на 10
мест.  Пока  передача  полномочий  указанным  муниципалитетам  законом  не  предусмотрена.
Предполагается, что услуга для граждан будет бесплатной, ее оплатят учреждению из краевого
бюджета. Отмечается, что вопросов к будущей работе вытрезвителей все еще немало — систему
будут настраивать в начале следующего года.

Льготные тарифы на подвоз воды
С 1 января 2023 года для 44 сельских поселений края будут применяться льготные тарифы на

подвоз  воды.  В  основном,  это  территории,  отнесенные  к  районам  Крайнего  Севера  
и приравненных к ним местностей. В них отсутствует централизованное и нецентрализованное
водоснабжение. Стоимость добычи и доставки воды людям в них бывает очень высокой. Расходы
на  компенсацию  выпадающих  доходов  ресурсоснабжающих  организаций,  возникающих  
в результате применения льготных тарифов, возьмет на себя краевой бюджет.

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72840
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Гранты до трех миллионов рублей дачникам

Депутаты  приняли  законопроект,  увеличивающий  размер  грантов  в  форме  субсидии
некоммерческим  товариществам  на  развитие  инфраструктуры  территорий  с  2  млн  до  3  млн
рублей, а также на приобретение оборудования, строительных материалов для проведения работ
по ремонту дорог, объектов водоснабжения, электросетевого хозяйства — со 100 тыс. до 200 тыс.
рублей.

Равные права на отдых для детей Эвенкии
Дети  юга  Эвенкии  получили  возможность  отдохнуть  на  море.  С  2022  года  на  отдых  и

оздоровление  детей,  проживающих  в  Арктической  зоне  РФ,  предоставляются  средства
федерального бюджета. Но федеральным законом к Арктической зоне отнесены лишь северные
районы  Эвенкии.  Депутаты  при  поддержке  губернатора  подготовили  законопроект,  благодаря
которому дети южных районов Эвенкии тоже смогут отдохнуть на море. Деньги на это (6,6 млн
рублей) заложены в краевом бюджете.

Продление полномочий о помощи погорельцам
Оперативно  принятый  в  мае  закон  о  помощи  пострадавшим  при  пожарах  определил

полномочия  муниципалитетов  до  конца  2022  года.  Однако  43  семьи  находятся  в  процессе
оформления мер социальной поддержки, часть из них обратилась в суд, другие еще оформляют
выплаты. Принятый депутатами закон продлит полномочия муниципалитетов на полгода, до июня
2023 года, что позволит людям получить необходимые меры социальной поддержки.

Недра — только для российских компаний
Во втором чтении приняты поправки в закон «О недропользовании в Красноярском крае».

Разработкой недр в Красноярском крае смогут заниматься только российские предприниматели.
Ранее пользователями недр могли быть иностранные граждане и юридические лица.

23.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72845

             Рост и снижения: министерство экономики подвело итоги года в экономике края  
Министерство  экономики  и  регионального  развития  края  Красноярского  края

проанализировало основные экономические показатели 2022 года.
Анна Гарнец, министр экономики и регионального развития Красноярского края:  «Можно

выделить несколько основных тенденций,  оказавших  значительное  влияние  на  экономику  края
в  уходящем году.  Конечно,  они связаны с  текущей геополитической ситуацией.  Это санкции,
которые привели к сокращению импорта и  смене экспортных рынков,  а  также существенно
изменили  производственно-логистические  цепочки.  Многие  предприятия,  организация  края
провели масштабную работу, чтобы адаптировать закупки и сбыт к изменившимся условиям
внешнеэкономической  деятельности.  Это  ажиотажный  спрос  весной  этого  года,  который
вызвал  значительные  инфляционные  колебания  на  потребительском  рынке.  И  это  –
беспрецедентные  меры  поддержки  бизнеса  как  на  федеральном,  так  и  на  краевом  уровне.
Причем,  чем  сильнее  оказывалось  внешнее  давление  на  экономику  страны,  тем  мягче
и комфортнее создавались условия для бизнеса, рыночных отношений внутри страны».

В целом по итогам года рост  промышленного производства  ожидается  на  уровне 3,6  %.
Положительные  результаты  зафиксированы  за  последние  10  месяцев  в  добыче  полезных
ископаемых – увеличение на 1,2 %, обрабатывающих производствах – на 7,4 %, энергетике –
на 6,9%, в добыче угля – на 23,8%.

Положительная  динамика  наблюдается  и  в  производствах,  которые  обеспечивают
потребности  внутреннего  рынка.  Выросло  производство  пищевых  продуктов,  строительных
материалов, почти в два раза увеличилось производство машин и оборудования для металлургии,
в  2,3  раза  увеличилось  производство  транспортных  средств  -  преимущественно  космических
аппаратов и оборудования к ним.

В сельском хозяйстве в 2022 году рост производства составляет 1,5 %, в основном за счет
роста показателей в растениеводстве края. Введено в эксплуатацию 1,394 млн кв. метров жилья
в регионе, рост по отношению к предыдущему году составил 3,6 %.

Несмотря  на  общую  положительную  динамику,  наблюдалось  снижение  объемов
производства в ряде отраслей. В частности, индекс производства деревообрабатывающей отрасли

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72845
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составил 89,9 %. Также в связи с сокращением производства автомобилей российскими заводами
почти в 2 раза сократился выпуск автомобильных дисков.

На  потребительском  рынке  края  цены  на  товары  значительно  колебались.  После
инфляционного  всплеска  в  марте  ожидалось,  что  инфляция  по  итогам  года  составит  16,7  %.
Однако  в  стране  ввели  параллельный  импорт,  ажиотажный  спрос  стих  и  в  мае-сентябре
проявилась  дефляция.  На  2023  год  министерство  экономики  прогнозирует  гораздо  более
скромный уровень среднегодовой инфляции - 6,4%.

Ситуация на рынке труда в крае была стабильной. 2022 год вошел в историю Красноярского
края как год с самым низким показателем безработицы за последние 30 лет – в настоящее время
уровень безработицы составляет 0,68%.

2022  год,  вопреки  пессимистичным  прогнозам,  характеризуется  очень  высоким  уровнем
инвестиционной  активности.  По  оценке  министерства,  объем  инвестиций  превысит  уровень
прошлого года в сопоставимых ценах на 3,8 % и составит более 700 млрд рублей. Если сравнить
с объемом инвестиций до создания КИП «Енисейская Сибирь», то в настоящее время он почти
в два раза больше - в действующих ценах прирост инвестиций составил +87%. Напомним, в 2017
году объем инвестиций в Красноярском крае был 374 млрд рублей.

Более чем в полтора раза за пять лет вырос валовой региональный продукт: с 1 триллиона
900 миллиардов в 2017 году до 3 триллионов 515 миллиардов (по оценке) в 2022 году.

«Таким образом, в 2022 году изменение экономических условий отразилось на деятельности
всех  отраслей  экономки.  Тем  не  менее,  в  новый  2023  год  мы  входим,  имея  большой  запас
прочности. Поводом для оптимизма служит реализация комплексного инвестиционного проекта
КИП «Енисейская Сибирь», который и сейчас продолжает прирастать новыми проектами», -
отметила Анна Гарнец.

23.12.2022, министерство экономики и регионального развития Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107067

             В Красноярском крае в этом году построено 10 школ и четыре детских сада  
Новые  школы  появились  в  жилом  районе  «Бугач»  Красноярска  на  1550  мест,  в  cеле

Мокрушинское Казачинского района на 115 мест, в поселке Саянский Рыбинского района на 275
мест, в Боготоле на 550 мест, в городе Иланский на 700 мест, в поселке Таежный Богучанского
района на 375 мест. Эти учреждения уже открыты.

Еще четыре школы готовятся к вводу в селе Зотино Туруханского района на 100 мест, на 80
учащихся  с  дошкольными  группами  на  35  мест  в  селе  Самойловка  Абанского  района,
образовательный  центр  на  50  учащихся  с  дошкольными группами  на  30  мест  в  селе  Тертеж
Манского района и пристройка к зданию Осиновской школы №4 в Богучанском районе.

Светлана  Маковская,  министр  образования  края:  «За  счет  строительства  в  системе
общего  образования  появилось  3806  мест.  В  новых  школах  созданы  комфортные  условия
для  качественного  общего  и  дополнительного  образования.  При  этом  два  образовательных
учреждения  –  на  Бугаче  и  в  селе  Мокрушинском  –  построены  в  рамках  нацпроекта
"Образование"».

Тысяча новых мест в детских садах края создано за счет строительства четырех объектов:
в  поселке  Курагино  на  270  мест,  в  Дзержинском  районе  на  190  мест,  в  Советском  районе
Красноярска  на  240  мест  (был  выкуплен  у  частного  инвестора)  и  в  Академгородке  города
Красноярска на 300 мест.

В следующем году в крае планируется построить школу на 165 учащихся в поселке Нарва
Манского  района,  на  450  учащихся  –  в  селе  Ванавара  Эвенкийского  муниципального  района,
на 550 учащихся – в поселке Мотыгино и на 115 учащихся – в поселке Первомайск Мотыгинского
района.

23.12.2022, министерство образования Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107065

           
             Модельные библиотеки, музыкальные инструменты, новое здание детской  

художественной школы: в министерстве культуры края подвели итоги года
В этом году на развитие отрасли в крае в рамках нацпроекта «Культура» было выделено

более 960 млн рублей.

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107065
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107067


79
Начался  капремонт  в  Красноярском  театре  юного  зрителя  –  масштабная  работа

по преображению фасада и интерьеров основного здания, а также малой сцены и цехов. Работа
продлится и в следующем году. Обновили 10 сельских домов культуры в Ирбейском, Идринском,
Иланском,  Сухобузимском,  Рыбинском,  Кежемском,  Пировском,  Эвенкийском  и  Богучанском
районах, а также в Дивногорске. В процессе завершения четыре ДК в Абанском, Казачинском,
Тюхтетском и Шушенском районах.

После реконструкции открылась Ачинская детская художественная школа имени А.М. Знака.
Завершилась масштабная программа по оснащению музыкальными инструментами детских школ
искусств и  училищ края,  которая  началась  еще в  2020 году.  За  12  лет  было поставлено 2399
единиц музыкального оборудования и учебных материалов.

Открылись  два  модернизированных  кинозала  в  Тасеево  и  Кедровом  и  две  обновленные
модельные библиотеки в Енисейске и Кежемском районе, а также три виртуальных концертных
зала в Железногорске, Зеленогорске и Дивногорске.

Социально  ориентированные  некоммерческие  организации  на  реализацию  37  крупных
культурных проектов в крае получили от государства более 27 млн рублей. Также около 2,5 млн
рублей  получили  14  самодеятельных  художественных  коллективов.  На  эти  деньги  артисты
приобрели сценические костюмы, обувь, музыкальные инструменты и аппаратуру.

26.12.2022, министерство культуры Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107078

             Владимир Чащин: «Финансовый год мы завершаем успешно»  
Председатель комитета по бюджету, госсобственности и защите прав граждан об итогах

года.
–  Несмотря  на  сложности,  связанные  с  санкционным  давлением Запада  на  Российскую

Федерацию  и  проведением  специальной  военной  операции  на  Украине,  финансовый  год  мы
завершаем  успешно.  Органы  государственной  власти  Красноярского  края  весь  год  решали
вопросы социальной поддержки населения, обеспечения стабильной работы краевой экономики 
и бизнеса. Показатели экономического развития в 2022 году говорят о том, что мы движемся
вперед. Индекс промышленного производства в крае за год вырос на 4,8%, а объем инвестиций
увеличился на 30%. Инвесторы свои обязательства выполняют, появляются и новые компании,
заинтересованные в длительной работе на территории края. Это дает нам основания считать,
что наш регион обладает устойчивыми позициями и хорошими перспективами.

9 декабря мы приняли краевой бюджет на 2023-2025 годы. Приоритеты нашей бюджетной
политики  остаются  неизменными:  поддержка  муниципальных  образований  края,  социальная
защита и обеспечение финансовой стабильности края. В этом году появилось еще одно важное
направление — инфраструктурный рост региона. На предстоящие три года в крае должно быть
построено 195 объектов — это новые школы, детсады, поликлиники. Мы сделали многое, чтобы
текущий трехлетний период финансово был обеспечен по всем параметрам.

В  ведении  комитета  также  вопросы  защиты  прав  граждан.  В  настоящее  время  мы
готовим законопроект о внесении изменений в краевой закон о бесплатной юридической помощи.
Участники  специальной  военной  операции  —  мобилизованные,  контрактники,  добровольцы,  
а также члены их семей смогут получить помощь юриста бесплатно. Считаю, что это крайне
востребованный  и  нужный  закон,  который  займет  важное  место  в  нашей  краевой  системе
поддержки  защитников  страны.  Кроме  того  мы  продолжаем  анализировать,  как  в  крае
реализуется  федеральный  закон  о  «гаражной амнистии».  За  год  власти  на  местах  получили
порядка  пяти  тысяч  обращений  граждан,  которые  хотели  бы  узаконить  свои  гаражи  и
земельные участки под ними. Такая работа ведется, мы будем следить, чтобы интересы и права
граждан были защищены.

26.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=73067
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             Виталий Дроздов: «В зоне ответственности комитета — воздух, земля,   

             флора и фауна края»  
Председатель комитета по природным ресурсам и экологии подвел итоги работы за

год.
— В части сохранения атмосферного воздуха мы, наконец-то, получили скорректированный

комплексный план по улучшению ситуации в Красноярске. При принятии бюджета на следующий
год заложили более 800 млн рублей на перевод частного сектора на другие виды отопления и
более 500 млн рублей — на покупку электротранспорта. В этом году побывали с комитетом на
КрАЗе, посмотрели планы компании «Русал» по модернизации их производства. В следующем году
планируем побывать на «СГК», оценить, что уже сделано по программе «Чистый воздух». По
малым  городам  по  инициативе  Законодательного  Собрания  подготовлены  сводные  расчеты
загрязнения  атмосферы.  Они  лягут  в  основу  комплексных  планов  мер  для  Назарово,  Канска,
Ачинска, Лесосибирска и Минусинска. Отмечу, что три последних города вошли в расширенный
федеральный перечень и смогут получить федеральное финансирование.

Комитет  активно  работал  над  законодательством  о  недрах.  Изменилась
внешнеполитическая обстановка, и мы поправили закон: контроль над недрами в РФ переходит
исключительно к российским юридическим и физическим лицам. При этом сделали послабление 
в  использовании  распространенных  полезных  ископаемых  для  того,  чтобы  можно  было
расширять  Транссиб,  так  как  необходимо  переориентировать  экономику  на  Восток  
и увеличивать перевозки.

Комитет  готовил  предложения  по  улучшению  ситуации  обращения  со  вторичными
ресурсами,  как  с  коммунальными,  так  и  с  промышленными  отходами.  Также  в  зону  нашей
ответственности  входит  развитие  экологического  туризма.  На  примере  природного  парка
«Ергаки», где мы проводили выездное заседание, рассматривали концепцию развития экотуризма
и  самого  парка.  В  следующем  году  рассчитываем  продолжить  эту  работу  через  выделение
средств на разработку планировки Ергаков.

Нельзя  не  сказать  о  ситуации  с  животными.  Частично  изменилось  федеральное
законодательство, в том числе с учетом наших предложений, которые мы отправляли еще в
начале года. У органов местного самоуправления появилась возможность определять — в какие
места  нельзя  возвращать  бродячих  животных,  например,  к  садикам,  школам,  социальным
объектам. Раньше их нужно было вернуть туда же, откуда выловили. Также у правительства
появилось право устанавливать правила содержания животных, в том числе домашних, чтобы
они не бегали по улицам без намордников и поводков.

Красноярский край богат лесами, плотно работаем с министерством лесного хозяйства.
Наша  задача  —  чтобы  в  условиях  сжатия  внешнего  рынка  для  лесопромышленников,  когда
снизились  возможности  экспортировать  продукцию,  расширить  внутренний  рынок
использования,  начиная  от  пеллет  как  экологического  топлива.  Ситуация  этого  года
потребовала оперативно поправить краевой закон и предоставить отсрочку арендных платежей
для  лесопользователей,  чтобы  им  можно  было  сориентироваться  и  сбалансировать  свою
деятельность. Посмотрим, как он будет работать в следующем году, возможно, эту норму еще
откорректируем.

Лес всегда использовался населением для собственных нужд, мы скорректировали краевое
законодательство, увеличили нормативы заготовки древесины для отопления жилья на Севере 
и, одновременно, по всему краю добавили нормативы на отопление хозпостроек, чего раньше  
не было. Ввели новый механизм обеспечения дровами,  чтобы люди не просто получали деляну
неизвестно  где  и  потом  ехали  туда  заготавливать  лес,  а  чтобы  лесопромышленники  так
называемый нетоварный лес могли привезти бесплатно людям и получить из бюджета субсидию
за эту перевозку.

27.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=73079
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             Алексей Кулеш: «В 2023 году сформируем концепцию развития   

пожарно-спасательных сил на территории края»
Председатель комитета по строительству, ЖКХ и вопросам ГО и ЧС подвел итоги года  

и рассказал о планах на 2023-й.
— В 2022 году комитет провел 18 заседаний, на них рассмотрено 137 вопросов, в том числе

30 законопроектов.
В прошедшем году мы решали разные задачи: плановые и чрезвычайные. Если говорить  

о плановых, то это продолжение программы расселения из ветхого и аварийного жилья, и оно
шло так, как мы и предполагали: с опережением графика. Здесь есть чем гордиться.

Появилась  новая  программа  строительства  жилья  для  детей-сирот  и  предоставления
сиротам  сертификатов  на  покупку  жилья,  которые  позволяют  им  приобретать  жилье  
не только в своем муниципалитете, но и в любом городе и районе края. Это новелла, которая
продлится и в 2023, и в 2024 году. Надеюсь, что эту проблему мы в конце концов решим.

Была, к сожалению, и чрезвычайная ситуация с пожарами, которые произошли в мае 2022
года. Это потребовало чрезвычайного закона и чрезвычайных мероприятий по его реализации —
выплаты денежных средств пострадавшим и строительства домов для более 100 семей на той
земле, где было их утраченное жилье.

У  комитета  есть  и  контрольная  функция.  Мы  проверяем  исполнение  государственных
программ,  которые  сопровождаем  и  курируем.  Это,  например,  программы  субсидирования
муниципалитетов по получению денежных средств на капитальный ремонт и реконструкцию
сетей теплоснабжения, водоснабжения, канализации.

Депутаты  нашего  комитета  участвовали  в  выездных  заседаниях  вместе  с  членами
профильной секции Координационного совета Ассоциации по взаимодействию представительных
органов  государственной  власти  и  местного  самоуправления  Красноярского  края.  В  апреле  
в  Емельяновском  районе  в  нескольких  населенных  пунктах  мы  проверяли  оснащенность
муниципалитетов первичными средствами пожаротушения. К сожалению, мы пришли к выводу 
о недостаточности этих средств, и история с майскими пожарами подтвердила наши худшие
опасения.  В  течение  следующих  месяцев  мы  направили  серьезные  усилия  на  выделение
дополнительных  средств  из  краевого  бюджета  на  увеличение  расходов  на  предотвращение  
и тушение ландшафтных и других пожаров.

Мы внимательно следили за тем как у нас реализуется программа строительства и покупки
жилья для детей–сирот. Мы выезжали в Ачинск, посмотрели, как там эта программа работает.

В  2023  году  мы  планируем  завершить  формирование  концепции  развития  пожарно-
спасательных сил  на  территории Красноярского  края.  Это потребует серьезного  увеличения
финансирования. Но даже до утверждения этой концепции мы добились, что в бюджете 2023
года  на  эти  цели  добавлены  серьезные  денежные  средства  —  на  первичные  средства
пожаротушения,  на  оснащение  подразделений  пожарной  охраны  и  спасателей  и  кадрами,  
и средствами пожаротушения и спасения.

Мы также надеемся, что в 2023-2024 годах будет завершен очередной этап расселения
ветхого  и  аварийного  жилья.  На  это  направлены  федеральные  и  краевые  средства.
Дополнительно бюджет Красноярского края выделил деньги на детей-сирот — на сертификаты
на  приобретение  квартир,  и  я  очень  надеюсь,  что  в  2023  году  будет  расширена  программ
строительства жилья для сирот и бюджетников. Напомню, что на сегодня строится 11 домов,
думаю,  что  в  2023  году  будет  запроектировано  и  профинансировано  строительство  еще
нескольких домов. Я думаю, что это очень важная программа, которая не только дает жилье, но
и  поддерживает  строительную  отрасль,  испытывающую  серьезные  проблемы  ввиду  падения
рыночного спроса на жилье.

В области ЖКХ мы рассчитываем на то, что нам удастся привести в порядок ситуацию 
с ремонтами и наконец-то переломить тенденцию ухудшения качества нашей инфраструктуры.
Это требует серьезных денег и, наверное, требует изменения подходов, какого-то укрупнения
предприятий. Это проблема давняя, но впервые за много-много лет помимо программы «Чистая
вода» мы получаем федеральные деньги в серьезном объеме на реконструкцию и ремонт сетей
водоснабжения, водоотведения и канализации. Я думаю, что с помощью федеральных средств
нам удастся удержать ситуацию или даже переломить её в сторону улучшения качества этой
инфраструктуры.
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             Александр Новиков: «Беспокоит содержание вновь построенных объектов   
             благоустройства»  

Председатель  комитета  по  спорту,  молодежной  политике,  туризму  и  развитию
общественной среды рассказал об итогах года и планах работы.

— Мы очень много ездили по территориям края,  погружались в  те проблемы, которые
есть,  чтобы  своими  глазами  увидеть  ситуацию  на  местах.  В  Дивногорске  провели  большое
совещание совместно с органами местного самоуправления. Дело в том, что с 2020 года возраст
молодежи  был  увеличен  до  35  лет,  а  в  основном  молодежная  политика  направлена  
на  старшеклассников,  студентов  начальных  курсов.  Граждане  30-35  лет  —  это  совершенно
новая категория людей, это и молодые семьи, которым важны вопросы приобретения жилья,
трудоустройства. Мы пригласили представителей практически всех ведомств правительства
края, поскольку те или иные меры поддержки этих молодых людей есть в разных отраслевых
программах.  Одно  из  наших  поручений  агентству  молодежной политики  заключалось  в  том,
чтобы  собрать  все  воедино  и  проанализировать.  Например,  по  линии  здравоохранения  для
молодых специалистов предусмотрена аренда жилья за счет краевого бюджета, а в образовании
такого  нет.  Мне  кажется  оптимальным,  чтобы все  это  находилось  в  одном месте,  чтобы
можно было формировать политику по этой категории молодежи. Этим вопросом мы будем
заниматься и впредь.

Сфера  туризма  в  последнее  время  изменилась,  в  Красноярском  крае  появилось  большое
количество  туристко-реакционных  зон.  На  выездном  заседании  в  Шушенском  и  Ергаках  мы
говорили о развитии туризма на юге региона, планах по развитию этих территорий. В прошлом
году край участвовал в новой программе школьных путешествий в рамках национального проекта
«Туризм и индустрия гостеприимства»,  когда школьники по сертификатам на 10 000 рублей
могут посетить экскурсионные маршруты в пределах края. Кстати, мы вошли в число лучших
субъектов страны по результатам реализации пилотного этапа, работа будет продолжена.

В  2023  году  комитет  намерен  завершить  работу  над  законопроектом  «О  создании
благоприятных условий для развития туризма в Красноярском крае». В начале года мы проведем
заседание  в  формате  круглого  стола,  где  еще  раз  обсудим  с  представителями  отрасли  те
аспекты, которые необходимо регулировать краевым законом.

Ситуация с благоустройством благоприятная. В последнее время на эти цели выделяется
около  трех  миллиардов  рублей.  Но  нас  беспокоит  содержание  вновь  построенных  объектов
благоустройства.  Сейчас  тех  средств,  которые  направляются  в  муниципалитеты  в  виде
дотаций  на  выравнивание  бюджетной  обеспеченности,  не  всегда  хватает  на  то,  чтобы
должным  образом  содержать  эти  объекты.  Поэтому  необходимо  определить  пилотные
территории в сельских поселениях или городских округах. Например, выделить средства, ставки
на содержание объектов, необходимую технику,  уборку,  покраску и другое.  Протестировать  
и положительные практики взять для распространения.

Спорт — важное направление в работе комитета. В приоритете — развитие массового
спорта, ведь это касается всех и каждого. В муниципальных образованиях в ближайшие три года
появится  11  новых  крупных  объектов,  активные  темпами  идет  возведение  небольших
плоскостных сооружений, площадок для занятий подвижными видами спорта.

Президентом  России  поставлена  задача  к  2030  году  довести  количество  граждан,
систематически занимающихся физкультурой и спортом до 70%. На сегодня мы этих цифр,  
к сожалению, пока не достигли, поэтому нам необходимо наметить план, чтобы реализовать
поставленную  задачу.  Речь  идет  о  развитии  спортивной  инфраструктуры,  дальнейшей
поддержке клубов по месту жительства, новых подходах. Одна из идей — корпоративный спорт,
клубы по месту работы. Министерством спорта края подготовлен проект программы развития
корпоративного спорта, мы обязательно посмотрим этот документ на заседании комитета  
в следующем году. Нужно вовлекать в спорт как можно больше людей.

С января 2023 года вступает в силу федеральный закон о гармонизации законодательства 
в  области  физкультуры,  спорта  и  образования.  По  сути,  краевые  спортивные  учреждения
становятся учреждениями дополнительного образования. Большую работу провели профильные
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министерства. Муниципальным и краевым спортивным школам нужно было оперативно внести
изменения  в  устав,  получить  лицензию,  разработать  программу  подготовки  спортсменов.  
На  сегодня  есть  организации,  которые  лицензию  еще  не  получили,  они  получат  временную  
и до 1 сентября смогут осуществлять свою деятельность. Эти процессы комитет держит  
на контроле, а также готовит изменения в краевые законы о спорте и образовании.

27.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края,
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=73076

             Подведены итоги всероссийского голосования по выбору сёл и деревень для  
подключения 

к интернету в 2023 году
Подведены итоги федерального голосования по выбору малых населенных пунктов для их

подключения  к  интернету.  В  Красноярском  крае  определены  48  сёл  и  деревень  Абанского,
Шушенского,  Казачинского,  Нижнеингашского,  Партизанского,  Боготольского,  Курагинского
и других районов.

Голосование  проводится  в  рамках  федерального  проекта  «Устранение  цифрового
неравенства». За населенные пункты Красноярского края поступило 19835 голосов. В настоящее
время  специалисты  проверяют  условия  подключения  в  местах,  которые  выбрали  участники.
Список и статус проверки можно посмотреть на сайте «Госуслуги».

Участвовать  в  опросе  могли  граждане  старше  18  лет.  Им  предстояло  определить  села,
поселки и деревни с численностью от 100 до 500 человек,  где  уже в  следующем году может
появиться интернет 4G.

За два года участия в проекте сотовой связью и мобильным интернетом были обеспечены 44
населенных пункта края.

Для справки
«Устранение цифрового неравенства» – один из приоритетных проектов Минцифры России.

Он  позволит  к  2030  году  провести  интернет  во  все  малые  населенные  пункты.  Кроме  того,
в  Красноярском  крае  в  рамках  нацпроекта  «Цифровая  экономика  РФ»  действует  собственная
аналогичная программа «Развитие информационного общества».

27.12.2022, министерство цифрового развития Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107095

СЕМИНАРЫ, КОНФЕРЕНЦИИ, СЪЕЗДЫ, ФОРУМЫ

             Молодёжное правительство Красноярского края стало лучшим в России  
Молодежное  правительство  дублеров  Красноярского  края  в  11-й  раз  получило  награду

«Лучшее  Молодежное  правительство»  по  итогам  XIV  Всероссийского  съезда  Ассоциации
молодежных правительств РФ в Нижнем Новгороде.

В работе Съезда приняли участие представители молодежных правительств из 65 субъектов
РФ. Оценивались проектно-программная деятельность, кадровая работа, экспертно-аналитическая
деятельность,  организация  работы  на  муниципальном  уровне,  внешнее  взаимодействие
и медиаактивность.

Дополнительно  активистов  наградили  за  лучшую  кадровую  работу.  В  2021-2022  годах
члены  Молодежного  правительства  края  прошли  более  35  стажировок  в  региональных  и
федеральных органах исполнительной власти, 13 человек успешно трудоустроилось на госслужбу
и в государственные учреждения края.

Также  в  рамках  Съезда  обновился  состав  президиума  и  координационного  совета
Ассоциации  молодежных  правительств.  Первым  заместителем  председателя  Ассоциации  стал
Евгений Гаврилов, председатель Молодежного Правительства Красноярского края, на должность
координатора Ассоциации по Сибирскому федеральному округу избрана Софья Чумак, советник
председателя Молодежного правительства Красноярского края.

Председатель Молодежного правительства Красноярского края Евгений Гаврилов отметил:
«Быть лучшим Молодежным правительством – быть ответственным за изменения для молодежи.
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Мы  и  дальше  будем  создавать  проекты,  инициировать  изменения,  В  2023  году  мы  запустим
обновленную  Школу  госслужбы,  проведем  проектный  акселератор  для  муниципальных
образований  края,  форум  развития  территориальных  молодежных  объединений,  этнофорум
"Сибирское наследие", агрофестиваль "Красноярочка", всероссийскую инженерную лабораторию
и вновь встретимся на Молодежной площадке КЭФ».

Молодежное правительство Красноярского края в 2021-2022 годах реализовало свыше 20
проектов с общим количеством участников 18 тысяч человек. Грантовая поддержка инициатив
составила более 10 млн рублей.

Для справки
Молодежное правительство дублеров Красноярского края было создано в марте 2009 года

и является совещательным органом при Губернаторе края. Его структура построена по аналогии
с  Правительством  Красноярского  края.  Число  и  направления  деятельности  комитетов
соответствуют числу и направлениям деятельности министерств. Основная форма деятельности
молодежного правительства заключается в реализации проектов, краевых молодежных программ,
а также экспертизе сфер социально-экономического развития региона.

13.12.2022, пресс-служба Молодежного правительства,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106929

Совет муниципальных образований Красноярского края принял участие в V Форуме
активных граждан Шарыповского муниципального округа

Ставший уже традиционным, Форум активных граждан собрал более 170 неравнодушных
жителей  разных  сел  Шарыповского  муниципального  округа.  Форум  –  это  открытый  диалог
гражданских  активистов,  органов  территориального  общественного  самоуправления  (ТОС),
Общественной  палаты  округа,  представителей  некоммерческого  сектора,  бизнес-сообщества  
и органов власти в целях развития муниципалитета. На Форуме состоялось обсуждение важных 
и актуальных тем взаимодействия и сотрудничества, принята резолюция с рекомендациями всем
участникам становления и развития гражданского общества и органам власти. Так же состоялось
чествование и награждение активистов, победителей конкурсов и благотворителей.

Открывая пленарную часть Форума, Глава Шарыповского муниципального округа Геннадий
Качаев представил доклад о  социально-экономическом развитии муниципального образования  
и  призвал  участников  Форума  не  останавливаться  на  достигнутых  результатах,  а  вместе  
с органами власти продолжать движение вперёд, к лучшему на благо своих населённых пунктов 
и  во  имя  будущего  подрастающего  поколения.  Геннадий  Викторович  отметил,  что  в  копилке
самых  значимых  достижений  активного  населения  за  2019-2022  год  -  благоустройство  сёл  
и деревень, сделанное по инициативе самих жителей по краевой программе ППМИ. Это ремонты
сельских  клубов,  новые  остановки,  пешеходные  дорожки,  детские  и  спортивные  площадки,
освещение, водонапорные башни, новые ограждения сельских погостов. Самое интересное в этих
проектах  то,  что  они  воплощены  в  жизнь  именно  гражданами,  при  минимальной  поддержке
исполнительной  власти.  Кардинально  преобразились  центры  сёл  Новоалтатка,  Холмогорское,
Парная.

Более 50 человек получили грамоты и благодарственные письма Законодательного Собрания
Красноярского  края,  главы  округа,  Совета  муниципальных  образований  Красноярского  края,
краевой Общественной палаты. Заместитель исполнительного директора Совета муниципальных
образований  Красноярского  края  Наталья  Черепанова вручила  грамоты  активистам  ТОС  
и отметила успехи шарыповцев, получивших высокую оценку на федеральном уровне за участие 
в  форуме  местных  сообществ  Сибирского  федерального  округа  с  представлением  практики
работы ТОС с. Темра и создание ассоциации ТОС Шарыповского муниципального округа, первой
в Красноярском крае.

После  деловой  части  форума  участники  разошлись  для  работы  по  трем  тематическим
площадкам: «ТОС – потенциал развития сельских населенных пунктов»; «Общественная палата –
координатор развития институтов гражданского общества»; «Молодёжь - будущее округа».

На площадке ТОС Наталья Черепанова представила доклад «Участие населения в развитии
территорий  муниципальных  образований  и  формы  самоорганизации  граждан  на  местном
уровне». Александр  Анциферов,  главный  специалист  Совета  муниципальных  образований
Красноярского  края  рассказал  присутствующим  на  тематической  площадке  председателям  
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и активистам ТОС о деятельности добровольных пожарных формирований и народных дружин  
в малых сельских населенных пунктах.

По  окончании  работы  площадок  участники  Форума  активных  граждан  Шарыповского
муниципального  округа  приняли резолюцию, в  которой  единогласно  поддержали  дальнейшее
развитие  активного  гражданского  общества  и  консолидацию  усилий  общества  с  местными
органами  власти  в  целях  создания  комфортных  условий  жизни  для  населения. Губернатору
Красноярского края Александру Викторовичу Уссу направлена телеграмма, в которой активисты
округа  поддерживают  его  работу  по  созданию  гражданского  общества,  благоустройству
населённых пунктов и заявляют о своей готовности и дальше консолидировано действовать в этом
направлении.

Подводя  итоги  Форума,  глава  округа Г.В.  Качаев подчеркнул: «Гражданское  общество  -
это основа всего: экономики, культуры, развития и воспитания молодёжи. Если это общество
подкреплено самыми лучшими качествами: добротой, любовью, уважением и заботой о земле  
и её людях, то движение к лучшему не остановится. В нашем округе удалось создать именно
такое общество. В него входят советы ветеранов, молодёжный совет, ТОСы, которые раньше
назывались Советами сёл, Общественная палата. Всё это созидалось на протяжении многих лет
и  поэтому  сегодня  есть  такие  результаты.  Только  сами  люди  могут  решать  вопросы  
и создавать условия жизни там, где они живут. Они - хозяева, и они решают».

19.12.2022, Совет муниципальных образований Красноярского края, 
http://www.ksmo.ru/news/2427/

В Институте состоялся вебинар по новеллам гражданского 
законодательства о недвижимости

Экспертом выступила к.ю.н., доцент кафедры гражданского права Юридического института
СФУ, директор по правовым вопросам ООО «Сибирь-Инвест» Елена Болва.

Участниками  вебинара  стали  93  человека.  Эксперт  представила  ключевые  вопросы
гражданского  законодательства  о  недвижимости  (реформа  гражданского  законодательства,
особенности  регулирования  недвижимости  в  современных  условиях)  и  вопросы  бесхозяйного
недвижимого имущества. В завершении вебинара Елена Болва ответила на вопросы участников. 

Ссылка на запись вебинара:
https://events.webinar.ru/42784747/770120644/record-new/2087319459

20.12.2022, институт государственного и муниципального управления при Правительстве
Красноярского края, https://krasimr.ru/events/show/?nid=2101&p

             Красноярский экономический форум пройдет в марте 2023 года  
Красноярский  экономический  форум  пройдет  с  1  по  3  марта  2023  года.  Подготовку

к  предстоящему  форуму  обсудили  участники  заседания  организационного  комитета  19  КЭФ
под руководством заместителя председателя Правительства края Сергея Верещагина.

Форум традиционно пройдет в офлайн- и онлайн-форматах. Благодаря гибридному формату
КЭФ-2022  принял  44  тысячи  участников,  в  том  числе  около  400  ведущих  российских
и  международных  экспертов.  Онлайн-трансляции  мероприятий  форума  набрали  свыше  2  млн
просмотров российских и зарубежных пользователей.

Основными  площадками  станут  многофункциональный  комплекс  и  Конгресс-холл  СФУ,
также экспертные площадки будут работать в Москве и за рубежом.

Тематика  КЭФ  будет  посвящена  вопросам  развития  Сибири  с  учетом  текущей
экономической  и  геополитической  ситуации.  Дискуссионные  площадки  пройдут  в  контексте
расширения  внешнеэкономических  связей,  сотрудничества  с  азиатскими  странами,  раскрытия
инвестиционного, научного и промышленного потенциала территории.

Ключевыми  интеллектуальными  партнерами  форума  выступят  Сибирский  федеральный
университет  и  Межрегиональная  ассоциация  экономического  взаимодействия  субъектов
Российской Федерации «Сибирское соглашение».

Основные  мероприятия  Красноярского  экономического  форума  традиционно  пройдут
в  рамках  деловой  и  молодежной  программ.  Для  участников  и  гостей  состоится  ряд
презентационных  мероприятий  в  формате  роуд-шоу,  на  котором  будут  представлены
инвестиционные и технологические проекты Сибири.

https://krasimr.ru/events/show/?nid=2101&p
http://www.ksmo.ru/news/2427/
http://www.ksmo.ru/dat/user/%D0%BD%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D1%8F%20%D0%BF%D0%B0%D0%BF%D0%BA%D0%B0%201/%D0%A0%D0%B5%D0%B7%D0%BE%D0%BB%D1%8E%D1%86%D0%B8%D1%8F%20%D1%84%D0%BE%D1%80%D1%83%D0%BC%D0%B0%20.doc
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В программу КЭФ-ФЕСТ, который впервые стал проектом-спутником форума в 2022 году,

организаторы планируют включить культурные и спортивные мероприятия.
Новым  форматом  в  рамках  КЭФ  станет  гастрономическая  программа,  организованная

совместно с  Институтом гастрономии Сибирского федерального университета  и  крупнейшими
ресторанными сетями, работающими на территории Красноярского края.

Александр  Усс,  Губернатор  Красноярского  края:  «Край  завершает  год  с  достойными
показателями  в  экономике.  КИП  «Енисейская  Сибирь»  прибавил  в  инвестиционном  весе,
продолжился рост промышленного производства, на подъеме наш АПК. Всё это дает основания
полагать, что внимание к очередному КЭФ будет особенным. Его темами заявлено расширение
внешнеэкономических  связей,  развитие  деловых  отношений  со  странами  Азии,  раскрытие
потенциала Зауралья. Перед этим пройдет серия межрегиональных конференций, посвященных
стратегии развития Сибири до 2035 года. Традиционно ждем статусных гостей – экспертов,
руководителей органов власти и крупных компаний. КЭФ – наша главная стартовая площадка
для больших проектов».

21.12.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107024

АНОНСЫ

Ергаки, музеи и прогулки по Енисею: программа школьного туризма 
продолжится в 2023 году

В  Красноярском  крае  завершилась  программа  школьного  туризма.  В  путешествиях  
по региону в рамках нацпроекта «Туризм и индустрия гостеприимства» побывали 7839 детей.

Заключительным  стал  тур  «Культурное  наследие  Сибири»,  который  проходил  
с 11 по 13 декабря. «Я приехал из Уяра. Эти три дня мне запомнятся надолго. Понравилось всё –
театры, музеи, кинотеатры, отель, в котором мы жили! Обязательно приеду снова!» – делится
впечатлениями ученик 7 класса из города Уяр Степан Неверко.

По  сертификатам  в  текущем  году  школьники  могли  посетить  города  Минусинск,
Дивногорск,  Сосновоборск,  Красноярск,  Шарыпово,  Манский,  Емельяновский,  Минусинский,
Шушенский,  Ермаковской  районы  и  посёлки  Овсянка  и  Шушенское.  В  программу  школьных
туров  были  включены:  12  музеев,  более  100  достопримечательностей,  50  мастер-классов,
интерактивных и развлекательных программ.

Ольга Василенко, руководитель агентства по туризму Красноярского края: «Для реализации
туристической программы учащихся 5-9 классов предлагалось 28 вариантов путешествий, был
проведен  конкурс  между туроператорами и  выбраны лучшие  маршруты по  региону.  Помимо
этого были приняты 11 нормативно-правовых актов,  разработанных с  нуля.  Процесс  подачи
заявок  автоматизирован  с  помощью  портала  "Госуслуги.  Красноярский  край".  В  результате
проект был запущен с 1 июля».

Дети смогли побывать в природном парке «Ергаки», посетить предприятия, музеи, принять
участие в профориентационных, интерактивных программах, мастер-классах и дегустациях. Летом
в туры были включены речные прогулки по Енисею.

В 2023 году программа школьных туров продолжится. Краевое агентство по туризму готовит
программу следующего сезона с учётом опыта реализации проекта в 2022 году.

Для справки
Программа «Узнай Красноярский край» рассчитана на школьников 5-9 классов. Отправиться

в бесплатные туры можно было по социальному сертификату, номинал которого 10 тысяч рублей.
Количество  сертификатов  изначально  составляло  7500  штук.  Благодаря  успешной  реализации
регионом мероприятий нацпроекта «Туризм и индустрия гостеприимства» Федерация увеличила
квоту для Красноярского края. В итоге ещё большее количество детей получили сертификаты  
на путешествие по региону.

14.12.2022, агентство по туризму Красноярского края, 
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106947
           

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106947
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106947
http://project.krskstate.ru/nacprojects/turizm
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107024


87
             Послание Президента РФ Федеральному Собранию состоится в 2023 году  
Послание Президента России Владимира Путина Федеральному Собранию состоится уже 

в следующем году, сообщил его пресс-секретарь Дмитрий Песков.
По словам представителя Кремля, до Нового года у главы государства сформирован очень

напряженный по  времени график,  в  связи  с  чем сроки  проведения  Послания  были сдвинуты.
«Факт  оглашения  Послания  действительно  будет.  Когда  —  мы  вас  проинформируем
дополнительно», — цитирует ТАСС Пескова.

При этом он пояснил, что Путин не консультировался с Конституционным судом в связи
с  изменением  сроков  Послания.  Он  напомнил,  что  и  ранее  были  случаи  переноса  данного
мероприятия на следующий год.

В ходе Послания Федеральному Собранию президент обращается к парламенту (Госдуме
и  Совету  Федерации).  В  нем  он  рассказывает  о  своем  видении  стратегических  направлений
развития страны в ближайшем будущем.

В России нет установленный даты проведения Послания, и с 2000 года оно почти всегда
проходило в разные месяцы: в декабре (шесть раз), апреле (пять раз), мае и ноябре (оба — по три
раза), январе (два раза), а также по разу в июле, феврале и январе. При этом в 2017 году президент
не обращался с Посланием к Федеральному Собранию — выступление состоялось 1 марта 2018
года.

Ранее председатель Комитета Совета Федерации по конституционному законодательству  
и  государственному строительству  Андрей Клишас  заявил,  что  Конституция не  устанавливает
сроков  Послания  Президента  Федеральному  Собранию.  По  его  словам,  президент  вправе
самостоятельно выбирать сроки для обращения.

21.12.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/peskov-soobshhil-
chto-poslanie-putina-sostoitsya-v-2023-godu.html

             В Красноярском крае запущен новый информационный сервис по социальным  
выплатам

Министерство  социальной  политики  Красноярского  края  запустило  сервис
информирования граждан через СМС-сообщения.

Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края:  «В первую очередь
мы протестируем новый сервис на  семьях с  детьми,  которые получают различные выплаты
в рамках нацпроекта "Демография". Сообщения о том, что с 1 января 2023 года ежемесячные
выплаты на первенцев  будут выплачиваться  Фондом социального  и  пенсионного  страхования
России, уже получили более 15,5 тысячи жительниц края».

Также  в  ближайшие  дни  СМС  с  напоминанием  о  необходимости  продления  выплат
на следующий период получат те родители, у которых срок назначения ежемесячного пособия
на ребенка заканчивается в декабре.

Алексей  Ореховский,  и.о.  директора  Управления  социальной  защиты  населения:
«Сообщения будут приходить с номера под именем USZN24. В январе мы сделаем рассылку тем
гражданам, у которых истекают сроки назначения выплат на детей от 3 до 7 лет. Планируем
расширить перечень мер, по которым будут приходить СМС-сообщения».

Для справки
В Красноярском крае различные меры социальной поддержки получают 1,4 млн человек.

К ним относятся выплаты на детей, компенсации расходов на оплату услуг ЖКХ, региональная
социальная  доплата  к  пенсии,  оказание  адресной  материальной  помощи  в  связи  с  трудной
жизненной ситуацией и другие.

23.12.2022, министерство социальной политики Красноярского края,
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107057

             Самозанятым Красноярского края помогут развивать своё дело сервисы   
цифровой платформы МСП.РФ

На  цифровой  платформе  МСП.РФ  появился  блок  «Самозанятым:  старт,  развитие,
поддержка». Он состоит трех разделов с доступом к информации, сервисам и мерам поддержки
для самозанятых и тех, кто только планирует ими стать.

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107057
https://www.pnp.ru/politics/peskov-soobshhil-chto-poslanie-putina-sostoitsya-v-2023-godu.html
https://www.pnp.ru/politics/peskov-soobshhil-chto-poslanie-putina-sostoitsya-v-2023-godu.html
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Цифровая платформа создана Корпорацией МСП совместно с Минэкономразвития России

в рамках нацпроекта «Малое и среднее предпринимательство».
«Мы  получаем  много  обращений  с  вопросами  о  том,  что  такое  самозанятость,

как правильно её оформить и т.д. Реагируя на этот запрос, мы создали сервис, где пользователи
могут  найти  ответы на  все  вопросы по  самозанятости  и  разобраться  в  тонкостях  налога
на профессиональный доход», – подчеркнул генеральный директор Корпорации МСП Александр
Исаевич.

Для  самозанятых,  в  том  числе  из  Красноярского  края,  здесь  доступны  11  различных
онлайн-сервисов. С помощью платформы можно найти заказы и выйти на новые рынки сбыта,
улучшить  профессиональные  и  личные  компетенции,  узнать  об  актуальных  изменениях  в
законодательстве
и т.д.

Также  в  блоке  есть  постоянно  пополняющаяся  база  знаний.  Это  актуальная  и  точная
информация от  юристов,  представленная  простым и  понятным языком.  Помимо этого,  можно
узнать, как платить налоги, копить пенсию, оформить ипотеку, взять больничный и многое другое.
Для тех, кто только планирует открыть своё дело, разработана специальная обучающая онлайн-
программа из восьми лекций.

«В  Красноярском  крае  работают  уже  более  108  тысяч  самозанятых.  Эта  цифра
доказывает: такой налоговый режим жителям региона использовать комфортно. Подчеркну,
что  самозанятость  –  только  первый  шаг  на  предпринимательском  пути.  Год-два  можно
поработать  в  таком  статусе,  а  потом  перейти  на  следующую  ступень  развития  –  стать
индивидуальным предпринимателем, ведь для ИП гораздо больше мер господдержки. Например,
это гранты и льготные кредиты в рамках нацпроекта "Малое и среднее предпринимательство",
а также компенсация понесённых затрат», – говорит руководитель агентства развития малого
и среднего предпринимательства края Татьяна Бочарова.

Узнать всю подробную информацию о мерах поддержки самозанятых и предпринимателей
в Красноярском крае  можно в  центре  «Мой бизнес»  по  телефону  8-800-234-0-124  и  на  сайте
мойбизнес-24.рф.

23.12.2022, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского
края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107061

             «Эту программу знают и ждут»: льготные туры продолжат действовать в крае в 2023  
году

В льготных поездках по Красноярскому краю в этом году побывали 462 туриста. Ежегодно
краевое  агентство  по  туризму  предоставляет  субсидированные  туры.  Программа  рассчитана
на школьников, студентов, пенсионеров, ветеранов и многодетные семьи.

По  условиям  программы  в  текущем  году  путевки  можно  было  приобрести  за  треть
их стоимости и отправиться в туры продолжительностью до 4 дней. Стоимость льготных поездок
с учётом субсидии варьировалась от 2940 до 7045 рублей.

Руководитель  агентства  по  туризму  Красноярского  края,  Ольга  Василенко:  «Программа
льготных путешествий действует в крае не первый год. За треть стоимости в туры чаще всего
отправляются  люди  пенсионного  возраста,  они  эту  программу  знают  и  ждут.  Такая  мера
поддержки  делает  туризм  в  нашем  регионе  доступнее.  Это  уникальная  возможность
с наименьшими затратами попутешествовать по краю».

Туристы могли отправиться в железнодорожный экскурсионный тур «Саянский экспресс»
с  посещением  музея-заповедника  «Шушенское»,  исторического  центра  Минусинска
и  археологического  памятника  –  горы  Шишка.  Помимо  этого  можно  было  принять  участие
в  активном туре  с  посещением природных и  исторических достопримечательностей  Манского
и Берёзовского районов.

«Я  побывала  в  субсидированном  туре  "Саянский  экспресс"  и  посетила  Минусинск
и  Шушенское.  Экскурсии  были  интересными  и  познавательными», –  делится  впечатлениями
участница тура Екатерина Бжицкая.

Программа льготных путешествий продолжится в 2023 году. Анонсы публикуются на сайте
агентства по туризму Красноярского края и в группе социальной сети «ВКонтакте». Также можно
уточнять информацию по телефону +7 (391) 211-00-30.

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107061
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Уважаемые коллеги!

Приближаются Новогодние праздники. Желаем встретить их в кругу родных и друзей. 
Пусть смех и праздничное настроение создадут добрую атмосферу Нового года, который

обязательно будет лучше уходящего!
 

Информационный бюллетень «Красноярский край: МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ» подготовлен отделом
по взаимодействию с представительными органами местного самоуправления организационного управления
Законодательного Собрания Красноярского края по инициативе комитета по государственному устройству,
законодательству и местному самоуправлению. 
В использованных материалах сохранены оригинальные тексты источников опубликования.
Ваши  предложения  просим  направлять  Табаковой  Ирине  Николаевне,  начальнику  отдела,  на  е-mail:
Tabakova  @  sobranie  .  info  , тел. 8 (391)249-34-54  

mailto:Tabakova@sobranie.info
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107085

	«Красноярский триллион» и увеличение федерального финансирования: Александр Усс обсудил с сенаторами Совета Федерации и депутатами Госдумы задачи на предстоящий год
	«Особое внимание уделяем озеленению»: в крае при благоустройстве территорий стали высаживать больше деревьев
	В этом году при благоустройстве территорий в крае увеличено количество высаженных кустарников и деревьев. Для озеленения в городах и районах высадили более 4 тысячи крупномеров и 6 тысяч кустарников. В прошлом году это были 2 тысячи деревьев и 600 кустарников.
	Благоустройство в крае проходит с 2017 года в рамках краевых программ и нацпроекта «Жильё и городская среда». За это время преобразились больше 240 территорий. В каждом проекте по благоустройству предусмотрено озеленение территории. В 2022 году на эти цели из краевого и федерального бюджетов выделено около 150 млн рублей.
	Елена Цитович, заместитель министра строительства: «Особое внимание при благоустройстве территорий в этом году уделяли озеленению. Например, только в  Шушенском, Минусинске, Ачинске, Канске, Шарыпове на уникальных зелёных островках высадили более 2000 саженцев. Благоустроенные, озеленённые  территории являются важным фактором благополучия горожан. Однако затем постоянный уход за растениями должен обеспечить муниципалитет: регулярно поливать, удобрять, формировать кроны деревьев, заменять посадочный материал в случае его гибели».
	Впервые в этом году озеленение провели с применением специального крупномерного, подходящего для сибирского климата, посадочного материала. Местные питомники предложили саженцы липы, рябины, дуба, сосны, березы, кедра, яблони Недвецкого, груши Уссурийской, тополя серебристого и пирамидального, двух сортов лиственницы, трёх сортов ели и другие. Специалисты комбинируют разные типы насаждений и виды растений, чтобы получить пространство, в котором все элементы связаны не только между собой, но и с окружающей застройкой.
	Специалисты высаживают газоны методом гидропосева. Это уникальная технология посева смеси из семян, гидрогеля и удобрений, которые используются с помощью специального оборудования – гидросеялки. Преимущество этого метода в лёгком и быстром нанесении, хорошей всхожести семян.
	В следующем году планируется благоустроить 136 дворов, а также 60 общественных пространств, из которых 24 объекта преобразятся за счёт краевого бюджета.
	15.12.2022, министерство строительства Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106957
	Работодатели, профсоюзы и власти Красноярского края подписали соглашение по регулированию социально-трудовых отношений
	Члены общественного совета при краевом министерстве промышленности, энергетики и ЖКХ определи план работы на предстоящий год
	116 школьных автобусов и автомобилей для медучреждений отправились в территории края
	Губернатор Александр Усс вручил крупную партию школьных автобусов главам территорий и автомобилей медикам. Всего в города и районы края отправились 116 единиц спецтехники.
	Главы 37 муниципалитетов получили ключи от 72 школьных автобусов «ПАЗ», «ГАЗ» и «УАЗ». Технику приобрели за счет средств федерального и краевого бюджетов. В этом году больше всех новых автобусов – 5 единиц – получит Емельяновский район, по 4 автобуса – Балахтинский и Козульский, по 3 автобуса – Абанский, Большемуртинский, Назаровский, Партизанский.
	Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Больше 20 тысяч наших ребят каждое утро добираются на учёбу на школьных автобусах. Мы стараемся сделать перевозку детей более безопасной и комфортной. Машины оснащены всем необходимым, имеют навигационное оборудование и средства связи. Это автобусы отечественного производства, некоторые из них – повышенной проходимости. Надеюсь, что теперь для каждого ученика края дорога в школу всегда будет в радость».
	Главным врачам медучреждений края Губернатор вручил ключи от 44 авто. В их числе – «Лада Гранта», «УАЗ», автомобили скорой помощи. Большую часть спецтранспорта приобрели благодаря нацпроекту «Здравоохранение». Техника отправится в 35 территорий.
	Светлана Тиронова, главный врач Нижнеингашской районной больницы: «Мы сегодня получаем три машины – скорую помощь на базе «УАЗ Патриот», таких машин у нас еще не было, и две «Лады Гранты», которые будут работать во взрослой и детской поликлиниках. Санитарный транспорт нам был очень необходим. Район большой, много сельских поселений, на машины очень большая нагрузка, новая техника станет для нас хорошим подспорьем»
	Всего в 2022 году для медицинских учреждений края приобретено 183 единицы транспорта, в том числе 78 – по губернаторской программе «Защита и забота».
	Обновлению автопарка школ, больниц и поликлиник краевые власти уделяют особое внимание. Ежегодно в учреждения здравоохранения и образования поступают по несколько сотен машин. Это позволяет повышать уровень комфорта и обеспечивать безопасность при перевозке школьников и обслуживании пациентов.
	19.12.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106991
	Заседание краевого Правительства: ситуация с гриппом, выплаты ветеранам и военнослужащим, плата за техосмотр и новая величина прожиточного минимума
	В Красноярском крае увеличится размер выплат ко Дню Победы
	С 1700 рублей до 5000 рублей увеличатся ежегодные выплаты жителям блокадного Ленинграда и осажденного Севастополя, труженикам тыла и вдовам инвалидов и участников Великой Отечественной войны; с 1000 рублей до 1500 рублей – гражданам, переживших войну в детском возрасте.
	В 2021 году были увеличены выплаты к 9 Мая с 6 000 рублей до 50 000 рублей для инвалидов и участников Великой Отечественной войны и с 6000 рублей до 10 000 рублей бывшим несовершеннолетним узникам концлагерей.
	Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края: «В 2023 году наша страна будет отмечать 80-летие Сталинградской и Курской битв. К этим датам участникам этих сражений также предусмотрены выплаты по 10 000 рублей. Причем в нашем крае проживают два ветерана, принимавших участие в обеих битвах».
	20.12.2022, министерство социальной политики Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107014
	Александр Усс: «Мы воплотили в жизнь тысячи идей талантливой молодежи»
	Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Важно слышать запросы нового поколения, вовлекать его в ту работу, которой живет страна. Глава государства особо подчеркнул необходимость развивать систему поддержки молодых людей. У них должна быть возможность получить качественное образование, приобрести жилье, реализовать себя в профессии и общественной работе. В Красноярском крае инициативам молодежи уделяется серьезное внимание. В этом году мы помогли воплотить в жизнь более чем тысячу идей талантливых юношей и девушек. В проведении крупных и ответственных мероприятий, организации волонтерских проектов всегда активно участвует молодежь. Будем и дальше поддерживать начинания наших ребят».
	23.12.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107054
	Александр Усс: Главам муниципалитетов нужно принять все необходимые меры, чтобы минимизировать риски происшествий в новогодние и рождественские праздники
	Красноярский край получил сразу две награды в сфере труда и занятости населения
	В Москве состоялось награждение победителей первого Всероссийского конкурса профессионального мастерства в сфере содействия занятости населения. Краевая служба занятости победила в двух номинациях: «Лучший специалист ЦЗН» и «Лучший проект ЦЗН».
	Конкурс проводил Минтруд России. Всего на него поступили заявки из 53 субъектов страны.
	Кадровый центр «Работа России» Ачинска вышел на конкурс с проектом «Мобильный центр занятости населения».
	«Проект зарождался в Ачинском районе. Сегодня он масштабирован на территорию всего края. Мобильный центр занятости – это больше, чем "кабинет на колесах", это принцип работы. Если в территории у службы занятости нет оснащенного автомобиля, бригады выезжают совместно с партнерами и ведут прием», – рассказал руководитель агентства труда и занятости населения Красноярского края Виктор Новиков.
	Лучшим в стране специалистом центра занятости названа карьерный консультант из Красноярска Надежда Яковлева. «Для меня большая честь и огромная ответственность быть победителем первого конкурса профессионального мастерства. Соперники показали высокий уровень, поэтому с самого начала я понимала, что одержать победу – значит стать первой среди равных», – поделилась Надежда Яковлева.
	Кадровый центр «Работа России» Ачинска стал также финалистом конкурса в номинации «Лучший Центр занятости населения России».
	26.12.2022, агентство труда и занятости населения Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107086
	Александр Усс поручил развивать в регионе цифровые сервисы и проекты
	26.12.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107084
	Регионы Сибири обсудили актуальные бюджетные вопросы
	Исполнение региональных бюджетов в новых условиях, особенности их формирования на предстоящие три года, а также лучшие финансовые практики обсудили под председательством вице-премьера края Владимира Бахаря на заседании координационного совета по финансам, налогам и бюджету Межрегиональной ассоциации «Сибирское соглашение» (МАСС).
	Мероприятие состоялось в Новосибирске с участием представителей Минфина России и финансовых органов Сибирского федерального округа. Открывая совещание, глава Исполнительного комитета МАСС Геннадий Гусельников отметил, что основная задача финансовых органов – обеспечить запас прочности для регионов, чтобы все принятые обязательства, в первую очередь, социального характера, были обеспечены ресурсами.
	Владимир Бахарь подчеркнул важность обсуждаемых вопросов: «Меры, которые реализуют регионы, направлены на поддержку населения и бизнеса, тех отраслей экономики, которые в ней нуждаются. В сегодняшних условиях это особенно актуально».
	Среди приоритетных задач регионов на будущий год замдиректора Департамента межбюджетных отношений Минфина РФ Дарья Хворостухина назвала равномерное использование средств федерального бюджета в течение года, контроль достижения показателей федеральных программ. Она особо отметила, что поддержка регионов являлась приоритетом для федерального уровня в 2022 году. Дополнительные дотации были направлены, прежде всего, на реализацию национальных проектов и выполнение указов Президента.
	Первый заместитель министра финансов края Ольга Собещанская представила анализ исполнения бюджетов сибирских регионов и отметила положительную динамику налоговых и неналоговых доходов по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Вместе с тем ряд изменений бюджетного и налогового законодательства может повлиять на исполнение бюджетов субъектов. Это отмена института консолидированных групп налогоплательщиков, изменение налогового учета курсовых разниц, установление права налоговых вычетов при заключении соглашений о защите и поощрении капиталовложений, а также переход на единый налоговый платеж с 2023 года.
	Красноярский край совместно с регионами Сибирского федерального округа подготовил предложения по совершенствованию федерального законодательства, которые помогут сохранить финансовую устойчивость и сбалансированность региональных бюджетов.
	Завершающий блок вопросов на встрече МАСС был посвящен повышению финансовой грамотности и внедрению нового механизма оказания социальных услуг. Финансисты поделились лучшими практиками.
	Предложения регионов Сибири будут направлены для рассмотрения в федеральные органы власти.
	27.12.2022, министерство финансов Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107091
	Заседание краевого Правительства: земельные сертификаты, выпуск облигаций, новый заказник и общие итоги года
	Юрий Лапшин провёл заседание Правительства, на котором подвёл основные итоги уходящего года.
	По словам премьера, несмотря на различные вызовы в течение всего года, Правительству удалось справиться со всеми поставленными задачами: «Мы продолжили модернизацию существующих и строительство новых объектов во всех отраслях социальной сферы, развитие коммунальной и дорожной инфраструктуры, увеличили объемы ввода жилья, получили новые рекорды в сельском хозяйстве, а также своевременно и полностью выполнили все обязательства государства и края перед жителями региона».
	К числу достижений года Юрий Лапшин назвал новый закон о поддержке АПК, новые меры поддержки крупных инвесторов и малого бизнеса, начало работы Фонда развития промышленности, строительство жилья для бюджетников и сирот, продолжение масштабного обновления общественного и специального транспорта, благоустройство муниципальных образований, заключение контракта на строительство метро, реконструкцию перрона аэропорта Красноярск, первые договоры по новому механизму комплексного развития территорий, рекордно низкий уровень безработицы.
	«Практически круглосуточно работала система соцзащиты населения, ее этот год действительно испытывал на прочность: помимо того, что каждый второй житель края получает различные меры соцпомощи, важно было оперативно доводить средства до майских погорельцев, а также оказывать финансовую поддержку мобилизованным и их семьям», – отметил глава краевого Правительства.
	Кроме того, на заседании Правительства утверждена территориальная программа государственных гарантий бесплатного оказания медицинской помощи на 2023-2025 годы. В частности, в реестр организаций, оказывающих медпомощь в сфере ОМС на следующий год, включены 239 (включая 107 частных) медицинских учреждений. Программой предусмотрено, что стационарная помощь в 2023 году будет оказана 490 тысячам пациентов, число амбулаторных посещений и посещений на дому превысит 24 млн, число обслуженных скорой медицинской помощью составит 824 тысячи человек. Общая стоимость территориальной программы на следующий год определена в размере 99,4 млрд рублей (на 5,2% больше, чем в текущем году).
	Утверждены правила подачи и рассмотрения заявлений о выдаче земельного сертификата. Напомним, по поручению Губернатора принят краевой закон о выдаче многодетным семьям выплаты вместо земельного участка. Закон вступает в силу с 1 января 2023 года.  Предполагается, что такой возможностью воспользуются более 15 тысяч семей. Принятые Правительством правила определяют перечень необходимых документов, процедуру рассмотрения заявления, а также форму самого земельного сертификата. Стоимость сертификата составляет 185 тысяч рублей.
	В соответствии с Бюджетным кодексом РФ региональным Правительством утверждены предельные объёмы размещения государственных облигаций Красноярского края на 2023-2025 гг. В следующем году заимствования с помощью эмиссии облигаций не планируются. В 2024 и 2025 годах для рефинансирования долговых обязательств предусмотрены предельные объёмы размещения в размерах 12,5 млрд рублей и 2,4 млрд рублей соответственно.
	Постановлением Правительства в крае создана ещё одна особо охраняемая природная территория – государственный природный заказник «Река Бахта» в Туруханском районе. Площадь заказника составляет 27 тысяч гектаров и включает водный комплекс реки Бахта, её крупных притоков, а также их водоохранных зон.
	Внесены изменения в краткосрочный план капитального ремонта в многоквартирных домах на 2023-2025 годы. После корректировки планов из списка исключены 86 домов (признанных аварийными либо отсрочивших проведение ремонта). При этом включены в краткосрочный план 211 новых домов. Таким образом, итоговый перечень включает 2 981 дом, где планируется провести капремонт в предстоящие три года.
	По поручению Губернатора утверждён план мероприятий в режиме повышенной готовности для предупреждения чрезвычайных ситуаций в выходные и праздничные дни. Постановлением Правительства с 31 декабря по 8 января вводятся дополнительные меры, направленные на повышение готовности органов управления и сил территориальной системы обеспечения пожарной безопасности в местах массового пребывания людей и в быту. Особое внимание будет уделено обеспечению надёжности работы систем жизнеобеспечения в праздничные дни.
	27.12.2022, Правительство Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107096
	Пятое заседание IV сессии Законодательного Собрания Красноярского края
	22 декабря состоялось пятое заседание IV сессии краевого парламента
	В крае будет введен институт общественных наставников несовершеннолетних
	Депутаты устранили несправедливость в отношении детей Эвенкии
	Учреждены новые государственные награды Красноярского края
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	Недра — только для российских компаний
	План по ликвидации вреда окружающей среде будут согласовывать с депутатами
	Льготные тарифы на подвоз воды
	Садоводы смогут получить гранты до трёх миллионов рублей
	Трансферты сельским территориям будут увеличены
	Центр энергосбережения поможет муниципалитетам сэкономить
	В крае с апреля 2023 года начнут работу вытрезвители
	Красноярская железная дорога расширяет транспортный коридор на Восток
	К реализации земельных сертификатов для многодетных семей готовы лишь семь муниципалитетов
	Этот вопрос был рассмотрен на заседании комитета по охране здоровья и социальной политике.
	Меры по ликвидации вреда окружающей среде будут согласовывать с депутатами
	На комитете по природным ресурсам и экологии обсудили поправки в закон «Об экологической безопасности и охране окружающей среды в Красноярском крае».
	Информационное общество: развитие продолжается
	Комитет по государственному устройству, законодательству и местному самоуправлению обсудил изменения госпрограммы Красноярского края «Развитие информационного общества».
	Дети юга Эвенкии получили возможность отдохнуть на море
	Более 6,6 млн рублей выделят из краевого бюджета, чтобы распространить на юг Эвенкии меры поддержки, аналогичные федеральной программе «Дети Арктики».
	В работе у молодежного парламента семь инициатив
	Доклад молодых парламентариев был представлен на заседании комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной среды.
	Александр Новиков: «Необходимо создать альбом краевых практик благоустройства»
	В автономной некоммерческой организации развития городского пространства «Институт города» подвели итоги работы 2022 году и рассказали о планах.
	В следующем году в крае благоустроят 60 общественных пространств и 136 дворов
	Депутаты оценили итоги благоустройства общественных пространств и дворовых территорий в Красноярском крае в 2022 году и планы на 2023 год.
	Егор Васильев: «В области энергетики нужна синхронизация между действиями власти и инвесторов»
	Депутаты заслушали «Красноярскэнерго» о том, что сделано в крае для решения вопросов с обеспечением потребителей электроэнергией.
	Правовой пробел в земельном законодательстве будет устранен
	С такой инициативой вышла рабочая группа депутатов, которая с июня 2022 года изучала вопросы соответствия требованиям законодательства при предоставлении в Красноярске земельных участков для размещения объектов капитального строительства.
	Депутат Зяблов принял участие в торжественном открытии научно-практической конференции
	Сергей Зяблов выступил с приветственным словом на открытии научно-практической конференции «Развитие сельского хозяйства и переработки сельхозпродукции в Красноярском крае».
	Благотворительность — добрая традиция
	Доброй традицией назвали жители Козульки выездные акции социального проекта «Тотемка помогает» — в преддверии Нового года 143 человека получили вещевую помощь.
	Ситуация с распространением гриппа и ОРВИ в крае остается напряженной
	Оценить, насколько регион готов противостоять вирусным инфекциям, смогли депутаты на заседании профильного комитета.
	Капитальный ремонт школ Уяра под контролем депутата
	Депутат Законодательного Собрания Красноярского края Артур Аветисян проверил, как идет капитальный ремонт в школе № 4 и школе № 40 города Уяра.
	Будущее страны — дети и молодежь
	Состоялось эпохальное событие — в столице нашей страны прошел первый съезд Российского движения детей и молодежи «Движение первых».
	Владислав Зырянов: «Ключевая проблема сельского хозяйства — дефицит кадров»
	Красноярский аграрный университет получит грант из краевой казны на 175 млн рублей.
	Достойное завершение года культурного наследия народов России
	Парламентарии проанализировали работу по сохранению и развитию народного творчества и традиционных ремесел в крае.
	Депутаты проанализировали эффективность господдержки сельского хозяйства
	Средняя заработная плата в АПК в два раза ниже, чем в промышленности региона.
	Муниципальные образования и местные советы получили заслуженные награды
	В Красноярске состоялось традиционное ежегодное награждение победителей краевого конкурса среди муниципальных образований.
	Добрая традиция: Алексей Додатко принял участие
	во Всероссийской акции «Елка желаний»
	Депутаты Законодательного Собрания исполнят новогодние желания маленьких жителей края.
	Турнир ФК «Тотем» — вклад в массовый спорт
	В Красноярке состоялся уникальный турнир — зимний кубок на призы ФК «Тотем», участниками которого стали 320 юных футболистов из самых разных территорий региона. Почетными гостями состязаний были руководитель главного управления по физической культуре и спорту администрации Красноярска Валерий Черноусов и член комитета по спорту и молодежной политике, депутат Законодательного Собрания Красноярского края Сергей Горбунов.
	«Елка желаний»: депутаты исполняют новогодние мечты детей
	Парламентарии Красноярского края активно подключились к благотворительным проектам «Елка желаний» и «Добрая елка».
	Владислав Зырянов: «Минусинцы получили отличный новогодний подарок
	к юбилею города»
	В южной столице края открылся плавательный бассейн.
	Алексей Додатко вместе с детьми участников сво посетил фабрику новогодних игрушек
	Ребята увидели, как изготавливают ёлочные игрушки, а также смогли своими руками расписать праздничные шары.
	В Уярской спортивной школе «Юность» завершился капремонт спортзала
	В городе Уяр Красноярского края завершился ремонт спортивного зала спортивной школы «Юность». Капитальный ремонт спортзала стал отличным подарком к 20-летнему юбилею спортивной школы. За несколько месяцев ремонта здесь были полностью заменены большие окна и освещение, отремонтирован пол и уложено специальное спортивное покрытие.

	На ремонт краевых дорог потратили 3,5 миллиарда рублей: привели в порядок более 300 километров маршрутов
	В этом году в крае дорожники отремонтировали участки региональных маршрутов с высокой интенсивностью движения как в пригороде Красноярска, так и в отдалённых сельских территориях. Работу выполнили по нацпроекту «Безопасные качественные дороги», главные мероприятия которого в регионе курирует Губернатор Александр Усс.
	Вблизи краевого центра отремонтировали три участка Енисейского тракта: вдоль деревни Старцево (с 15 по 16  км), транспортной развязке на 17 км и участке с 22 по 25 км, между посёлком Придорожный и селом Совхоз «Сибиряк».
	Ремонт на Енисейском тракте стартовал в мае. Хорошая погода позволила дорожникам уложить асфальт на каждом из участков уже к концу месяца. После они отсыпали и укрепили обочины, установили новые ограждения, знаки, нанесли разметку.
	В июне уложили асфальт на маршруте Красноярск – Железногорск (в районе развязки с федеральной трассой Р-255 «Сибирь»), где интенсивность движения составляет более 16,5 автомобилей в сутки.
	В июле в порядок привели почти три километра покрытия на маршруте Красноярск – Солонцы под развязкой с Северным шоссе. Здесь восстановили асфальтобетонное покрытие, отсыпали и укрепили обочины, нанесли разметку, а также обновили асфальт на проезжей части моста через Качу.
	По поручению Губернатора края Александра Усса отремонтировали участки общей протяженностью четыре километра, проходящие через посёлок Запасной Имбеж. Гравийное покрытие здесь заменили на асфальт, избавив местных жителей от пыли, которая летела во дворы от проходящего транзитом транспорта. К Губернатору с этой проблемой сельчане обратились год назад. Глава региона поручил ускорить работу на объекте, включив его в план на 2022 год.
	Также по поручению Губернатора отремонтировали участок (с 8 по 18 км) на автодороге Канск – Комарово. Он начинается от пересечения дороги Канск – Комарово с федеральной трассой  Р-255 и проходит транзитом через два населенных пункта: Филимоново и Красный Маяк. На выезде из посёлка Красный Маяк гравийное покрытие заменили на асфальт. Кроме того, в селе Филимоново привели в порядок автобусную остановку и установили две дополнительные.
	По поручению Президента РФ Владимира Путина в Енисейском районе отремонтировали подъезд к станции Абалаково (протяжённость 7,5 км). Дорога является съездом с трассы Красноярск – Енисейск вблизи села Абалаково и ведёт к железнодорожной станции. Именно здесь происходит посадка и высадка пассажиров на пригородные электрички, которые следуют по маршруту Лесосибирск – Ачинск и обратно. Также по этому пути осуществляются грузоперевозки лесозаготовительных и горнодобывающих предприятий.
	Напомним, в прошлом году по нацпроекту «Безопасные качественные дороги» в крае отремонтировали более 230 км региональных маршрутов. Объём финансирования ремонтной кампании 2021-го года составил 2,3 млрд рублей.
	13.12.2022, министерство транспорта Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106930
	Причалы на Енисее, экопарки и пляжи: в крае активно развивают туристскую инфраструктуру
	Губернатор Красноярского края Александр Усс обсудил в формате видеоселекторного совещания с представителями органов краевой власти и главами муниципальных образований вопросы развития туристской инфраструктуры и планы на предстоящий год.
	Об итогах работы в этом направлении главе региона доложила заместитель руководителя администрации Губернатора Юлия Верхушина. Так, по официальным данным, турпоток за январь-сентябрь 2022 года вырос на 49,8% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. За 2021 год край посетили около 900 тысяч туристов, что соответствует показателям доковидного периода.
	Способствует притоку путешественников и появление развитой современной инфраструктуры на туристических маршрутах. За 2022 год созданы новые места для прогулок и отдыха в Минусинске и Норильске. Обустраивается территория вокруг озера Большого в селе Парная Шарыповского муниципального округа, а также началось благоустройство деревни Барабаново Емельяновского района.
	Особое внимание в этом году уделено проектам развития туристской инфраструктуры на Енисее: благоустроены причалы в Туруханском и Казачинском районах, стартовало развитие общественного пространства «Торговый порт» в Дивногорске. В Красноярске на острове Отдыха строится первая лодочная станция, которая позволит обеспечить весь комплекс услуг для обслуживания маломерных судов. В краевом центре и в Дивногорске построены зарядные станции для прогулочных пассажирских судов на электротяге.
	Большой объем работ ведется в столице края: обустраивается территория «Серебряного лога», в финальной стадии строительство прогулочной лестницы в микрорайоне «Удачный», реализован первый этап благоустройства парка «Юдинская долина», продолжается благоустройство популярных среди красноярцев мест отдыха – Торгашинский хребет и Манская петля.
	В 2023 году работа продолжится. На обустройство туристско-рекреационных зон в муниципальных образованиях в новому году из краевого бюджета выделено 175 млн рублей.
	Помимо этого за счет субсидии из федерального бюджета (более 58 млн рублей) и краевого софинансирования (3,1 млн рублей) планируется благоустроить пляжные зоны на берегах озер и рек, а также обустроить знаковые туристские объекты природного парка «Ергаки», Ермаковского и Шушенского районов, которые вошли в национальный туристический маршрут «Сибирские каникулы».
	Подводя итог обсуждения, Губернатор обратил внимание глав муниципальных образований, особенно тех, где инфраструктурные проекты в сфере туризма уже реализованы, на то, что руководство территорий должно проявлять более активную позицию, содержать и эксплуатировать объекты с привлечением жителей и бизнес-сообщества. Также глава региона подчеркнул важность создания комплексных программ развития тех территорий, которые являются зоной особо притяжения туристов. В их числе и природный парк «Ергаки», и озера Шарыповского муниципального округа.
	20.12.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107020
	Более 90 общественных пространств и 170 дворов благоустроены в крае в этом году
	Александр Усс: «Земляки на северных территориях требуют особого внимания и поддержки»
	22.12.2022, Государственная Дума Федерального Собрания РФ, http://duma.gov.ru/news/56106/
	Красноярская железная дорога расширяет транспортный коридор на восток
	Начальник КЖД — филиала ОАО «Российские железные дороги» Алексей Туманин представил депутатам результаты работы компании и рассказал о планах.
	Железная дорога — основные экспортные ворота России на Востоке
	Что волнует избирателей: перевозки, переезды, социальные объекты
	Главные законы декабря. Дайджест сессии краевого парламента
	22 декабря прошло пятое заседание четвертой сессии Законодательного Собрания — финальное в уходящем году. Рассказываем об основных законодательных новшествах, принятых депутатами.
	Общественные наставники для несовершеннолетних
	Вытрезвители
	Льготные тарифы на подвоз воды
	Гранты до трех миллионов рублей дачникам
	Равные права на отдых для детей Эвенкии
	Продление полномочий о помощи погорельцам
	Недра — только для российских компаний

	Рост и снижения: министерство экономики подвело итоги года в экономике края
	В Красноярском крае в этом году построено 10 школ и четыре детских сада
	Новые школы появились в жилом районе «Бугач» Красноярска на 1550 мест, в cеле Мокрушинское Казачинского района на 115 мест, в поселке Саянский Рыбинского района на 275 мест, в Боготоле на 550 мест, в городе Иланский на 700 мест, в поселке Таежный Богучанского района на 375 мест. Эти учреждения уже открыты.
	Еще четыре школы готовятся к вводу в селе Зотино Туруханского района на 100 мест, на 80 учащихся с дошкольными группами на 35 мест в селе Самойловка Абанского района, образовательный центр на 50 учащихся с дошкольными группами на 30 мест в селе Тертеж Манского района и пристройка к зданию Осиновской школы №4 в Богучанском районе.
	Светлана Маковская, министр образования края: «За счет строительства в системе общего образования появилось 3806 мест. В новых школах созданы комфортные условия для качественного общего и дополнительного образования. При этом два образовательных учреждения – на Бугаче и в селе Мокрушинском – построены в рамках нацпроекта "Образование"».
	Тысяча новых мест в детских садах края создано за счет строительства четырех объектов: в поселке Курагино на 270 мест, в Дзержинском районе на 190 мест, в Советском районе Красноярска на 240 мест (был выкуплен у частного инвестора) и в Академгородке города Красноярска на 300 мест.
	В следующем году в крае планируется построить школу на 165 учащихся в поселке Нарва Манского района, на 450 учащихся – в селе Ванавара Эвенкийского муниципального района, на 550 учащихся – в поселке Мотыгино и на 115 учащихся – в поселке Первомайск Мотыгинского района.
	23.12.2022, министерство образования Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107065
	Модельные библиотеки, музыкальные инструменты, новое здание детской художественной школы: в министерстве культуры края подвели итоги года
	Владимир Чащин: «Финансовый год мы завершаем успешно»
	Председатель комитета по бюджету, госсобственности и защите прав граждан об итогах года.
	Виталий Дроздов: «В зоне ответственности комитета — воздух, земля,
	флора и фауна края»
	Председатель комитета по природным ресурсам и экологии подвел итоги работы за год.
	Алексей Кулеш: «В 2023 году сформируем концепцию развития пожарно-спасательных сил на территории края»
	Председатель комитета по строительству, ЖКХ и вопросам ГО и ЧС подвел итоги года и рассказал о планах на 2023-й.
	Александр Новиков: «Беспокоит содержание вновь построенных объектов
	благоустройства»
	Председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной среды рассказал об итогах года и планах работы.

	27.12.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=73076
	Подведены итоги всероссийского голосования по выбору сёл и деревень для подключения к интернету в 2023 году
	Молодёжное правительство Красноярского края стало лучшим в России
	Молодежное правительство дублеров Красноярского края в 11-й раз получило награду «Лучшее Молодежное правительство» по итогам XIV Всероссийского съезда Ассоциации молодежных правительств РФ в Нижнем Новгороде.
	В работе Съезда приняли участие представители молодежных правительств из 65 субъектов РФ. Оценивались проектно-программная деятельность, кадровая работа, экспертно-аналитическая деятельность, организация работы на муниципальном уровне, внешнее взаимодействие и медиаактивность.
	Дополнительно активистов наградили за лучшую кадровую работу. В 2021-2022 годах члены Молодежного правительства края прошли более 35 стажировок в региональных и федеральных органах исполнительной власти, 13 человек успешно трудоустроилось на госслужбу и в государственные учреждения края.
	Также в рамках Съезда обновился состав президиума и координационного совета Ассоциации молодежных правительств. Первым заместителем председателя Ассоциации стал Евгений Гаврилов, председатель Молодежного Правительства Красноярского края, на должность координатора Ассоциации по Сибирскому федеральному округу избрана Софья Чумак, советник председателя Молодежного правительства Красноярского края.
	Председатель Молодежного правительства Красноярского края Евгений Гаврилов отметил: «Быть лучшим Молодежным правительством – быть ответственным за изменения для молодежи. Мы и дальше будем создавать проекты, инициировать изменения, В 2023 году мы запустим обновленную Школу госслужбы, проведем проектный акселератор для муниципальных образований края, форум развития территориальных молодежных объединений, этнофорум "Сибирское наследие", агрофестиваль "Красноярочка", всероссийскую инженерную лабораторию и вновь встретимся на Молодежной площадке КЭФ».
	Молодежное правительство Красноярского края в 2021-2022 годах реализовало свыше 20 проектов с общим количеством участников 18 тысяч человек. Грантовая поддержка инициатив составила более 10 млн рублей.
	Для справки
	Молодежное правительство дублеров Красноярского края было создано в марте 2009 года и является совещательным органом при Губернаторе края. Его структура построена по аналогии с Правительством Красноярского края. Число и направления деятельности комитетов соответствуют числу и направлениям деятельности министерств. Основная форма деятельности молодежного правительства заключается в реализации проектов, краевых молодежных программ, а также экспертизе сфер социально-экономического развития региона.
	13.12.2022, пресс-служба Молодежного правительства, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106929
	Красноярский экономический форум пройдет в марте 2023 года
	Послание Президента РФ Федеральному Собранию состоится в 2023 году
	Послание Президента России Владимира Путина Федеральному Собранию состоится уже в следующем году, сообщил его пресс-секретарь Дмитрий Песков.
	По словам представителя Кремля, до Нового года у главы государства сформирован очень напряженный по времени график, в связи с чем сроки проведения Послания были сдвинуты. «Факт оглашения Послания действительно будет. Когда — мы вас проинформируем дополнительно», — цитирует ТАСС Пескова.
	При этом он пояснил, что Путин не консультировался с Конституционным судом в связи с изменением сроков Послания. Он напомнил, что и ранее были случаи переноса данного мероприятия на следующий год.
	В ходе Послания Федеральному Собранию президент обращается к парламенту (Госдуме и Совету Федерации). В нем он рассказывает о своем видении стратегических направлений развития страны в ближайшем будущем.
	В России нет установленный даты проведения Послания, и с 2000 года оно почти всегда проходило в разные месяцы: в декабре (шесть раз), апреле (пять раз), мае и ноябре (оба — по три раза), январе (два раза), а также по разу в июле, феврале и январе. При этом в 2017 году президент не обращался с Посланием к Федеральному Собранию — выступление состоялось 1 марта 2018 года.
	Ранее председатель Комитета Совета Федерации по конституционному законодательству и государственному строительству Андрей Клишас заявил, что Конституция не устанавливает сроков Послания Президента Федеральному Собранию. По его словам, президент вправе самостоятельно выбирать сроки для обращения.
	21.12.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/peskov-soobshhil-chto-poslanie-putina-sostoitsya-v-2023-godu.html
	В Красноярском крае запущен новый информационный сервис по социальным выплатам
	Министерство социальной политики Красноярского края запустило сервис информирования граждан через СМС-сообщения.
	Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края: «В первую очередь мы протестируем новый сервис на семьях с детьми, которые получают различные выплаты в рамках нацпроекта "Демография". Сообщения о том, что с 1 января 2023 года ежемесячные выплаты на первенцев будут выплачиваться Фондом социального и пенсионного страхования России, уже получили более 15,5 тысячи жительниц края».
	Также в ближайшие дни СМС с напоминанием о необходимости продления выплат на следующий период получат те родители, у которых срок назначения ежемесячного пособия на ребенка заканчивается в декабре.
	Алексей Ореховский, и.о. директора Управления социальной защиты населения: «Сообщения будут приходить с номера под именем USZN24. В январе мы сделаем рассылку тем гражданам, у которых истекают сроки назначения выплат на детей от 3 до 7 лет. Планируем расширить перечень мер, по которым будут приходить СМС-сообщения».
	Для справки
	В Красноярском крае различные меры социальной поддержки получают 1,4 млн человек. К ним относятся выплаты на детей, компенсации расходов на оплату услуг ЖКХ, региональная социальная доплата к пенсии, оказание адресной материальной помощи в связи с трудной жизненной ситуацией и другие.
	23.12.2022, министерство социальной политики Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107057
	Самозанятым Красноярского края помогут развивать своё дело сервисы цифровой платформы МСП.РФ
	На цифровой платформе МСП.РФ появился блок «Самозанятым: старт, развитие, поддержка». Он состоит трех разделов с доступом к информации, сервисам и мерам поддержки для самозанятых и тех, кто только планирует ими стать.
	Цифровая платформа создана Корпорацией МСП совместно с Минэкономразвития России в рамках нацпроекта «Малое и среднее предпринимательство».
	«Мы получаем много обращений с вопросами о том, что такое самозанятость, как правильно её оформить и т.д. Реагируя на этот запрос, мы создали сервис, где пользователи могут найти ответы на все вопросы по самозанятости и разобраться в тонкостях налога на профессиональный доход», – подчеркнул генеральный директор Корпорации МСП Александр Исаевич.
	Для самозанятых, в том числе из Красноярского края, здесь доступны 11 различных онлайн-сервисов. С помощью платформы можно найти заказы и выйти на новые рынки сбыта, улучшить профессиональные и личные компетенции, узнать об актуальных изменениях в законодательстве и т.д.
	Также в блоке есть постоянно пополняющаяся база знаний. Это актуальная и точная информация от юристов, представленная простым и понятным языком. Помимо этого, можно узнать, как платить налоги, копить пенсию, оформить ипотеку, взять больничный и многое другое. Для тех, кто только планирует открыть своё дело, разработана специальная обучающая онлайн-программа из восьми лекций.
	«В Красноярском крае работают уже более 108 тысяч самозанятых. Эта цифра доказывает: такой налоговый режим жителям региона использовать комфортно. Подчеркну, что самозанятость – только первый шаг на предпринимательском пути. Год-два можно поработать в таком статусе, а потом перейти на следующую ступень развития – стать индивидуальным предпринимателем, ведь для ИП гораздо больше мер господдержки. Например, это гранты и льготные кредиты в рамках нацпроекта "Малое и среднее предпринимательство", а также компенсация понесённых затрат», – говорит руководитель агентства развития малого и среднего предпринимательства края Татьяна Бочарова.
	Узнать всю подробную информацию о мерах поддержки самозанятых и предпринимателей в Красноярском крае можно в центре «Мой бизнес» по телефону 8-800-234-0-124 и на сайте мойбизнес-24.рф.
	23.12.2022, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107061
	«Эту программу знают и ждут»: льготные туры продолжат действовать в крае в 2023 году
	В льготных поездках по Красноярскому краю в этом году побывали 462 туриста. Ежегодно краевое агентство по туризму предоставляет субсидированные туры. Программа рассчитана на школьников, студентов, пенсионеров, ветеранов и многодетные семьи.
	По условиям программы в текущем году путевки можно было приобрести за треть их стоимости и отправиться в туры продолжительностью до 4 дней. Стоимость льготных поездок с учётом субсидии варьировалась от 2940 до 7045 рублей.
	Руководитель агентства по туризму Красноярского края, Ольга Василенко: «Программа льготных путешествий действует в крае не первый год. За треть стоимости в туры чаще всего отправляются люди пенсионного возраста, они эту программу знают и ждут. Такая мера поддержки делает туризм в нашем регионе доступнее. Это уникальная возможность с наименьшими затратами попутешествовать по краю».
	Туристы могли отправиться в железнодорожный экскурсионный тур «Саянский экспресс» с посещением музея-заповедника «Шушенское», исторического центра Минусинска и археологического памятника – горы Шишка. Помимо этого можно было принять участие в активном туре с посещением природных и исторических достопримечательностей Манского и Берёзовского районов.
	«Я побывала в субсидированном туре "Саянский экспресс" и посетила Минусинск и Шушенское. Экскурсии были интересными и познавательными», – делится впечатлениями участница тура Екатерина Бжицкая.
	Программа льготных путешествий продолжится в 2023 году. Анонсы публикуются на сайте агентства по туризму Красноярского края и в группе социальной сети «ВКонтакте». Также можно уточнять информацию по телефону +7 (391) 211-00-30.
	26.12.2022, агентство по туризму Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/107085

